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КХЛ как организация 

 
"Этим и интересен чемпионат". Широков - о плотности таблицы на 
Востоке КХЛ (Чемпионат.com) 
Нападающий "Автомобилиста" Сергей Широков выразил мнение о возросшей 
конкуренции среди команд Восточной конференции КХЛ. 

перейти к статье 

Форвард "Ак Барса" Кирилл Семенов достиг отметки в 600 матчей в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Нападающий казанского "Ак Барса" Кирилл Семенов проводит 600-й матч в 
Континентальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

40-летний Ковальчук и 50-летний Хабибулин вернулись в хоккей. КХЛ 
снова стала "лигой стариков"? (Sport24.ru) 
Исследование о главной российской лиге.  

перейти к статье 

"Ковальчук будет играть в хоккей как Горди Хоу - до 75 лет" - Дмитрий 
Губерниев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Комментатор "Матч ТВ" Дмитрий Губерниев считает, что нападающий Илья 
Ковальчук будет играть в хоккей до 75 лет. 

перейти к статье 

"Хоккей тащит за собой весь спорт в стране" - Дмитрий Губерниев (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Комментатор и ведущий "Матч ТВ" Дмитрий Губерниев считает, что хоккей тащит 
за собой весь спорт в стране. 

перейти к статье 

Трямкин стал первым игроком "Автомобилиста" с 600 матчами в КХЛ 
(Sport24.ru) 
"Автомобилист" проводит в Санкт-Петербурге выездной матч регулярного сезона 
против СКА.  

перейти к статье 

"Спартак" стал автором исторического достижения в КХЛ, завершив 2023 
год лидером (Чемпионат.com) 
Московский "Спартак" под руководством Алексея Жамнова несмотря на 
поражение в заключительной игре календарного года от "Витязя" (4:5 ОТ), 
завершит 2023 год во главе сводной турнирной таблицы КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

Вратарь СКА Мойсевич не пропустил ни одной шайбы в 2023 году. Это его 
дебютный сезон (Чемпионат.com) 
19-летний российский вратарь санкт-петербургского СКА Павел Мойсевич 
оставил свои ворота в неприкосновенности в заключительной игре армейцев в 
2023 году с "Автомобилистом" (4:0), сменив Никиту Серебрякова в третьем 
периоде матча. 

перейти к статье 

Григоренко стал вторым игроком в истории ЦСКА с 300 очками в КХЛ 
(Sport24.ru) 
ЦСКА выиграл у "Северстали" со счетом 3:1 в матче регулярного сезона КХЛ и 
прервал серию из пяти поражений подряд.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Марченко, Воронков и Чинахов раскрылись в 2023 году, Кочетков, Куинн 
Хьюз, Леонид Тамбиев также в списке открытий (Чемпионат.com) 
А еще здесь защитник, сопоставимый с Макдэвидом, и самый яркий тренер КХЛ.  

перейти к статье 

Самые высокооплачиваемые хоккеисты России в НХЛ и КХЛ: кто входит в 
список (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Здесь есть даже рублевые миллиардеры.  

перейти к статье 

Генменеджер "Торпедо": мы не рассматриваем Боуи как топ-трансфер 
(Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Торпедо" Максим Гафуров высказался о переходе 
Мэдисона Боуи из челябинского "Трактора". 

перейти к статье 

"Смелый поступок на грани риска". Юрий Новиков - о подписании 

контракта 50‑летнего Хабибулина с "Торпедо" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Заслуженный тренер России Юрий Новиков оценил подписание контракта игрока 
между нижегородским "Торпедо" и тренером вратарей Николаем Хабибулиным. 

перейти к статье 

"Считаю перебором всю эту историю с возвращением Хабибулина" - 
Филатов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший нападающий молодежной сборной России Никита Филатов 
отрицательно относится к подписанию контракта между нижегородским 
"Торпедо" и тренером вратарей Николаем Хабибулиным. 

перейти к статье 

Никита Филатов: "Не удивлюсь, если "Ак Барс" вылетит в первом раунде. 
У Казани нет игры на протяжении продолжительного периода времени" 
(Sports.ru) 
Никита Филатов прокомментировал выступление "Ак Барса".  

перейти к статье 



 

 

Возвращение Билялетдинова, финал с ЦСКА, отъезд Воронкова и 
прощание Зарипова: "Ак Барс" в 2023 году (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Итоговая галерея. 

перейти к статье 

"Ак Барс" бьет рекорды: лучшая посещаемость, 11 солдаутов и 3 тысячи 
абонементов (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Не мешают даже поражения. 

перейти к статье 

"Быть одной семьей": "Ак Барс" взял "зеленое дерби" благодаря 20-
летнему снайперу (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
В раздевалке Казани вспоминали Жафярова, а Билл выступил с речью и 
попросил "больше позитива" "Ак Барс" сегодня забрал пятое "зеленое дерби" 
сезона, обыграв дома "Салават Юлаев" (3:2).  

перейти к статье 

"Отдача была хорошая, это радует": как "Ак Барс" взял "Зеленое дерби" и 
закрыл 2023 год (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Пятое "Зеленое дерби" сезона завершилось победой "Ак Барса" в основное 
время.  

перейти к статье 

Билялетдинов - журналистам: "Мы должны давать зрителям больше 
позитива и меньше вещей, которые им не надо знать" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов обратился к журналистам 
после победы над "Салаватом Юлаевым" (3:2) в матче регулярного чемпионата 
КХЛ.  

перейти к статье 

Билялетдинов: "Откровенно говоря, у меня хорошее настроение. Я очень 
рад за команду" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов прокомментировал победу в 
домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ над "Салаватом Юлаевым" (3:2).  

перейти к статье 

Виктор Козлов: "Не удивлен, что у "Ак Барса" забивало четвертое звено. 
Это претендент на кубок" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов оценил поражение от "Ак 
Барса" (2:3) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Мотивы "Сибири" теперь понятны. У клуба есть один сезон, чтобы все 
доказать (Allhockey (allhockey.ru)) 
Генеральный директор клуба из Новосибирска Кирилл Фастовский намекнул, что 
в случае неудовлетворительного результата, изменения могут коснуться не 
только тренерский штаб.  

перейти к статье 

Что дала "Сибири" замена Дэвида Немировски на Сергея Кривокрасова, 
разбор, аналитика, чего добьется "Сибирь" (Чемпионат.com) 



 

 

Попытка новосибирцев пойти по стопам "Торпедо" провалилась, но, возможно, 
это спасет новосибирцам сезон. 

перейти к статье 

Интервью с канадцем Колби Уильямсом - об Овечкине, ЦСКА, КХЛ, 
красной икре и желании изучать Россию (Чемпионат.com) 
Колби Уильямс поиграл в системе "Вашингтона", а сейчас с удовольствием 
открывает для себя Россию и КХЛ. 

перейти к статье 

Всего-то стоило уйти из "Ак Барса". Жафяров забил в первом же матче за 
"Авангард" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Заменил в первом звене Ткачева и помог обыграть "Ладу".  

перейти к статье 

Дамир Жафяров прокомментировал переход в "Авангард" 
(Чемпионат.com) 
Нападающий Дамир Жафяров высказался о переходе в омский "Авангард". 

перейти к статье 

Главный тренер "Авангарда" Кравец рассказал, как планирует 
использовать Жафярова (Чемпионат.com) 
Главный тренер омского "Авангарда" Михаил Кравец высказался о переходах 
нападающих Дамира Жафярова и Томаша Юрчо. 

перейти к статье 

Главный тренер "Авангарда" рассказал о сроках возвращения Ткачева и 
приезда Юрчо (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после победы над "Ладой" (2:1) в 
матче регулярного чемпионата КХЛ рассказал о сроках выздоровления 
российского нападающего Владимира Ткачева и приезда в команду словацкого 
форварда Томаша Юрчо контракт с которым заключили в дедлайн. 

перейти к статье 

"Объективные факторы помешали, о которых говорить не буду". Браташ - 
о поражении "Лады" (Чемпионат.com) 
Олег Браташ главный тренер "Лады", высказался о домашнем поражении 
тольяттинского клуба в матче КХЛ от омского "Авангарда" (1:2). 

перейти к статье 

Игорь Григоренко: "В 2023 году в большой хоккей вернулась "Лада", в 
2024-м жду возвращения сборной России" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах хоккейного года - советник генерального директора "Лады", 
обладатель Кубка Гагаина, двукратный чемпион МЧМ, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

"Не люблю, когда трогают нашего вратаря". Энтони Камара о разгроме 
"Трактора", стычках и впечатляющих результатах "Барыса" (Sports.kz) 
Отличный подарок к Новому году подарил "Барыс" своим болельщикам, одержав 
победу над "Трактором" в домашнем матче Континентальной хоккейной лиги со 
счетом 5:1.  

перейти к статье 



 

 

"Мы все прошли школу улицы. Бывало, в Хельсинки на меня "наезжали" 
пять бандитов из Албании". Роман Ротенберг и его "Слово пацана" (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал "Матч ТВ", как жил в лихие 90-
е и как принял пацанское решение, что хочет вернуться в Россию.  

перейти к статье 

Ротенберг: в 2023-м не все получилось, но выиграли Кубок Континента и 
Кубок Первого канала (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы над "Автомобилистом" (4:0) 
в матче регулярного чемпионата КХЛ подвел итоги уходящего 2023 календарного 
года. 

перейти к статье 

Ротенберг в кепке-восьмиклинке угостил журналистов игристым вином (Р-
Спорт) 
Ротенберг в кепке-восьмиклинке угостил журналистов игристым вином после 
игры СКА 

перейти к статье 

"Своих пацанов не бросаем". Ротенберг - о первой игре Швеца-Рогового с 
2022 года (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал игру 28-летнего 
российского нападающего санкт-петербургского клуба Артема Швеца-Рогового в 
матче с "Автомобилистом" (4:0), которая стала для него первой после 
восстановления от травмы с апреля 2022 года.  

перейти к статье 

Серебряков: В новом году хочу пожелать СКА завоевать кубок. (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru)) 
Вратарь СКА Никита Серебряков в беседе с корреспондентом "Спорт День За 
Днем" Алексеем Михайловым подвел итоги матча регулярного чемпионата КХЛ 
против "Автомобилиста", а также назвал яркое воспоминание 2023 года и 
обратился к болельщикам и партнерам по команде в преддверии Нового года. 

перейти к статье 

Голкипер СКА Серебряков: "В новом году только о Кубке Гагарина 
мечтаю" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Вратарь СКА Никита Серебряков после матча Фонбет Чемпионата КХЛ с 
"Автомобилистом" рассказал "Матч ТВ", что в новом году мечтает выиграть Кубок 
Гагарина. 

перейти к статье 

100 побед Ротенберга и больше 450 000 зрителей в Ледовом: как провел 
СКА 2023-й год. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Один из бывших тренеров "Зенита" предлагал своим футболистам увидеть за 
деревьями - лес.  

перейти к статье 

Третьяк за три минуты с "Динамо" Мн пропустил с первого броска, 
удалился и получил травму (Чемпионат.com) 
В эти минуты в Сочи на стадионе "Большой" проходит встреча регулярного 
чемпионата КХЛ, в рамках которой "Сочи", идущий на серии из девяти поражений 



 

 

кряду, принимает минское "Динамо", имеющее аналогичную четырехматчевую 
серию.  

перейти к статье 

Жамнов заявил, что "Спартак" не имел права упускать преимущество в 
матче с "Витязем" (ТАСС) 
Красно-белые потерпели поражение в овертайме со счетом 4:5 

перейти к статье 

"Спартак" завершит календарный год на 1-м месте в таблице. Впервые в 
истории КХЛ лидером будет команда, не попавшая в плей-офф сезоном 
ранее (Sports.ru) 
"Спартак" завершит календарный год на первом месте в таблице КХЛ.  

перейти к статье 

Цыплаков надеется, что таких матчей в КХЛ, как с "Витязем", у "Спартака" 
больше не будет (ТАСС) 
Красно-белые уступили в овертайме, ведя по ходу встречи с разницей в две 
шайбы 

перейти к статье 

Испорченный праздник "Спартака". Красно-белые проиграли аутсайдеру, 
ведя в три шайбы (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Витязь" героически вытащил матч с 1:4 и победил в овертайме.  

перейти к статье 

Игорь Бобков: "Амур" не на своем месте, по игре мы должны быть выше 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Вратарь "Амура" Игорь Бобков в интервью AllHockey.Ru поделился 
впечатлениями от текущего сезона, а также рассказал о переезде в Хабаровск и 
о том, как он восстанавливался после повреждения мениска. 

перейти к статье 

Федоров: после побед в Кубке Гагарина нужна свежая кровь, она есть, но 
не в том количестве (Чемпионат.com) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров прокомментировал победу в матче 
регулярного чемпионата КХЛ над "Северсталью" (3:1), благодаря которой 
армейцы прервали пятиматчевую серию поражений. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Сибирские Снайперы" и "Толпар" - герои последнего индекса силы 2023 
года (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Математический рейтинг молодежных команд.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Анастасия Шабалина: "После заброшенных шайб у меня появляется 
уверенность в себе" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 



 

 

Один из лучших снайперов "Белых Медведиц" Анастасия Шабалина за половину 
сезона успела обновить личный рекорд результативности.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Глава ФХР Третьяк рассказал, кого считает лучшим хоккеистом года (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в интервью 
"Матч ТВ" заявил, что, по его мнению, голкипер "Флориды" Сергей Бобровский 
заслуживает того, чтобы считаться лучшим хоккеистом 2023 года. 

перейти к статье  

Глава ФХР Третьяк: "Сегодня я никуда за границу не езжу, но, может, это и 
хорошо. Значит, еще больше внимания уделяю России" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР), депутат Госдумы Владислав 
Третьяк в интервью "Матч ТВ" рассказал, что старается профессионально 
выполнять свою работу, а количество поездок по российским регионам в 
последнее время увеличилось. 

перейти к статье  

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Динамо" - спасение для Овечкина. В НХЛ Александру делать нечего 
(Советский спорт) 
"Вашингтон" проиграл третий матч подряд и вылетел из зоны плей-офф.  

перейти к статье 

"Команда не так хорошо играет". Вайсфельд объяснил спад 
результативности Овечкина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд в эфире "Матч ТВ" рассказал о причинах 
спада результативности российского форварда "Вашингтон Кэпиталз" 
Александра Овечкина в нынешнем сезоне НХЛ. 

перейти к статье 

Команда Овечкина вернула в фарм-клуб российского хоккеиста (Р-Спорт) 
"Вашингтон" вернул в фарм-клуб российского хоккеиста Мирошниченко 

перейти к статье 

Разное 
 

"Адмирал" сделал подарок юному болельщику, которому во время матча 
КХЛ в лицо попала шайба (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Адмирал" сделал подарок болельщику, которому во время матча Фонбет 
Чемпионата КХЛ с нижнекамским "Нефтехимиком" в лицо попала шайба. 

перейти к статье 

Интервью со спортсменами, герои спорта в 2023 году (Чемпионат.com) 
Более 700 эксклюзивных материалов с разными героями в различных видах 
спорта: от акробатики и баскетбола до футбола и пауэрлифтинга. 

перейти к статье 



 

 

Фиаско Канады на МЧМ. "Кленовые листья" не проигрывали шведам 
восемь лет (Советский спорт) 
На стартовавшем недавно молодежном чемпионате мира (МЧМ) по хоккею в 
Гетеборге произошла первая настоящая сенсация. 

перейти к статье  

Защитник с русскими корнями играет за Швейцарию на МЧМ. За ним уже 
следят скауты НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Даниил Устинков - главный проспект швейцарского "Цюриха".  

перейти к статье 

Следственный орган СУ СК России возбудил уголовное дело по факту 
гибели в ДТП двух игроков "Чайки" (Советский спорт) 
Трагедия произошла в Вологде.  

перейти к статье   

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

"Этим и интересен чемпионат". Широков - о плотности таблицы на 
Востоке КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 30 декабря 2023) 
Нападающий "Автомобилиста" Сергей Широков выразил мнение о возросшей 
конкуренции среди команд Восточной конференции КХЛ. 
"Плотность таблицы на Востоке? Этим и интересен чемпионат. Много команд с 
одинаковым количеством очков. Здесь ты не имеешь права проигрывать две 
игры подряд, потому что сразу можно скатиться вниз. На каждую игру нужно 
выходить с полной самоотдачей и концентрацией, чтобы набирать очки. Все 
очень близко, а до плей-офф осталось не так много игр", - сказал Широков в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5378386-etim-i-interesen-chempionat-
shirokov-o-plotnosti-tablicy-na-vostoke-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Ак Барса" Кирилл Семенов достиг отметки в 600 матчей в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 30 декабря 2023) 
Нападающий казанского "Ак Барса" Кирилл Семенов проводит 600-й матч в 
Континентальной хоккейной лиге. 
В эти минуты проходит очередной матч регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги, в котором встречаются "Ак Барс" и уфимский 
"Салават Юлаев". Команды играют на стадионе "Татнефть-Арена" в Казани. 
После двух периодов впереди хозяева - 2:0. В первом периоде в составе "Ак 
Барса" дубль оформил нападающий Дмитрий Кателевский. 
29-летний Кирилл Семенов провел в нынешнем сезоне Континентальной 
хоккейной лиги 45 матчей, в которых забросил восемь шайб и оформил 16 
результативных передач. Ранее Семенов выступал за омский "Авангард" и 
новокузнецкий "Металлург". Кроме этого, в 2021 году он находился в системе 
клуба Национальной хоккейной лиги "Торонто Мэйпл Лифс".  

https://www.championat.com/hockey/news-5377818-forvard-ak-barsa-kirill-
semyonov-dostig-otmetki-v-600-matchej-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

40-летний Ковальчук и 50-летний Хабибулин вернулись в хоккей. КХЛ 
снова стала "лигой стариков"? (Sport24.ru, Москва, 30 декабря 2023) 
Исследование о главной российской лиге.  
Конец декабря 2023 года. "Спартак" после двух лет простоя возвращает Илью 
Ковальчука в большой хоккей, заключает с ним контракт, а тот забивает две 
шайбы в двух первых матчах. "Торпедо" повышает ставки и заключает контракт 
игрока со своим тренером - 50-летним Николаем Хабибулиным, который не играл 
черт знает сколько.  
Ну что, КХЛ снова "лига стариков"? Как ее когда-то называл Александр 
Бурмистров, отказываясь возвращаться в Россию. Когда форвард, ныне 
выступающий за "Спартак" был молод, в лиге действительно было полно 
ветеранов.  
"Я ненавижу КХЛ. Я терпеть не могу эту организацию. Она для стариков. Не хочу 
иметь ничего общего с этой лигой, и чем дольше, тем лучше. В прошлом году я 
играл за 80 долларов в неделю, хотя в России мог бы зарабатывать больше. Я 
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не хотел бы вообще играть в КХЛ. Ну, может, приеду туда, когда буду таким же 
старым, как Ягр", - эти слова Бурмистров произнес перед драфтом.  
Александра в итоге выбрала "Атланта" под высоким восьмым номером. Вот 
только вернулся в Россию он не в возрасте Ягра, а уже в 22 года. Потом сделал 
еще одну попытку покорить сильнейшую лигу мира, а окончательно осел в КХЛ в 
27 лет. Теперь ему 32 и Бурмистров даже близко не показывает уровень, который 
держат некоторые ветераны.  
Однако стародавнее высказывание Бурмистрова и возвращение Ковальчука с 
Хабибулиным подтолкнуло к тому, что сверить часы и изучить, сколько в каждом 
из сезонов было заиграно ветеранов (общепризнанно, что это игроки за 
категории "35+") и сколько суперветеранов ("40+").  
Картина получилась любопытная. 40-летние это всегда штучный товар (1-4 
человека на весь чемпионат) и почти всегда это легендарные люди. Только 
вслушайтесь в эти имена: Дацюк, Федоров, Озолиньш и даже Фетисов! А вот 
количество ветеранов в лиге начало постепенно снижаться с 2017 года, а после 
ковида впервые опустилось ниже планки в 30 человек.  
В этом сезоне возрастных игроков как никогда мало. И даже выход на лед 
Хабибулина эту статистику не изменит. Так что лига у нас небывало юная. Может 
быть, не хватает средней прослойки, звезд в самом-самом хоккейном возрасте. 
Но они предсказуемо сконцентрированы в НХЛ, а ныне не те времена, чтобы 
даже делать вид, что мы с этой лигой соревнуемся. На это банально нет 
финансовых ресурсов. Кроме того, в КХЛ работает потолок зарплат. Да и 
звездные легионеры по понятным причинам в Россию теперь не поедут.  
Так что Ковальчук и Хабибулин - это не фронтмены КХЛ, не очередные 
ветеранчики, занимающие чье-то место, а большое исключение из общей 
тенденции. Тем интереснее за их пришествием наблюдать. Они - живые 
легенды, на которых многие из нынешних звезд росли. Побыть с ними в одной 
раздевалке - большая удача. Понаблюдать за ними с трибун - тоже. Будь в 
каждом клубе по своему "Ковальчуку", пусть даже одному, это бы не перекрыло 
кислород молодежи, а заставило ее расти на дрожжах. Но важно, чтобы это были 
люди межгалактического масштаба, действительно большие личности.  

https://sport24.ru/hockey/article-40-letniy-kovalchuk-i-50-letniy-khabibulin-vernulis-v-
khokkey-kkhl-snova-stala-ligoy-starikov 

К заголовкам сообщений 

"Ковальчук будет играть в хоккей как Горди Хоу - до 75 лет" - Дмитрий 
Губерниев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 декабря 2023) 
Комментатор "Матч ТВ" Дмитрий Губерниев считает, что нападающий Илья 
Ковальчук будет играть в хоккей до 75 лет. 
В начале декабря 40-летний Ковальчук подписал контракт со "Спартаком" до 
конца сезона. В профессиональном хоккее он не играл с тех пор, как в апреле 
2021 года в роли капитана завоевал Кубок Гагарина с "Авангардом". 
Нападающий успел провести за "красно-белых" два матча КХЛ, в каждом из них 
забросил по шайбе. 
 - Как вы относитесь к возвращению Ильи Ковальчука в КХЛ? Он подписал 
контракт со "Спартаком".  
 - Если вы спросите Илью, кто его любимый комментатор, как вы думаете, что 
скажет Ковальчук? 
 - Что скажет Ковальчук?  
 - Мы все знаем, что он скажет. Поэтому люблю я Илью еще и за это. Но главным 
образом за то, что он жадный до спорта, до игры. 40 лет мужику, прекрасная 
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семья. Он большой красавец. Такие люди нужны российскому хоккею. Два гола 
в двух матчах. Он играет, а не доигрывает. Это важно! 
 - Его жена на пути к тому, чтобы покорить все семь главных горных вершин мира. 
Может быть, это вдохновляет и самого Илью вернуться на хоккейную вершину?  
 - Если женщине что-то не дать, она подойдет и возьмет сама, как говорится в 
великом фильме Аллы Суриковой. Я могу только восхищаться семьей 
Ковальчуков. Ну а Илья, вот увидите, будет играть в хоккей как Горди Хоу - до 75 
лет, - сказал Губерниев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000316_Kovalchuk_budet_igrat_v_khokk
ej_kak_Gordi_Khou___do_75_let__Dmitrij_Gubernijev 

К заголовкам сообщений 

"Хоккей тащит за собой весь спорт в стране" - Дмитрий Губерниев (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 декабря 2023) 
Комментатор и ведущий "Матч ТВ" Дмитрий Губерниев считает, что хоккей тащит 
за собой весь спорт в стране. 
27 декабря в матче регулярного чемпионата КХЛ СКА на выезде переиграл ЦСКА 
- 2:0. 
 - Недавно вы работали на матче ЦСКА - СКА (0:2), вели студию.  
 - Это хорошая история, ведь у меня, почти как по Жванецкому, порой 
спрашивают: "Давно ли вы в хоккее?" Напомню, что только в Москве я отработал 
два чемпионата мира - в "Мегаспорте" в 2007-м и там, где сейчас блистательно 
выступает ЦСКА, в 2016-м. Как говорил Николай Озеров, я трудился на ледяном 
поле. 
Я с огромным интересом жду такие матчи. И, как всегда, беспристрастен. Хочу 
сказать, что мне очень нравится хоккей. Он не только интересный, но и 
определяющий, потому что тащит за собой весь спорт в стране. 
 - А футбол?  
 - Хоккей тащит больше, чем футбол. Ну и биатлон мощнейшим образом 
проходит рядышком, - сказал Губерниев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000306_Khokkej_tashhit_za_soboj_ves_
sport_v_strane__Dmitrij_Gubernijev 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 30 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Трямкин стал первым игроком "Автомобилиста" с 600 матчами в КХЛ 
(Sport24.ru, Москва, 30 декабря 2023) 
"Автомобилист" проводит в Санкт-Петербурге выездной матч регулярного сезона 
против СКА.  
Эта встреча стала 600-й в карьере для защитника команды из Екатеринбурга 
Никиты Трямкина.  
29-летний Трямкин всю карьеру выступает за "Автомобилист", и он стал первым 
хоккеистом клуба, которому покорилась отметка в 600 игр. В КХЛ за клуб больше 
500 игр провел лишь Анатолий Голышев (512).  

https://sport24.ru/hockey/news-608823-tryamkin-stal-pervym-igrokom-avtomobilista-
s-600-matchami-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 
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"Спартак" стал автором исторического достижения в КХЛ, завершив 2023 
год лидером (Чемпионат.com, Москва, 30 декабря 2023) 
Московский "Спартак" под руководством Алексея Жамнова несмотря на 
поражение в заключительной игре календарного года от "Витязя" (4:5 ОТ), 
завершит 2023 год во главе сводной турнирной таблицы КХЛ. 
Как отмечает пресс-служба КХЛ, впервые в истории КХЛ лидером по итогам 
календарного года старта чемпионата будет команда, которая сезоном ранее не 
попала в плей-офф. 
При этом "Трактор", не попав в плей-офф в сезоне-2010/2011, на следующий 
сезон стал победителем регулярного чемпионата. 
Ни разу в истории КХЛ команда, завершавшая календарный год на первом месте, 
не опускалась на место ниже третьего в сводной таблице чемпионата и не теряла 
более одной позиции в своей конференции по итогам регулярного чемпионата. 

https://www.championat.com/hockey/news-5378102-spartak-stal-avtorom-
istoricheskogo-dostizheniya-v-khl-zavershiv-2023-god-liderom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Вратарь СКА Мойсевич не пропустил ни одной шайбы в 2023 году. Это его 
дебютный сезон (Чемпионат.com, Москва, 30 декабря 2023) 
19-летний российский вратарь санкт-петербургского СКА Павел Мойсевич 
оставил свои ворота в неприкосновенности в заключительной игре армейцев в 
2023 году с "Автомобилистом" (4:0), сменив Никиту Серебрякова в третьем 
периоде матча. 
В третьем периоде Мойсевич отразил все девять бросков по воротам СКА. В 
своих прошлых матчах он также не пропустил ни одной шайбы, длительность его 
сухой серии составляет уже 200 минут. 
Примечательно, что для 19-летнего вратаря этот сезон дебютный для него в 
КХЛ. При этом он ни разу не выходил в старте, в каждом из своих пяти матчей в 
этом сезоне он появлялся на льду по ходу игры. Его контракт с клубом рассчитан 
до 30 апреля 2027 года. 
В нынешнем сезоне МХЛ Мойсевич провел за СКА-Неву 17 матчей, в которых 
отражал 93,1% бросков при коэффициенте надежности 2,17.  

https://www.championat.com/hockey/news-5378234-vratar-ska-mojsevich-ne-
propustil-ni-odnoj-shajby-v-2023-godu-eto-ego-debyutnyj-sezon.html 

К заголовкам сообщений 

Григоренко стал вторым игроком в истории ЦСКА с 300 очками в КХЛ 
(Sport24.ru, Москва, 30 декабря 2023) 
ЦСКА выиграл у "Северстали" со счетом 3:1 в матче регулярного сезона КХЛ и 
прервал серию из пяти поражений подряд.  
Нападающий армейского клуба Михаил Григоренко в этой встрече отметился 
голом и результативной передачей. Благодаря этому Григоренко добрался до 
отметки в 300 очков за карьеру в КХЛ.  
В КХЛ Григоренко выступал лишь за ЦСКА и стал вторым игроком клуба с 300+ 
очками в КХЛ. Его опережает лишь Константин Окулов, в активе которого 325 
(120+205) очков в 430 играх. Григоренко достиг круглой цифры за 383 встречи.  

https://sport24.ru/hockey/news-608839-grigorenko-stal-vtorym-igrokom-v-istorii-
tsska-s-300-ochkami-v-kkhl 

https://www.championat.com/hockey/news-5378102-spartak-stal-avtorom-istoricheskogo-dostizheniya-v-khl-zavershiv-2023-god-liderom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5378102-spartak-stal-avtorom-istoricheskogo-dostizheniya-v-khl-zavershiv-2023-god-liderom.html
https://allhockey.ru/news/show/502011-Spartak_ustanovil_istoricheskoe_dostizhenie_v_KHL_zavershiv_god_na_pervom_meste
https://www.championat.com/hockey/news-5378234-vratar-ska-mojsevich-ne-propustil-ni-odnoj-shajby-v-2023-godu-eto-ego-debyutnyj-sezon.html
https://www.championat.com/hockey/news-5378234-vratar-ska-mojsevich-ne-propustil-ni-odnoj-shajby-v-2023-godu-eto-ego-debyutnyj-sezon.html
https://sport24.ru/hockey/news-608839-grigorenko-stal-vtorym-igrokom-v-istorii-tsska-s-300-ochkami-v-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-608839-grigorenko-stal-vtorym-igrokom-v-istorii-tsska-s-300-ochkami-v-kkhl


 

 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Марченко, Воронков и Чинахов раскрылись в 2023 году, Кочетков, Куинн 
Хьюз, Леонид Тамбиев также в списке открытий (Чемпионат.com, Москва, 
30 декабря 2023) 
А еще здесь защитник, сопоставимый с Макдэвидом, и самый яркий тренер КХЛ. 
Без "Торпедо" также не обошлось. 
2023 год подходит к концу - а это значит, что пора подводить итоги. Прежде всего 
хочется сосредоточиться на событиях и личностях, которые порадовали нас. Так 
что наш первый текст будет посвящен открытиям года. 
Здесь будут и знакомые ребята, и те парни, чьи имена мы узнали только в 
последние месяцы. Кто же попал в список? 
Павел Минтюков 
34 матча, 18 (2+16) очков, "-6" в сезоне-2023/2024  
Российский защитник "Анахайма", в конце ноября справивший 20-летие, стал 
известен широкой публике только в сезоне-2023/2024. Хоть "утки" и 
задрафтовали Минтюкова аж под 10-м номером в 2022 году, а в ОХЛ Павел 
набрал безумные 88 очков в 69 матчах, побив рекорд для российских 
защитников, игрока все равно знали в основном лишь яростные хоккейные 
фанаты. 
В нынешнем сезоне спортсмен дебютировал в НХЛ - и сделал это ярко. Павел 
забросил первую шайбу в лиге уже во втором матче и после этого стабильно 
набирал очки. Минтюков завоевал место в старте "Анахайма", стал важной 
частью механизма и на данный момент является лучшим защитником-
бомбардиром "Дакс". Несложно поверить, что сейчас мы наблюдаем за 
становлением одного из лучших оборонцев из России за последние годы. 
Куинн Хьюз 
78 матчей, 76 (7+69) очков, "+15" - в сезоне-2022/2023  
35 матчей, 44 (10+34) очка, "+28" - в сезоне-2023/2024  
Защитник "Ванкувера" и раньше считался качественным игроком, даже в 
неудачном для "Кэнакс" прошлом сезоне хоккеист смог показать классную 
статистику. Но именно в календарном 2023 году Куинн "выстрелил". 24-летний 
Хьюз начал сезон-2023/2024 с трех ассистов в матче с "Эдмонтоном", а после 
стал регулярно выдавать безумные перформансы. 0+3 с "Нэшвиллом" и с 
"Тампой", 1+4 с "Сан-Хосе", 1+3 с теми же "Ойлерз"... 
Защитник заиграл на высочайшем уровне в атаке, но при этом не забывал и об 
основных обязанностях в обороне. Именно благодаря игре Хьюза "Ванкувер" 
лидирует в Западной конференции, идет в топ-2 в НХЛ и показывает крайне 
привлекательную игру. Да и сам Куинн - второй бомбардир "Кэнакс" и лучший по 
количеству очков среди защитников во всей лиге (девятый среди хоккеистов 
каждого амплуа - наравне с Коннором Макдэвидом). 
Если Хьюз сохранит свой текущий уровень, то наверняка станет одним из лучших 
защитников НХЛ на годы и подарит "Ванкуверу" шансы на Кубок Стэнли. 
Дмитрий Симашев 
38 матчей, 5 (3+2) очков, "+4" в сезоне-2023/2024  
Молодой защитник дебютировал во взрослом хоккее еще в 2022 году, но до лета 
2023-го о нем практически никто не слышал. 18-летний игрок взорвал инфополе 
на драфте - его неожиданно забрали аж под шестым номером. Выше Матвея 
Мичкова! При этом Симашев даже побил рекорд Михаила Сергачева. Теперь 
именно Дмитрий - лучший российский защитник в истории драфтов. Оборонца 
"Тампы" в свое время выбрали под седьмым. 



 

 

Несмотря на неожиданное решение "Аризоны", Симашев в сезоне КХЛ-
2023/2024 начал феерить. Сначала Дмитрий стал основным защитником 
"Локомотива", набрал первые очки и забросил дебютную шайбу во взрослом 
хоккее. Кроме того, хоккеист начал попадать в хайлайты! Чего только стоит его 
гол в овертайме матча с "Ладой"! Как прожженный нападающий, Симашев 
отобрал шайбу в средней зоне, убежал один на один с защитником на спине и 
переиграл вратаря. 
Вполне возможно, что драфт вдохновил молодого защитника. Симашев 
неожиданно стал открытием года - и это наверняка только начало. 
Петр Кочетков 
24 матча, 12 побед, ОБ 90,9%, КН 2,44 - в сезоне-2022/2023  
19 матчей, 8 побед, ОБ 89,8%, КН 2,65 - в сезоне-2023/2024  
Молодой вратарь давно считался крайне перспективным хоккеистом, но ему не 
хватало стабильности и терпения. В 2019 году Кочетков помог сборной взять 
бронзу МЧМ, однако затем все равно долгое время проводил в ВХЛ. Петр с 2021 
года играет в НХЛ и только в конце 2022-го начал получать свои шансы. Тем не 
менее расцвет вратаря пришелся именно на 2023 год. 
Кочеткову давали шансы - он ими успешно пользовался. В прошлом сезоне Петр 
отыграл половину января и почти весь март, а также суммарно за сезон оформил 
три шат-аута. В текущем чемпионате на счету голкипера лишь один "сухарь", но 
при этом польза от вратаря несоизмеримо больше. Дела "Каролины" идут не 
очень, команда яростно борется за путевку в плей-офф - и именно Кочетков 
вовремя подтаскивает "Харрикейнз". И даже самостоятельно заводит ее - чего 
только стоит его игра в матче с "Оттавой". 
В общем, Кочетков делает весомую заявку на становление безоговорочным 
первым номером "Каролины" - 2023 год подарил ему замечательную 
возможность, за которую он ухватился мертвой хваткой. 
Первая тройка "Спартака" в сезоне-2023/2024 
Игра троих новичков московского клуба - Николая Голдобина, Ивана Морозова и 
Павла Порядина - на старте сезона-2023/2024 в КХЛ стала едва ли не главным 
открытием чемпионата. Во многом именно с перформансами этой тройки 
связаны успехи "Спартака", идущего на первом месте в чемпионате. 
Еще в конце октября звено Голдобина побило клубный рекорд по количеству 
голов, забитых одной тройкой. К 24 октября хоккеисты красно-белых на троих 
забросили 31 шайбу - на это им понадобился всего 21 матч. Предыдущее 
достижение принадлежало тройке Бранко Радивоевич - Мартин Цибак - Штефан 
Ружичка, забившей 30 голов в 69 матчах. 
К концу года на счету Голдобина 57 (28+29) баллов в 45 встречах, у Порядина 
при таком же количестве встреч 44 (20+24) очка. Морозов из-за травмы провел 
лишь 30 игр, но оформил 31 (9+22) результативное действие. В целом эту тройку 
уже сейчас можно назвать одной из ярчайших в истории КХЛ. Если "Спартак" на 
самом деле навяжет борьбу за Кубок Гагарина, не будет вопросов, благодаря 
кому красно-белым удастся сделать это. 
Павел Дорофеев 
18 матчей, 9 (7+2) очков, "+5" - в сезоне-2022/2023  
17 матчей, 7 (3+4) очков, "0" - в сезоне-2023/2024  
Нападающий "Вегаса" дебютировал в НХЛ еще в сезоне-2021/2022, еще три 
матча успел провести в декабре 2022 года, однако именно в 2023-м форвард 
засверкал. 
В марте Дорофеева вновь подтянули к основе "Вегаса" - и хоккеист показал 
потрясающую игру. В семи первых матчах месяца молодой нападающий 
забросил сразу пять шайб, суммарно набрав 7 (5+2) очков. После этого Павла 



 

 

время от времени подтягивали в основе, он даже оформил дубль в матче с 
"Миннесотой". 
Несмотря на то что Дорофеев так и не сыграл в плей-офф, он внес свой вклад в 
неожиданное чемпионство "Вегаса". 
Сезон-2023/2024 Павел также начал в основе "Голден Найтс". На время он 
выпадал из состава из-за травмы, пропустив меньше месяца - с середины ноября 
по середину декабря. В основном же форвард хоть и не отмечается регулярными 
полезными действиями, но если уж попадает в хайлайты, то делает это ярко. 
Чего только стоит эпизод матча с "Монреалем", когда нападающему выбили 
несколько зубов клюшкой! "Вегас" тогда дважды реализовал большинство и 
вырвал победу. 
Конечно, кому-то кандидатура Дорофеева может показаться крайне спорной, но 
23-летний хоккеист подкупает своей работоспособностью и ярчайшими 
моментами. Его можно назвать самым необычным русским в нынешней НХЛ. Тем 
более попасть в состав нынешнего "Вегаса", идущего в топ-3 лучших команд 
лиги, тоже дорогого стоит. С опытом Павел будет показывать еще более яркую 
игру - и именно 2023 год поможет форварду проложить путь к такому будущему. 
Олег Браташ 
Пришлось некоторое время подумать над тем, кого стоит выделить из "Лады" - 
все-таки целую команду добавлять было бы странно, конкретных игроков 
выделить сложно, а закрывать глаза на успехи клуба не выйдет. Стало понятно 
одно: тольяттинский коллектив - это очевидно тренерская работа. 
На команду, только вернувшуюся в КХЛ, никто не ставил. Никто не удивился и 
трем поражениям на старте сезона. Удивления же начались позже. В октябре 
"Лада" возглавила Восточную конференцию, а в конце месяца и вовсе вышла на 
первое место в КХЛ! После этого тольяттинцы ожидаемо подсели, но по-
прежнему продолжают показывать привлекательную игру. 
Сейчас "Лада" занимает третье место в конференции, не забывая удивлять 
болельщиков - чего только стоят крупные победы над "Металлургом" (5:1) и 
московским "Динамо" (4:0) в конце декабря. [Технически] новичок КХЛ смог сразу 
же поразить как соперников, так и экспертов с фанатами - и это заслуга именно 
Олега Браташа. Опытный тренер выдает едва ли не лучшую работу в карьере и 
готовится пошуметь в плей-офф. Может быть, он и там сможет стать открытием? 
Джек Айкел 
67 матчей, 66 (27+39) очков, "+26" - в сезоне-2022/2023  
36 матчей, 39 (15+24) очков, "+1" - в сезоне-2023/2024  
Странно добавлять в топ открытий года хоккеиста, который уже долго высоко 
котируется - еще и был задрафтован аж под вторым номером. Тем не менее 
именно 2023-й можно назвать годом прорыва для нападающего "Вегаса". Сага с 
уходом из "Баффало" завершилась, Айкел восстановился после травмы, 
потратил годик на адаптацию - и начал зажигать. 
В марте форвард оформил хет-трик в ворота "Коламбуса", в концовке регулярки 
сразу в девяти матчах подряд набирал очки - и продолжил делать это в плей-
офф. Айкел стал лучшим бомбардиром розыгрыша и помог "Вегасу" завоевать 
первый Кубок Стэнли в истории. Несмотря на то что "Конн Смайт" в итоге 
достался Джонатану Маршессо, пожалуй, именно 27-летний Джек внес 
решающий вклад в успех "золотых рыцарей". 
В сезоне-2023/2024 нападающий продолжил свои подвиги. Сейчас Айкел 
является лучшим бомбардиром и ассистентом "Голден Найтс", а также вторым 
снайпером команды. Неплохой результат для игрока третьего клуба НХЛ, не так 
ли? 



 

 

Многие уже успели разочароваться в нападающем и списать его со счетов, 
однако он вовремя вышел на новый уровень и наконец начал реализовывать 
свой огромный потенциал - и по праву заслужил звание одного из открытий года. 
Леонид Тамбиев 
Главный тренер "Адмирала" уже не первый сезон является одной из ярчайших 
личностей в КХЛ. Тем не менее именно 2023 год раскрыл Тамбиева по-новому. 
Хоть "Адмирал" и финишировал в чемпионате-2022/2023 только на седьмом 
месте на Востоке, команда радовала как своих, так и нейтральных болельщиков 
интересной игрой. А сам Тамбиев - яркими интервью на пресс-конференциях. 
Кроме того, стоит отдать должное подготовке "Адмирала". Все-таки нельзя 
забывать о том, какое количество перелетов приходится совершать 
дальневосточной команде. 
Главное же достижение Тамбиева пришлось на плей-офф. "Адмирал" 
сенсационно выбил "Салават Юлаев" в первом раунде, выиграв серию со счетом 
4-2. После этого подопечные латвийского тренера навязали борьбу будущему 
финалисту Кубка Гагарина "Ак Барсу". Дальневосточная команда вылетела, 
проиграв серию в шести матчах, но в трех встречах она уступала лишь в одну 
шайбу. 
В любом случае Тамбиев привел "Адмирал" к лучшему результату в истории 
клуба. 
Нынешний сезон команда из Владивостока начала неудачно, но виной тому 
скорее управленческие и кадровые проблемы. Несмотря на это, в 2023 году КХЛ 
получила новую звезду - и ей неожиданно стал тренер. 
Молодежь "Торпедо" 
О молодых хоккеистах нижегородцев, как и о гении Игоря Ларионова, начали 
говорить еще в 2022 году. Однако именно в 2023-м эта молодежь начала 
зажигать. 
Ларионов не побоялся сделать ставку именно на молодых и неопытных игроков. 
При нем активно заиграли Максим Федотов, Богдан Конюшков, Егор Виноградов, 
Василий Атанасов, Владислав Фирстов, Никита Артамонов, Антон Силаев... 
Список можно продолжать очень долго. 
В сезоне-2022/2023 молодежь разбавляли более опытными игроками в лице 
Николая Коваленко, Алексея Кручинина, Сергея Гончарука - и это дало свои 
плоды. "Торпедо" завершило чемпионат на четвертом месте на Западе. А в плей-
офф нижегородцы неожиданно прихлопнули московское "Динамо", полностью 
переиграв бело-голубых. К сожалению, торпедовцы не смогли пройти дальше. 
Подопечные Ларионова всухую проиграли серию СКА, но для неопытной 
команды уже этот результат был успехом. 
А в сезоне-2023/2024 уже вся власть перешла к молодежи. Сейчас лучшим 
снайпером, ассистентом и бомбардиром нижегородцев является 21-летний 
Атанасов (наравне с 27-летним Максимом Летуновым). Лидерские обязанности 
на себя берут и 21-летний защитник Конюшков, и 18-летний нападающий 
Артамонов. Ларионов активно подключает к основе и других молодых 
хоккеистов. 
"Торпедо" идет на пятом месте на Западе, но в определенный момент сезона 
нижегородцы лидировали в КХЛ. Главный минус команды - ее нестабильность, 
но игра подопечных Ларионова радует абсолютно всех фанатов. Это хоккейное 
пиршество. И тем паче, что делают сие именно молодые хоккеисты. "Торпедо" - 
яркий пример того, как на самом деле нужно развивать молодежь. Так что смело 
записываем ее в открытия года и надеемся, что в 2024-м сможем поговорить об 
успехах юнцов из Нижнего Новгорода еще активнее. 
"Русская Тройка" "Коламбуса" 



 

 

В сезоне-2023/2024 неожиданно зажглась звезда новой "Русской Тройки" - 
Кирилла Марченко, Егора Чинахова и Дмитрия Воронкова. Первый заявил о себе 
еще в кампании-2022/2023, второй долгое время пробивался в основу 
"Коламбуса", а третий прибыл в команду только в межсезонье-2023. Для 
Воронкова адаптация в Северной Америке оказалась слишком сложной, он даже 
подумывал о возвращении в Россию. Чинахов также ловил себя на мысли о том, 
что стоит сменить клуб... 
А в начале декабря все проблемы были преодолены лишь одним решением 
главного тренера "Блю Джекетс" Венсана Паскаля. Специалист поставил 
россиян в одно звено - и получил лучшую тройку в команде и одну из лучших в 
истории. 
С начала декабря Марченко набрал 8 (6+2) очков, включая хет-трик в ворота 
"Баффало". Воронков записал на свой счет 5 (1+4) баллов, а Чинахов и вовсе 
отметился 11 (7+4) результативными действиями! И хоть "Коламбус" идет в 
подвале НХЛ, "Русская Тройка" регулярно радует фанатов клуба и всех 
отечественных зрителей - то яркими хайлайтами, то просто успешной игрой. 
Сейчас все надежды "Блю Джекетс" неожиданно связались именно с нашими 
парнями - и они успешно оправдывают доверие, получая удовольствие от 
совместной игры и разрывая НХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/article-5377768-marchenko-voronkov-i-
chinahov-raskrylis-v-2023-godu-kochetkov-kuinn-hyuz-leonid-tambiev-takzhe-v-
spiske-otkrytij.html 

К заголовкам сообщений 

Самые высокооплачиваемые хоккеисты России в НХЛ и КХЛ: кто входит в 
список (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 декабря 2023) 
Здесь есть даже рублевые миллиардеры.  
В рейтинг высокооплачиваемых хоккеистов России мы включили по десять 
игроков НХЛ и КХЛ с самыми большими зарплатами в сезоне-2023/24. 
Учитываются только доходы по контракту до выплаты налогов, их процент 
отличается для России, разных штатов США и провинций Канады. Для звезд НХЛ 
сумма складывается из зарплаты и бонусов в конкретный год без рекламных и 
прочих соглашений. Игроки североамериканской лиги с многолетними 
договорами в каждом сезоне могут получать разные суммы, которые отличаются 
от среднегодового заработка за весь срок действия договора (так называемый 
кэпхит, учитывается в платежной ведомости клуба под потолком зарплат). Для 
звезд КХЛ приведены данные по основным доходам игроков без дополнительных 
выплат за различные достижения из эксклюзивного проекта "СЭ" "Зарплаты 
хоккеистов" .  
10. Евгений Кузнецов - $ 8 миллионов (714 млн рублей*)  
Форвард "Вашингтона", один из лучших игроков победного Кубка Стэнли-2018, 
проводит очередной слабый сезон. В СМИ периодически появляются слухи о его 
возможном обмене, а легендарный канадец Уэйн Гретцки критикует его за 
умышленно медленную манеру исполнения буллитов. 31-летний уроженец 
Челябинска с доходом 8 миллионов долларов до выплаты налогов в этом году 
является обладателем третьей по величине зарплаты в команде из столицы 
США. 
 * Курс доллара к рублю по данным ЦБ РФ на 30 декабря 2023 года.  
9. Иван Проворов - $ 8,5 миллиона (758,63 млн рублей )  
Летом 2023 года Проворов покинул "Филадельфию" и был обменян в "Коламбус". 
"Флайерз" выбрали защитника из Ярославля в первом раунде драфта-2015, в 
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НХЛ россиянин пробился через юниорскую лигу Онтарио. Иван был одним из 
ведущих и самых высокооплачиваемых игроков команды из Филадельфии. 
Теперь 26-летний хоккеист выступает за "Блю Джекетс" с целой бандой россиян 
.  
8. Андрей Свечников - $ 9 миллионов (803,25 млн рублей)  
Нападающий "Каролины" давно входит в список главных талантов НХЛ и первым 
в истории лиги забил гол в стиле лакросс (поднял шайбу на клюшку за воротами 
и занес ее за ленточку). Свечников отрезками выдает яркую игру, но не 
показывает ее стабильно из-за травм и других проблем. С начала марта по конец 
октября 23-летний россиянин восстанавливался после серьезной травмы связок 
колена. Остается только ждать, когда победитель конкурса на скорость Матча 
звезд НХЛ-2023 будет стабильно радовать своими результативными 
действиями.  
7. Андрей Василевский - $ 9 миллионов (803,25 млн рублей)  
Голкипер играет за "Тампу-Бэй" с 2014 года, дважды поднимал Кубок Стэнли 
(2020, 2021), становился обладателем призов лучшему вратарю "Везина Трофи" 
(2019) и самому ценному игроку плей-офф "Конн Смайт Трофи" (2021). Почти все 
эксперты называют 29-летнего Василевского лучшим вратарем мира последних 
лет и отводят ему место в Зале славы хоккея. С сезона-2020/21 у Андрея 
действует восьмилетний контракт на сумму 76 миллионов долларов ( 45 млн по 
соглашению начислят в качестве бонусов).  
6. Никита Кучеров - $ 10 миллионов (892,5 млн рублей)  
Креативный форвард выступает за "Тампу-Бэй" уже десять лет. Уроженец 
Майкопа когда-то переехал в Москву, пытался закрепиться в ЦСКА и получил 
серьезную травму, которую отказались лечить в московской команде. 
Нападающий не сдался, уехал за океан и стал звездой НХЛ. Кучеров переписал 
российский рекорд результативности за сезон (128 очков) и был признан самым 
ценным игроком лиги по версии журналистов и хоккеистов ("Харт Трофи" и "Тед 
Линдсей Эворд", 2018/19), был самым результативным хоккеистом в двух 
победных Кубках Стэнли и еще дважды играл в финале плей-офф. Сейчас 30-
летний россиянин - главный бомбардир лиги,а его история - пример трудолюбия, 
без которого талантливый хоккеист мог просто исчезнуть.  
5. Сергей Бобровский - $ 10 миллионов (892,5 млн рублей)  
Вратарь "Флориды" остается самым высокооплачиваемым голкипером в НХЛ. 
Некоторые журналисты и специалисты называли зарплату Бобровского 
необоснованно большой до определенного момента. В сезоне-2022/23 
обладатель двух призов лучшему голкиперу лиги "Везина Трофи" (2013, 2017) 
чудесно ворвался плей-офф из резерва и был близок к завоеванию Кубка 
Стэнли. В финальной серии "Пантерз", несмотря на качественную игру 35-
летнего вратаря, уступили "Вегасу" (1-4). Если команда Сергея в ближайшее 
время снова добьется подобного прорыва, вложения в россиянина окупятся 
полностью.  
4. Артемий Панарин - $ 11 миллионов (981,75 млрд рублей)  
Уроженец Коркино летом 2019 года подписал контракт с самой большой для 
россиян в НХЛ среднегодовой зарплатой - 11,64 миллиона долларов. Его 
соглашение с "Рейнджерс" рассчитано на семь лет и сумму 81,5 млн. Перед 
новым сезоном экс-хоккеист "Чикаго" и "Коламбуса" кардинально сменил имидж 
и только прибавил в результативности. Панарин в клубе из Нью-Йорка стабильно 
набирал по 90+ очков за регулярный чемпионат, но еще не выбивал "сотню" и 
пока не добрался до Кубка Стэнли. В плей-офф-2023 у форварда после травмы 
что-то пошло не так - всего 2 (0+2) за 7 игр, вопросов к нему прибавилось. В 
первой половине нового сезона 32-летний россиянин сполна отрабатывает 



 

 

вторую по величине зарплату в "Рейнджерс", в этом он уступает только 
защитнику Адаму Фоксу (американец получит 12 млн).  
3. Михаил Сергачев - $ 11 миллионов (981,75 млрд рублей)  
С этого сезона у 25-летнего защитника "Тампы" вступил в силу новый контракт, 
по которому он выбрался в лидеры зарплатной ведомости клуба и среди 
представителей своего амплуа. Договор на восемь лет с общей суммой 60 
миллионов долларов был подписан еще летом 2022 года и стал наградой за две 
победы в Кубке Стэнли с тремя подряд выходами в финал. В прошлом сезоне 
защитник обновил личный рекорд по числу передач (54). В этом году больше 
россиянина в составе "Лайтнинг" получает только канадец Брэйден Пойнт (11,25 
млн).  
2. Кирилл Капризов - $ 12,5 миллиона (1,116 млрд рублей)  
Воспитанник новокузнецкого "Металлурга" после больших побед в КХЛ и на 
Олимпиаде переехал в НХЛ в начале 2021 года и сразу начал зажигать. Капризов 
во всех трех североамериканских сезонах становился лучшим бомбардиром 
"Миннесоты", взял приз лучшему новичку и побил множество клубных рекордов. 
Именно ему принадлежат достижения "Дикарей" по числу очков, голов и передач 
(108, 47 и 61) в одном регулярном чемпионате. Кирилл быстро стал лицом клуба, 
что привело к улучшению контракта после первого же сезона - в сентябре 2021-
го он подписал договор на пять лет и 45 миллионов долларов. Сейчас 26-летний 
форвард - самый высокооплачиваемый россиянин НХЛ наряду с главной 
легендой.  
1. Александр Овечкин - $ 12,5 миллиона (1,116 млрд рублей)  
Капитан "Вашингтона" возглавляет рейтинг российских игроков НХЛ с самыми 
большими контрактами. В 38-летнем возрасте Овечкин получит наиболее 
"жирный" сезон по подписанному летом 2021 года пятилетнему контракту на 47,5 
миллиона долларов. Форвард никогда не получал за свою игру более 10 млн в 
год, хотя именно он в начале 2008 года заключил прорывной для всей лиги 
договор - на 13 лет и 124 млн. Более того, Александр сейчас лидирует во всей 
НХЛ по общему уровню доходов - по данным Forbes, зарплата и рекламные 
соглашения принесут ему 17,5 миллиона. Несмотря на невысокую 
результативность в текущем сезоне, Ови остается одной из главных звезд лиги 
и продолжает гнаться за историей - снайперским рекордом Уэйна Гретцки .  
10. Вадим Шипачев - 75 миллионов рублей  
Рейтинг самых крупных контрактов в КХЛ открывает первый из трех 
представителей "Ак Барса" в топ-10. Воспитанник "Северстали" перешел в 
казанскую команду в 2022 году после выступлений за "Динамо", СКА и 
краткосрочного отъезда в "Вегас". 36-летний олимпийский чемпион-2018, 
чемпион мира-2014 и двукратный обладатель Кубка Гагарина остается одной из 
звезд лиги, главным бомбардиром и ассистентом в ее истории.  
9. Александр Хохлачев - 75 миллионов рублей  
Форвард стал игроком "Амура" в результате обмена из "Спартака" летом 2023 
года. Зарплата новичка хабаровской команды выросла более чем в два раза в 
сравнении с предыдущим сезоном. В московском клубе нападающий 
зарабатывал 35 миллионов рублей. Правда, одну месячную зарплату 30-летний 
Хохлачев уже потерял - он лишился 6,5 миллиона рублей за инцидент с ночной 
"прогулкой" по капоту чужого автомобиля.  
8. Константин Окулов - 75 миллионов рублей  
Единственный игрок чемпионского ЦСКА в топ-10 высокооплачиваемых россиян 
КХЛ. В мае 2023 года трехкратный обладатель Кубка Гагарина заключил 
контракт с клубом на два сезона, по которому его годовая зарплата составляет 



 

 

75 миллионов рублей. Заслуженная награда для 28-летнего игрока за лучший по 
результативности сезон (54 очка в регулярном чемпионате, 20 в плей-офф).  
7. Александр Кадейкин - 75 миллионов рублей  
Обладатель Кубка Гагарина-2015 подписал контракт со СКА весной 2023 года. 
Кадейкин вернулся в Санкт-Петербург из "Салавата Юлаева", где играл на 
протяжении пяти лет. 30-летний центральный нападающий в сентябре был 
назначен капитаном питерцев, когда команда Романа Ротенберга играла 
нестабильно и выпала из зоны плей-офф. Армейцы поправили турнирное 
положение, но конкретно по игре форварда есть вопросы.  
6. Вячеслав Войнов - 75 миллионов рублей  
Единственный защитник в топ-10 игроков КХЛ по зарплате. Двукратный 
обладатель Кубка Стэнли в составе "Лос-Анджелеса" вернулся в КХЛ в 2015 году 
после обвинения в домашнем насилии. Войнов до "Ак Барса" сменил СКА, 
"Авангард" и "Динамо", взял Кубок Гагарина-2017 и золото Олимпиады-2018. В 
Казань из Москвы хоккеист перебрался вместе с Шипачевым в межсезонье-2022 
за символическую компенсацию в один рубль. В этом сезоне 33-летний защитник 
пропустил много матчей из-за травмы.  
5. Сергей Толчинский - 77 миллионов рублей  
Лидер по зарплате в СКА. 28-летний воспитанник ЦСКА после расставания с 
"Авангардом" перешел в команду Романа Ротенберга в статусе самого ценного 
хоккеиста плей-офф КХЛ-2020/21 и двукратного победителя Кубка Гагарина 
(правда, в 2019-м не играл за московских армейцев в плей-офф). До своего 
взлета в России нападающий пытался проявить себя в НХЛ, но не закрепился в 
составе "Каролины". Зато в КХЛ он остается одним из самых востребованных 
форвардов страны.  
4. Антон Бурдасов - 80 миллионов рублей  
Воспитанник челябинского хоккея, победитель легендарного МЧМ-2011 получает 
самую высокую зарплату в "Тракторе" и стоит на пороге топ-3 во всей КХЛ. В 
сезоне-2022/23 форвард пропустил треть регулярки, но отметился ударной 
результативностью - 46 (19+27) очков за 48 матчей. В новом сезоне 32-летний 
форвард прикладывает все усилия, чтобы его клуб не просто пробился в плей-
офф, но и далеко прошел в Кубке Гагарина.  
3. Максим Шалунов - 90 миллионов рублей  
Самый крупный контракт "Локомотива" принадлежит 30-летнему форварду. 
Соглашение чемпиона КХЛ в составе ЦСКА с ярославцами на три года и общую 
сумму 270 миллионов рублей завершится по окончании текущего сезона. Перед 
заключением нового договора у нападающего есть реальный шанс помочь "Локо" 
приблизиться к первому в истории клуба Кубку Гагарина.  
2. Александр Радулов - 90 миллионов рублей  
Двукратный чемпион мира и обладатель Кубка Гагарина в очередной раз 
вернулся в КХЛ из НХЛ летом 2022 года. Радулов стал капитаном и самым 
высокооплачиваемым игроком "Ак Барса". 37-летний нападающий с казанцами 
был в шаге от чемпионства весной 2023 года, теперь снова старается вести за 
собой команду Зинэтулы Билялетдинова на не самом простом отрезке 
регулярного чемпионата.  
1. Владимир Ткачев - 101 миллион рублей  
Нападающий "Авангарда" летом остался в родном клубе и является 
обладателем самого крупного контракта в КХЛ среди всех игроков. 28-летний 
Владимир Эдуардович Ткачев - единственный хоккеист лиги, который получает 
больше 100 миллионов. Форвард гарантированно заработает еще 50 миллионов 
за 55+ очков в регулярном чемпионате. Дополнительные 50 миллионов ему 



 

 

начислят в случае попадания в топ-3 бомбардиров/снайперов Фонбет 
чемпионата КХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/samye-bogatye-hokkeisty-rossii-
zarplaty-nhl-i-khl-aktualnyy-reyting-ovechkin-i-sravnenie-dohodov-2163275/ 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Торпедо": мы не рассматриваем Боуи как топ-трансфер 
(Чемпионат.com, Москва, 30 декабря 2023) 
Генеральный менеджер "Торпедо" Максим Гафуров высказался о переходе 
Мэдисона Боуи из челябинского "Трактора". 
"Мы, конечно же, хотели добавить конкуренции в защите. Считаю, нам это 
удалось. Можно по-разному оценивать трансферы, здесь аналитика может быть 
всесторонняя. Наверное, самое главное по Боуи - в первую очередь то, что нам 
нужен был праворукий защитник, нам нужна конкуренция в защите. Мы не 
рассматриваем Боуи как топ-трансфер, для нас это, предварительно, пятый-
шестой-седьмой защитник, который даст конкуренции, даст опыт. Вот это, 
наверное, самое главное, что было необходимо для нас сейчас. При этом важно 
сказать, что молодые ребята получат достаточно практики, но мы не знаем, кто 
как себя поведет в плей-офф. Мы перестраховались в этом плане", - приводит 
слова Гафурова официальный сайт "Торпедо". 
В текущем сезоне КХЛ 28-летний Мэдисон Боуи провел 22 матча за "Трактор", в 
которых забросил две шайбы и отдал пять результативных передач с 
показателем полезности "-1". Примечательно, что этот сезон защитник начинал 
в минском "Динамо", где за восемь матчей отметился двумя результативными 
передачами с показателем полезности "0". В 2018 году в составе "Вашингтон 
Кэпиталз" Боуи стал обладателем Кубка Стэнли.  

https://www.championat.com/hockey/news-5377512-genmenedzher-torpedo-my-ne-
rassmatrivaem-boui-kak-top-transfer.html 

К заголовкам сообщений 

"Смелый поступок на грани риска". Юрий Новиков - о подписании 

контракта 50‑летнего Хабибулина с "Торпедо" (Матч ТВ (matchtv.ru), 

Москва, 30 декабря 2023) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков оценил подписание контракта игрока 
между нижегородским " Торпедо " и тренером вратарей Николаем Хабибулиным. 
В среду "Торпедо" заключило с Хабибулиным контракт до конца сезона. 13 
января вратарю исполнится 51 год. 
 - Безусловно, Хабибулин - уважаемый вратарь. Когда я начинал работать 
тренером в "Спартаке", мне сказали, что в Свердловске есть перспективный 
вратарь, и с ним надо бы переговорить. Я к нему обратился, а он сказал: "Нет, я 
уже в ЦСКА". У него хорошая биография, он был одним из лучших вратарей в 
НХЛ. Что касается его контракта с "Торпедо"... Если бы он был нападающим, как 
Ковальчук, то это один вариант развития событий. Но вратарская позиция - это 
совсем другое дело. 
Николай же не просто сказал: "Давайте я выйду на лед, сыграю минуту и посижу 
на лавке". Нет, он хочет полноценно себя проявить. Это очень смелый поступок. 
Хотим мы того или нет, но хоккей изменился. Хабибулину будет очень тяжело. 
Он же не лежал на печке и не говорил: "Хочу быть вратарем". Наоборот, Николай 
готовился. Это уважаемый человек и сильный вратарь. Посмотрим, как все это 
сбудется. Это смелый поступок на грани риска. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/samye-bogatye-hokkeisty-rossii-zarplaty-nhl-i-khl-aktualnyy-reyting-ovechkin-i-sravnenie-dohodov-2163275/
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000321_Smelyj_postupok_na_grani_risk
a_Jurij_Novikov__o_podpisanii_kontrakta_50letnego_Khabibulina_s_Torpedo 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 30 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Считаю перебором всю эту историю с возвращением Хабибулина" - 
Филатов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 декабря 2023) 
Бывший нападающий молодежной сборной России Никита Филатов 
отрицательно относится к подписанию контракта между нижегородским 
"Торпедо" и тренером вратарей Николаем Хабибулиным. 
В среду "Торпедо" заключило с Хабибулиным контракт до конца сезона. 13 
января вратарю исполнится 51 год. 
 - Если честно, я считаю перебором всю эту историю с возвращением 
Хабибулина. Не знаю, может быть, в "Торпедо" его выпустят на один матч или 
лишь на период. Идея ясна - в клубе хотят привлечь внимание к этому событию. 
Но мне трудно представить, чтобы в НХЛ команда с серьезными задачами 

посередине сезона поставила в ворота 50‑летнего человека, пусть и легенду. В 

случае с Ковальчуком (в "Спартаке") совсем другая ситуация. Он не играл всего 
два года, ему сейчас 40 лет. Но в плане привлечения внимания к клубу это 
нормальная акция. Если Хабибулина выпустить на игру или период, ничего 
страшного в этом не будет. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000363_Schitaju_pereborom_vsu_etu_is
toriju_s_vozvrashhenijem_Khabibulina__Filatov 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 30 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Никита Филатов: "Не удивлюсь, если "Ак Барс" вылетит в первом раунде. 
У Казани нет игры на протяжении продолжительного периода времени" 
(Sports.ru, Москва, 30 декабря 2023) 
Никита Филатов прокомментировал выступление "Ак Барса".  
Команда тренера Зинэтулы Билялетдинова проиграла 5 из 6 последних матчей 
и идет на седьмом месте в таблице Востока. 
"Мне кажется, ничего нового с "Ак Барсом" не происходит. Просто из-за того, что 
в команде есть определенное количество звездных имен, все ожидают от Казани 
большего. Но на протяжении достаточно продолжительного периода времени у 
нее. 
Меня не удивляет то, что их "Металлург" обыграл. Этого и стоило ожидать. Я 
вообще не удивлюсь, если "Ак Барс" вылетит в первом раунде", - сказал бывший 
нападающий клубов Фонбет Чемпионата КХЛ Никита Филатов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115741789-nikita-filatov-ne-udivlyus-esli-ak-bars-
vyletit-v-pervom-raunde-u-kaza.html 

К заголовкам сообщений 

Возвращение Билялетдинова, финал с ЦСКА, отъезд Воронкова и 
прощание Зарипова: "Ак Барс" в 2023 году (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 декабря 2023) 
Итоговая галерея. 
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За минувший год казанский "Ак Барс" потерпел множество изменений: смена 
главного тренера, подписание новых игроков, подъем с седьмой строчки Востока 
до победы в конференции и, конечно же, финал Кубка Гагарина. 
"БИЗНЕС Online" собрал 14 главных событий казанского клуба за минувший год. 
1. Уход Знарка, возвращение Билла 
В 2023 "Ак Барс" вошел в статусе одного из аутсайдеров сезона, занимая 
седьмую строчку восточной конференции. Клуб раздирали скандалы, команда 
поделилась на кланы, никто не понимал, в какой хоккей играет "Ак Барс". В канун 
нового года в казанском клубе произошли серьезные изменения: пост главного 
тренера покинул Олег Знарок, вместо него пришел легендарный для "Ак Барса" 
Зинэтула Билялетдинов. 
Точнее сказать, что главным тренером стал не Билялетдинов, а ассистент 
Знарка Юрий Бабенко. Именно он технически возглавлял "Ак Барс" с Биллом в 
своем штабе. Но всем было понятно, кто реально управляет командой. По итогам 
регулярного чемпионата "Ак Барс" вышел в плей-офф с первой строчки Востока, 
причем "барсы" досрочно забрали победу в своей конференции, благодаря 
"сухой" победе над "Амуром". 
2. Непростой путь к финалу 
Первым соперником в Кубке Гагарина для "Ак Барса" стал "Нефтехимик". Все 
ожидали, что серия закончится победой 4-0, но зрители смогли увидеть шесть 
татарстанских дерби. Соперничество, которое нижнекамский клуб навязал 
"барсам", стало неожиданностью. Первую же игру "Ак Барс" проигрывает в 
овертайме, что явно не входило в планы Била. После казанская команда забрала 
две победы подряд, счет в серии стал 2:1. Но "Нефтехимик" сравнял счет, и 
серия вновь перенеслась в Нижнекамск. Уже там "Ак Барс" вырвал две победы 
подряд и вышел во второй раунд. 
Там казанскую команду ожидала встреча с "Адмиралом", который ранее выбил 
из розыгрыша Кубка уфимский "Салават Юлаев". Игры с клубом из Владивостока 
также выдались непростыми. После пятого матча серии, когда "Адмиралу" 
удалось одержать вторую победу в серии и установить счет 2 - 3, главный тренер 
команды Леонид Тамбиев не побоялся сделать прогноз: "Семь матчей будет". 
Однако "Ак Барс" победил во Владивостоке и отправился в финал конференции. 
Там казанцев ждал "Авангард", сенсационно выбивший "Металлург" из плей-
офф со счетом 4:0. Команда Михаила Кравеца не смогла навязать борьбу 
казанской команде. Серия завершилась в пользу "Ак Барса" омскому клубу лишь 
один раз удалось вырвать победу. 
3. Семь матчей в финале с ЦСКА  
Впервые за последние пять лет "Ак Барс" вышел в финал Кубка Гагарина. Перед 
серией с ЦСКА у казанской команды была целая неделя на подготовку. Ажиотаж 
к матчам был огромным. Полные трибуны как в Москве, так и в Казани, билеты 
раскупали буквально за пару часов после выставки на продажу.  
Серия получилась очень эмоциональной. Первый матч завершился победой "Ак 
Барса", но после московский клуб взял себя в руки и забрал следующие три 
матча. Счет в серии стал 1 - 3, что, конечно, не устраивало команду Била. Тогда 
казанцы перехватили инициативу на себя и довели все до седьмого матча серии.  
К сожалению, чуда не случилось, и Кубок Гагарина забрал ЦСКА. Этот трофей 
армейский клуб взял в четвертый раз в клубной истории и опередил по этому 
показателю "Ак Барс". Казанцам ничего не оставалось, кроме как наблюдать за 
награждением ЦСКА и нацеливаться на возвращение в финал в следующем 
году. 
4. Чемпионы 98 года снова вместе 



 

 

В этом году исполнилось 25 лет с первого чемпионства России "Ак Барса". Эту 
дату в Казани решили отпраздновать. Юбилейная дата выпала на 21 марта, но 
прерываться на ретро-матч в разгар плей-офф Кубка Гагарина не хотелось. 
Поэтому встречу решили провести 19 мая. 
На лед казанского дворца спорта вышли игроки команды 1998 года, в составе с 
Рафиком Якубовым, Сергеем Золотовым, Ильнуром Гизатуллиным, Андреем 
Царевым, Евгением Захаровым, Алексеем Чупиным и Дмитрием Ячановым, а их 
соперником была сборная ветеранов Татарстана. Матч завершился со счетом 
4:3 в пользу "Ак Барса".  
5. Дмитрий Воронков уехал в НХЛ  
Одной из потерь в межсезонье для "Ак Барса" стал отъезд форварда Дмитрий 
Воронкова в НХЛ. Хоккеист был задрафтован еще в 2019 году под общим 114 
номером. Игрок мог уехать в "Коламбус" еще в прошлом году, но казанский клуб 
смог убедить Воронкова остаться на один сезон. 
22-летний игрок подписал контракт новичка с клубом НХЛ на два года, с пунктом 
о том, что до конца 2023 года игрок сможет вернуться в "Ак Барс". За текущий 
сезон Воронков успел побывать и в АХЛ, "Коламбус" отправил туда игрока до 
начала регулярного чемпионата.  
Затем Дмитрий вернулся в главную команду. Всплывало много подробностей об 
адаптации Воронкова в Америке, шли разговоры, как тяжело форварду 
привыкнуть к другому менталитету. "Коламбус" подсуетился, провел беседы с 
форвардом, подключил агента, попросил помочь российских одноклубников. 
Новости о потенциальном возвращении игрока в Казани прекратились. За 29 
матчей НХЛ он набрал 17 (6+11) очков, а в "Коламбусе" вокруг него образовалась 
целая русская тройка с Егором Чинаховым и Кирилл Марченко. 
6. Билялетдинов остался еще на один сезон 
Одним из главных вопросов межсезонья для "Ак Барса" был связан с 
Билялетдиновым. Пускай он вытащил клуб из бездны, нашел контакт с лидерами 
и вывел команду в финал, тренер долго не давал ответ, хочет ли он работать 
дальше. Предложение так и простаивало. В процесс пришлось подключиться 
даже Рустаму Минниханову. На встрече в Казанском Кремле он сказал тренеру: 
"Не бросай нас! Не бросай!" 
В итоге для казанцев все закончилось благополучно. Билялетдинов подписал 
контракт на один год. 
7. Звездные новички Дмитрий Яшкин, Евгений Свечников, Дамир Жафяров 
В этом межсезонье казанский клуб был активен на трансферном рынке. И в без 
того звездный "Ак Барс" пришли нападающие Дамир Жафяров, Дмитрий Яшкин 
и Евгений Свечников. 
Контракт Яшкина рассчитан на три сезона, с заработной платой 80 млн рублей, 
с условием, что в следующем году она повысится на 10 млн. Форвард быстро 
"прижился" в команде и стал набирать очки. На данный момент Яшкин выбыл из 
игры на 2-3 месяца из-за травмы плеча, а в активе игрока 18 голов и 6 голевых 
передач. Он по-прежнему лучший снайпер команды. 
Свечникова в "Ак Барс" вернул из НХЛ, клуб с хоккеистом подписали контракт на 
2 года, с зарплатой 40 и 45 миллионов рублей. Долгое время он не оправдывал 
свою зарплату, то выпадая из состава, то уходя со льда без результативных 
действий. Но после травмы Яшкина Свечников стал стабильно получать время 
и заиграл. Всего Свечников провел 20 матчей, набрав 12(8+4) очков. В игре с 
"Авангардом" 19 декабря нападающий сделал хет-трик. 
А вот Жафяров свое место в команде так и не нашел. Он провел на льду всего 
17 игр, в них он забросил лишь одну шайбу и отдал 1 голевую передачу. 



 

 

Соглашение с клубом было рассчитано на один сезон, но нападающий покинул 
команду спустя четыре месяца. 
8. Новый состав "Ак Барс Шоу" 
Помимо команды в межсезонье трансформировалось и клубное телевидение 
казанского клуба. В состав ведущих "Ак Барс Шоу" вернулась Камиля Харисова. 
Она покинула программу два года назад, чтобы по личному приглашению Тины 
Канделаки попробовать себя на "Матч ТВ". В числе лиц "Ак Барс Шоу" также 
осталась Маргарита Юргенсон, которая с прошлого сезона стала вести новости 
на "Матч ТВ". 
Хедлайнером шоу осталась Анна Семеновых. Она появится со следующего 
сезона в эфире "КХЛ ТВ", девушка будет брать флеш-интервью на матчах в 
Казани. 
9. Прощальный матч Зарипова  
В этом году клуб расстался с легендой казанского хоккея Данисом Зариповым. 
Игрок завершил спортивную карьеру. Свой последний матч он провел 24 
февраля против "Металлурга", именно в магнитогорскую команду он уходил в 
2013 году и взял два Кубка Гагарина. Решение Зарипов принял спонтанно, так 
что достойно провести тот матч не удалось: слишком мало времени на 
подготовку. Так что в клубе сразу решили, что надо провести еще и выставочный 
матч. 
Свой прощальный матч "Капитан Татарстан" провел 9 августа. На него съехались 
лучшие игроки России, на льду можно было увидеть: Алексея Морозова, Илью 
Ковальчука, Евгения Кузнецова из Америки прилетел и Александр Овечкин. 
Концентрация звезд была максимальной, что подчеркивает особый статус 
Зарипова в российском хоккее. Он единственный пятикратный обладатель Кубка 
Гагарина. 
Перед игрой состоялась торжественная церемония, в ходе которой под своды 
"Татнефть Арены" подняли стяг Зарипова, а его 25-й номер вывели из 
обращения в "Ак Барсе". 
10. Михаил Глухов завершил карьеру и остался в тренерском штабе 
В 2023 году завершил карьеру и еще один игрок казанского клуба - Михаил 
Глухов. 35-летний форвард выступал за "Ак Барс" с 2014-го по 2023 год. 
Церемонию чествования игрока провели 22 октября перед матчем с ЦСКА. На 
арене показали небольшой ролик, посвященный Глухову. На нем хоккеист 
забивает лучшие голы, уничтожает соперников силовыми приемами, дерется и 
теряет зубы.  
Глухов в "Ак Барсе" остался, только в роли тренера. Хоккеист работает с 
травмированными игроками. Здесь вы можете прочитать пронзительное 
интервью Глухова, где он рассказал, как тяжело ему было играть через травмы 
и что подтолкнуло его к завершению карьеры. 
11. Шипачев набрал 900 очков в КХЛ 
По ходу сезона отметки в 900 очков в матчах КХЛ достиг форвард команды 
Вадим Шипачев. Он стал вторым игроком лиги, кому удалось сделать такое 
количество результативных действий. Рекорд по сей день принадлежит Сергею 
Мозякину у него 928 (419+509) очков в 842 играх. 
В игре с "Динамо" Шипачев отличился голевой передачей и заброшенной 
шайбой, эти результативные действия помогли ему набрать 900 и 901 очко в 
матчах континентальной хоккейной лиге. На данный момент в активе игрока 906 
очков, до рекорда Мозякина ему осталось всего 22 балла. 
12. Трансферы перед новым годом 



 

 

Активен казанский клуб был и перед закрытием трансферного окна. 24 ноября 
стало известно, что защитника Кристиана Хенкеля обменяли в "Барыс" на 
форварда Райли Барбера.  
За "Ак Барс" нападающий дебютировал через 4 дня после подписания. На 
текущий момент за казанский клуб Барбер провел 9 матчей, в которых заработал 
6 (2+4) очков.  
На следующий день после Барбера состав "барсов" пополнил американский 
защитник Митчелл Миллер. Соглашение с 21-летним защитником рассчитано до 
конца сезона 2025/2026.В КХЛ хоккеист провел 7 игр, в них ему удалось 
отличится двумя голевыми передачами. 
13. Обмен Жафярова 
Одним из последних громких событий в "Ак Барсе" стал скандал вокруг новичка 
казанской команды Дамира Жафярова. Эпопея с трансфером хоккеиста длилась 
почти два месяца: каждый раз переговоры спотыкались то об "Ак Барс", то о 
другие клубы КХЛ, то о самого Жафярова. Что оставалось неизменным, так это 
отношение Билялетдинова к игроку: тренер считал, что дал ему достаточно 
шансов, а хоккеист их не оправдал. Агент Жафярова Шуми Бабаев даже подал 
иск в КХЛ и заявил, что два его клиента подверглись "спортивной 
дискриминации" со стороны Билялетдинова. 
В результате тройного обмена Жафяров перешел в "Авангард", казанский клуб 
получил из "Металлурга" форварда Семена Кошелева, а в Магнитогорск из 
Омска переехал нападающий Игорь Гераськин. Все остались довольны. 
14. Лучшая посещаемость в истории 
Можно ли сказать, что год для "Ак Барса" сложился неудачно, раз команда не 
выиграла Кубок Гагарина? Конечно же, нет. Как минимум "Ак Барс" напомнил 
Татарстану, что может бороться за самые высокие места. Неудивительно, что в 
этом сезоне казанцы как никогда востребованы у зрителей. 
В текущем сезоне на "Ак Барс" ходят в среднем 7 757 зрителей. Они заполняют 
87,26% "Татнефть Арены". Выкуплены на сезон вперед все 25 вип-лож. Сразу 2 
987 людей купили абонементы. В период с октября по декабрь "Ак Барс" 
зафиксировал 11 солдаутов. Все это - рекордные показатели для казанского 
клуба. 
Жаль, что на таком фоне команда показывает не лучший хоккей. "Ак Барс" под 
конец 2023 года столкнулся с риском вылететь из зоны плей-офф. У команды нет 
стабильности, нет четкого понимания игры, а звезды атаки пытаются 
отсиживаться в обороне. Смогут ли "барсы" преобразиться в 2024-м в очередном 
походе за кубком? 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290479 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" бьет рекорды: лучшая посещаемость, 11 солдаутов и 3 тысячи 
абонементов (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 
декабря 2023) 
Не мешают даже поражения. 
Недавние поражения "Ак Барса" не сказались на востребованности команды у 
зрителей. С конца октября в клубе зафиксировали уникальную серию: проданы 
все билеты на 11 из 12 домашних матчей. Также наблюдаются лучшие 
показатели по количеству абонементов и средней посещаемости матчей. 
Но есть один вопрос - отсутствие аншлагов. О том, как ходят на "Ак Барс" в этом 
сезоне, в материале "БИЗНЕС Online". 
Билеты на "Салават" разлетелись за два дня 
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Сегодня "Ак Барсу" предстоит новое "зеленое дерби". Если вы хотели попасть на 
эту предновогоднюю игру, то нужно было задуматься об этом как минимум за 
месяц. Как правило "Ак Барс" запускает билеты в продажу за месяц до самой 
игры, уведомляя об этом через отдельным сообщением на клубных ресурсах. В 
данном случае это было 20 ноября - тогда в кассах появилось 5 903 билетов 
(минус владельцы абонементов). Все они были выкуплены всего лишь за два 
дня. В "Ак Барсе", конечно, понимали, что матчи с "Салаватом Юлаевым" 
вызывают особый интерес у публики, но таким показателям все равно удивились. 
Другое достижение - этот солдаут стал для "Ак Барса" 11-м в сезоне. Ничего 
подобного ранее в казанском клубе не было. Первым выкупленным матчем стала 
игра против "Сибири" 20 октября. Она дала старт серии из восьми солдаутов, 
которая прервалась 30 ноября на игре с "Автомобилисте". Тот матч проходил в 
четверг, посреди домашней недели "Ак Барса". Затем началась новая серия: 
болельщики выкупили все билеты на декабрьские три матча. Можно отметить, 
что ажиотаж вызывают не только такие топы, как СКА, "Салават", московское 
"Динамо", но и "Нефтехимик", "Лада" и "Барыс". 
Вип-сектор тоже "забит" полностью. Зафиксировав повышенный спрос в этом 
сезоне, "Ак Барс" адаптировал сразу восемь помещений "Татнефть Арены" под 
новые ложи. Теперь их 25, все они выкуплены на сезон вперед. 
Логично, что с такой динамикой продаж в "Ак Барсе" фиксируется рекордная 
посещаемость. 7 757 зрителей - столько собирает в среднем на каждой 
домашней игре "Татнефть Арена". Это 87,26% от 8890 мест на объекте. И 
посещаемость, и заполняемость лучшие для "Ак Барса" за всю историю 
выступления в КХЛ. По лиге в этом сезоне казанский клуб занимает четвертое 
место после СКА, "Динамо-Минска" и "Авангарда". При этом эти клубы выступают 
на более вместительных аренах, чем "Татнефть Арена", так что в своем сегменте 
8-9-тысячников "Ак Барс" можно считать лидером. 
Билеты проданы, а аншлагов нет. Почему? 
Еще один повод для гордости "Ак Барса" - количество купивших абонементы на 
текущий сезон. Их в казанском клубе 2 987, и это тоже лучший показатель в 
клубной истории. Но, как ни странно, владельцы абонементов - это еще и 
головная боль "Ак Барса". Дело даже не в том, что они почти целиком займут 
Дворец спорта, куда команда будет вынуждена переехать во время "Игр 
будущего", и ограничат продажу на последние матчи регулярки парой сотен 
билетов. А в том, что не все из 2 987 болельщиков стабильно ходят на матчи. 
В подтверждение этому - статистика по аншлагам. На том же отрезке, на котором 
"Ак Барс" собрал 11 солдаутов, клуб не зафиксировал ни одного аншлага. 
Парадокс! По наблюдениям офиса "Ак Барса", игры каждый раз пропускают 
порядка 200-300 владельцев абонементов. Наибольшая их концентрация - на 13-
м секторе, где наибольшая концентрация людей, покупающих абонементы на "Ак 
Барса" годами, если не десятилетиями. Эти болельщики ходят на "Ак Барс" так 
давно, что уже успели запомнить друг друга и сформировать свой микро-мир на 
трибуне "Татнефть Арены". 
Как полагают в "Ак Барсе", ажиотаж вокруг абонементов возник на фоне Кубка 
Гагарина. Их продажа открылась в июне - прошло не так много времени с матчей 
финала с ЦСКА, на которых к кассам "Татнефть Арены" выстраивались 
километровые очереди. У людей осталось в памяти, как тяжело было попасть на 
"Ак Барс", так что они с охотой купили абонементы на следующий сезон. Многие 
это сделали с пониманием, что не будут ходить на "Ладу", "Барыс" и других не 
самых ярких соперников. Пускай будет подороже, зато на решающих матчах 
плей-офф у тебя гарантированно место. 



 

 

Что же делать с "прогульщиками"? В "Ак Барсе" обратились к мировому опыту и 
раздумывают над следующей схемой. Перед игрой к владельцу абонемента 
будет приходить на телефон пуш-уведомление "Придете ли вы?" При 
отрицательном ответе клуб будет выпускать место в продажу и компенсирует это 
баллами, на которые затем можно поучаствовать в акциях, купить сувениры, 
покушать на "Татнефть Арене". Сейчас идея прорабатывается технически, 
запуск ожидается в следующем году. 
Чем объяснить успех "Ак Барса"? 
Итак, в чем же причины такого внимания к "Ак Барсу"? Самое банальное 
объяснение - спортивное. Однако в период солдаутов не сказать, что "Ак Барс" 
выступал очень успешно. Сейчас, как известно, команда после трех поражений 
кряду спустилась на седьмое место в таблице Восточной конференции. Значит, 
есть какие-то другие факторы. 
Мы обратились с вопросом к "Ак Барсу" и получили два объяснения. Первое - 
клуб и арена много лет работал над улучшением самых разных зрительских 
сервисов. От парковки до кейтеринга. "За последние три года мы преобразили 
"Татнефть Арену" и запустили много проектов в области медиа, маркетинга. Это 
определенно дало буст к посещаемости. Ходить на "Ак Барс" сейчас удобно и 
интересно как никогда", - рассказал зам исполнительного директора по 
коммерции "Ак Барса" Станислав Прудников. 
Второе - в нынешнее время поход на спорт стал одной из немногих форм досуга. 
В торговый центр лишний раз не сходишь, в кино нет голливудского кино, театр 
и высокое искусство доступно не всем. А прийти на "Татнефть Арену" и поболеть 
за "Ак Барс" - почему бы и нет? "Ты приходишь на хоккей и на 2,5 часа 
отключаешься от всего происходящего в мире. За вменяемые деньги ты 
получаешь комфорт, можешь покушать, можешь взять напитки, можешь прийти 
с подругой, женой, детьми или родителями. Можно сказать и про так называемый 
эффект упущенной выгоды. Ты смотришь телетрансляции, читаешь статьи, 
видишь соцсети своих друзей и думаешь: "Блин, а почему я не на "Ак Барсе"?" - 
отметил Прудников. 
И как раз это наложилось на спортивные факторы. "Ак Барс" набрал звездный 
состав, остался в шаге от Кубка Гагарина в прошлом сезоне и продолжил борьбу 
за высокие место в новом сезоне. В совокупности это создало небывалый 
ажиотаж вокруг команды. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290537 

К заголовкам сообщений 

"Быть одной семьей": "Ак Барс" взял "зеленое дерби" благодаря 20-
летнему снайперу (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 30 декабря 
2023) 
В раздевалке Казани вспоминали Жафярова, а Билл выступил с речью и 
попросил "больше позитива" "Ак Барс" сегодня забрал пятое "зеленое дерби" 
сезона, обыграв дома "Салават Юлаев" (3:2). На протяжении всего матча 
чувствовалось новогоднее настроение - особенно удивил главный тренер 
казанцев Зинэтула Билялетдинов. Он после игры сделал новогоднее обращение 
к журналистам. Эмоции поединка и его основные спортивные итоги - в репортаже 
"БИЗНЕС Online". 
"Зеленое дерби" не просто так считается главным дерби страны. В какой бы 
форме ни подходили к нему команды, противостояние всегда остается острым и 
не обходится без скандалов. Однако "зеленое дерби" в Новый год не из этих. 
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После матча главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов выпил 
шампанское вместе с журналистами и произнес торжественную речь. "Мы 
играем для людей, зрителей, детишек. Мы должны им давать больше позитива, 
меньше вещей, о которых не нужно знать. Так будет и для вас хорошо, и для нас. 
Всех с наступающим, всего только хорошего и доброго! Мы хотим быть вместе с 
вами, единой семьей", - сказал специалист. 
Перед пресс-конференцией сотрудники "Ак Барса" в шутку говорили, мол, можно 
обойтись без вопросов тренеру, чтобы быстрее перейти к торжественной части. 
"Хороший регламент, [в котором нет вопросов]", - пошутил наставник. 
В хорошем настроении после матча были игроки. Им накрыли стол с 
шампанским, мартини, круассанами, корзинками и другой едой. Однако разговор 
в раздевалке был не о предстоящем Новом годе, а о, внимание, Дамире 
Жафярове. "Жафяр забил! Видели?" - говорил партнерам нападающий Артем 
Лукоянов. "Сколько? Пять или шесть?" - отвечали ему игроки казанской команды. 
В КХЛ переняли западную практику и поставили "зеленое дерби" под праздники  
Поставить "зеленое дерби" на предновогодний день - новая фишка КХЛ. 
Примерно это же практикуется на Западе, где есть особый Christmas Day, куда 
стараются вынести главные противостояния лиги. Благодаря этому уже пятое 
"зеленое дерби" этого сезона показалось чем-то новым. Как признались потом 
игроки казанской команды, они не устали от постоянных матчей с "Салаватом 
Юлаевым". 
Ожидали предновогоднюю встречу и болельщики. Билеты были выкуплены в 
ноябре - для выкупа всех доступных мест хватило двух (!) дней. Это уже 11-й 
солдаут в Казани за последние три месяца, о чем мы писали ранее. Конечно, 
свободные места на трибунах снова остались: матч посетили 7 290 зрителей (на 
1,5 тыс. меньше аншлага). Произошло это по той причине, что "абонементчики" 
предпочли готовиться к Новому году, нежели прийти на "Татнефть Арену". 
Возможно, не выиграй матч "Ак Барс" - подобного настроения в команде не было 
бы. Казанцы в этом случае проиграли бы четвертую встречу подряд - уж не такого 
"подарка" ждали болельщики. 
Каким бы ни был результат "зеленых дерби" этого сезона (три победы у Уфы, 
две - у Казани), к каждому из первых четырех матчей фаворитом подходил клуб 
из столицы Татарстана. "Ак Барс" просто сильнее по составу и исполнительскому 
мастерству. Однако впервые в сезоне ситуация изменилась: именно "Салават" 
рассматривался как фаворит встречи. Совсем недавно уфимцы победили 
чемпиона ЦСКА (4:3). 
На деле так все и получилось: гости больше владели шайбой и в 2 раза 
перебросали соперника. Однако чего не хватило "Салавату", так это реализации. 
Ее обеспечила "Ак Барсу" четвертая тройка, а точнее, 20-летний форвард 
Дмитрий Кателевский. Нападающий дважды бросил по воротам и дважды забил. 
"Это заслуга всей команды. Главное, продолжать так же работать и идти всем 
вместе", - скромно сказал после матча хоккеист. 
Действительно, "Ак Барс" во встрече спасло четвертое звено: все три шайбы 
были заброшены, когда оно находилось на льду. Вообще, после паузы на Матч 
всех звезд именно это звено выглядит лучше остальных. Когда в четвертой 
тройке выходил Евгений Свечников, то сделал хет-трик, забивает в последних 
играх Лукоянов, теперь пришла очередь 20-летнего Кателевского. "Хорошие 
ребята, которые давно уже играют ровно и стабильно. Вы же видите, как они 
играют в меньшинстве, шайбы на себя ловят. Работают очень прилично. Я ими 
доволен", - похвалил Билялетдинов. 
К слову, у Кателевского лучший показатель полезности в команде плюс 12. 
Недавно его на всякий случай заявили за "Нефтяник". Но сыграть за 



 

 

альметьевскую команду удастся только в том случае, если "Ак Барс" закончит 
сезон раньше, чем фарм-клуб. Других причин отправки Кателевского в 
Альметьевск просто нет: сейчас это один из самых надежных и продуктивных 
игроков команды. 
Четвертое звено - лучшее в "Ак Барсе" в последних матчах  
Голов у тройки могло быть больше: Лукоянов выходил один в ноль с вратарем и 
попытался того обыграть. Хоккеист сделал несколько замысловатых движений, 
однако въехал в штангу и, упав, ударился о борт. Артем тут же покатил к 
скамейке, где улыбался над своей неудачной попыткой. Пошутил над моментом 
тренер по вратарям "Ак Барса" Сергей Абрамов, который тоже улыбался на 
скамейке. 
А куда пропали лидеры? 
На фоне того, что в "Ак Барсе" забивает только четвертое звено, задаешься 
вопросами по лидерам. Две неудачные серии "Ак Барса" последнего месяца во 
многом связаны с тем, что хоккеисты из топ-6 выпадают из игры. Капитан 
Александр Радулов недавно только прервал 10-матчевую безголевую серию, как 
тут же начал новую, форварды Вадим Шипачев с Дмитрием Кагарлицким не 
набирают очки 6 матчей подряд. Два дня назад Билялетдинов выводил 
Шипачева и Радулова из состава, объясняя это предоставлением отдыха. При 
этом Вадим отыграл все матчи прошлого сезона, Радулов - почти все, поэтому 
только ли с этим связано отсутствие лидеров в предыдущей встрече? 
У "Салавата" же картина иная. Все, кто должен набирать очки, неизменно делают 
это. У форварда Джоша Ливо в последних 6 матчах - 8 (4 плюс 4) очков, у 
нападающего Александра Шарова - 9 (3 плюс 6), у Александра Хмелевского - 7 
(1 плюс 6). Против "Ак Барса" они и играли в ключевые моменты встречи и были 
близки к тому, чтобы сравнять счет в концовке. К тому же Хмелевский получил 
повреждение по ходу игры, но смог доиграть до конца. "Сегодня все заплатили 
цену, все хотели выиграть. Было много блокированных бросков, шайба 
прилетала в открытые места. Хмелевский перетерпел и вернулся", - сказал 
главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов. 
Снова набрал очки в "зеленом дерби" форвард "Салавата" Иван Дроздов. В пяти 
играх этого сезона у него четыре гола и одна результативная передача. 
Нападающий, который идет на личный рекорд по очкам в сезоне, нашел в лиге 
своего клиента. 
Кошелев дебютировал в первой тройке 
Дебютировал сегодня за "Ак Барс" новичок Семен Кошелев. В первом же матче 
он попал в первую тройку с Шипачевым и Радуловым. В "Металлурге" у игрока 
таких партнеров не было: нападающий играл в более скромных сочетаниях. 
Возможно, идея Билялетдинова заключалась в том, чтобы Кошелев мог 
"подчищать" за звездными партнерами. У того же Радулова, несмотря на 
большое количество очков, худший показатель полезности среди всех 
нападающих команды минус 5. 
Кошелев же был активнее всех партнеров по тройке. В одном из моментов 
новичку прилетела шайба прямо на пятак, где нападающий находился в 
совершенном одиночестве. Однако бросок форварда с неудобной руки 
пришелся мимо ворот. В раздевалке Кошелев занял место Жафярова. "По 
моментам вроде бы неплохо смотрелся, - согласился хоккеист, - но первое время 
было тяжеловато". 
"Ак Барс" уходит на Новый год в хорошем настроении. Команда отдохнет пару 
дней, а 5-го числа сыграет с "Адмиралом". У "Салавата" отдыха будет меньше: 
3-го числа уфимцам дома принимать "Авангард". 

https://www.business-gazeta.ru/article/618819 
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К заголовкам сообщений 

"Отдача была хорошая, это радует": как "Ак Барс" взял "Зеленое дерби" и 
закрыл 2023 год (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 30 декабря 
2023) 
Пятое "Зеленое дерби" сезона завершилось победой "Ак Барса" в основное 
время. Подопечные Зинэтулы Билялетдинова обыграли "Салават Юлаев" в 
Казани со счетом 3:2 благодаря дублю Дмитрия Кателевского. Об эмоциях 
встречи, дебюте Семена Кошелева и закрытии "Ак Барсом" календарного года - 
в материале "ТИ-Спорт".  
"Ребята сделали все, чтобы добиться результата" 
Болезненное поражение от "Металлурга" (1:4) поставило хоккеистов "Ак Барса" 
в непростое эмоциональное положение. Проиграй казанцы четвертое "Зеленое 
дерби" подряд, беспокойство болельщиков достигло бы предела. Подливал 
масла в огонь и тот факт, что в последних шести матчах команда Зинэтулы 
Билялетдинова потерпела пять поражений. 
Пятое "Зеленое дерби" получилось насыщенным эмоциями. Чувствовалась 
нацеленность казанцев на получение психологически важного победного 
результата. Наконец, у хоккеистов появился кураж, стремление бороться до 
конца и проявлять выдержку в сложные моменты игры. 
В предыдущих встречах болельщики "Ак Барса" справедливо укоряли команду в 
равнодушии и нежелании биться за тренера. Однако сегодняшнее "Зеленое 
дерби" дало почву для оптимизма. Казанцы способны выправить положение в 
таблице и вновь забраться, как минимум, в тройку сильнейших команд "Востока". 
"Ребята очень здорово подготовились, хотели выиграть сегодня. И по-
настоящему сделали все, чтобы добиться результата. Даже могли и не победить 
сегодня, но отдача была хорошая, я просто видел это изнутри, и меня это радует 
даже больше", - признался после матча Билялетдинов.  
Придя на пресс-конференцию, главный тренер "Ак Барса" не скрывал 
удовлетворения от принципиальной победы и более чем подробно 
охарактеризовал значимость победы над "Салаватом Юлаевым".  
"У меня хорошее впечатление от игры, я очень рад за команду. Мы не просто так 
работаем, а все переживаем, пытаемся исправить ситуацию. Понимаем, что не 
все еще у нас получается. Самое главное, что команда работает, она хочет 
выйти из этого нехарактерного для нас положения, меня это радует. Надо просто 
немножко потерпеть, и все у нас будет нормально. Игра была хорошая - и 
"Салават" хорошо играл, и мы. Результат положительный, поэтому я очень рад" 
- отметил Билялетдинов.  
Билл - о дебюте Кошелева: "Сыграл нормально, не выпадал"  
Приезд нападающего Семена Кошелева в "Ак Барс" стал одним из самых громких 
обменов на закате трансферного окна. Первый матч форварда пришелся сразу 
на "Зеленое дерби". Кошелев вышел в первом в звене с Александром 
Радуловым и Вадимом Шипачевым, которые, отметим, пропустили встречу 
против "Металлурга".  
В общей сложности Семен провел на льду 19 смен и 15 минут 38 секунд игрового 
времени. Результативными действиями форвард не отметился, но достаточно 
неплохо действовал в подыгрыше и по возможности старался не выпадать из 
темпа матча.  
"Я с ним разговаривал вчера, предупредил, что он будет играть с Радуловым и 
Шипачевым. Попросил его, чтобы он спокойно относился ко всему, что есть, не 
волновался. Считаю, что он сыграл нормально - и не выпадал, и здорово 
подыгрывал. Может, даже излишне [подыгрывал], но выглядел хорошо", - оценил 
выступление Кошелева по ходу встречи главный тренер "барсов".  



 

 

В преддверии обмена нападающего из "Металлурга" в "Ак Барс" в СМИ активно 
обсуждалась модель поведения Кошелева на льду. В частности, поднимался 
вопрос - подходит ли форвард системе Билялетдинова.  
За 15 минут игрового времени Кошелев показал себя дисциплинированным и 
трудолюбивым хоккеистом, умеющим четко выполнять тренерское задание. А 
настроение Билялетдинова показало, что игровыми качествами нападающего он 
доволен сполна. В глазах главного тренера Кошелев обладает большим 
потенциалом.  
Домашняя серия даст окончательные ответы  
После затяжной и непростой гостевой серии "Ак Барс" начнет Новый год 
домашними матчами против "Адмирала", "Автомобилиста" и "Барыса". 
Количество потерянных очков у казанцев неделями ранее поражало, поэтому 
для подопечных Билялетдинова предстоящие матчи станут хорошей проверкой 
на стабильность.  
"Ак Барс" окончательно сформировал коллектив после дедлайна и сейчас 
выдвигается на решающий этап регулярного чемпионата. Победа над 
"Салаватом Юлаевым", по словам Билялетдинова, должна дать определенный 
импульс команде и позволить выбраться из затяжного кризиса.  
Игры с андердогами ("Адмирал" - 5 января и "Барыс" - 7 января) представляются 
матчами для обкатки всех новичков команды, в том числе даже тех, кто пришел 
в конце осени - начале зимы. 
Именно предстоящая домашняя серия должна дать окончательный ответ о 
положении дел в "Ак Барсе".  

https://www.tatar-inform.ru/news/otdaca-byla-xorosaya-eto-raduet-kak-ak-bars-vzyal-
zelenoe-derbi-i-zakryl-2023-god-5931195 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов - журналистам: "Мы должны давать зрителям больше 
позитива и меньше вещей, которые им не надо знать" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 декабря 2023) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов обратился к журналистам 
после победы над "Салаватом Юлаевым" (3:2) в матче регулярного чемпионата 
КХЛ.  
"Хотелось бы больше позитива, чем негатива. Мы играем для людей, зрителей, 
наших детишек, которые потом придут в хоккей. А может и не придут, и будут 
любить наш хоккей. Мы должны давать им больше позитива и меньше вещей, 
которые им не надо знать. И не надо об этом писать. Вот игра - какая она была? 
Хорошая или не получилось. Так и вам хорошо, и нам, и тем, кто любит хоккей. 
Они не должны читать любителей приврать немножко. Этого им не надо. Нужно, 
чтобы они любили и хотели играть в хоккей.  
С наступающим вас, всего вам самого хорошего от команды. Мы хотим быть 
вместе с вами. Это единая семья. Если семья, то она должна быть дружная", - 
приводит слова Билялетдинова "БИЗНЕС Online".  
Ак Барс" с 52-мя очками в 45-ти матчах по-прежнему занимает седьмое место в 
таблице Восточной конференции.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290553 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов: "Откровенно говоря, у меня хорошее настроение. Я очень 
рад за команду" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 30 декабря 
2023) 

https://www.tatar-inform.ru/news/otdaca-byla-xorosaya-eto-raduet-kak-ak-bars-vzyal-zelenoe-derbi-i-zakryl-2023-god-5931195
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Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов прокомментировал победу в 
домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ над "Салаватом Юлаевым" (3:2). 
Казанская команда прервала серию из трех поражений подряд. Это был 
последний матч команды в 2023 году. 
- Откровенно говоря, у меня хорошее состояние. Я очень рад за команду. Еще 
раз повторю, что мы не просто так... Мы все переживаем и понимаем, что не все 
получалось и получается. Самое главное, что команда работает и хочет выйти 
из этого сложного положения. Меня это радует. Надо просто немного потерпеть 
и все будет нормально. Я очень рад, что результат сегодня для нас 
положительный. 
 - Можно сказать, что игроки сегодня отдали все эмоций после всех поражений 
или обид на результаты.  
 - Каких-то обид не было. Правильно сказать, что ребята подготовились и 
сделали все, чтобы выиграть. Мы могли даже не выиграть, но отдача и 
подготовка была хорошая. Я это все видел изнутри и меня это порадовало.  
 - Сегодня четвертое звено решило исход матча.  
 - Хорошие ребята, которые давно уже играют ровно и стабильно. Вы же видите, 
как они играют в меньшинстве, шайбы на себя ловят. Работают очень прилично. 
Я ими доволен. 
 - Можете сказать, что из-за большого количества "зеленых дерби" в этом сезоне 
настраиваться на эти матчи сложнее?  
 - Как сказать... Мое мнение - я люблю играть против сильных команд, мне это 
интересно. Сильные команды показывают хороший хоккей. А сколько этих дерби 
- это уже регламент. Будет шесть, значит, шесть. 
 - Как оцените дебют Кошелева?  
 - Я с ним вчера разговаривал, я его сразу предупредил, что он будет играть с 
этими ребятами. Попросил его не волноваться. Считаю, он сыграл нормально, 
не выпадал. Здорово играл в подыгрыше. 
 - Расскажите о состоянии Юдина, который травмировался в игре с 
"Металлургом".  
 - Будем надеяться, что будет лучше. Пока сложно говорить о сроках 
восстановления, - передает слова Билялетдинова корреспондент "БИЗНЕС 
Online".  

https://www.business-gazeta.ru/news/618805?real_city=Kazan 

К заголовкам сообщений 

Виктор Козлов: "Не удивлен, что у "Ак Барса" забивало четвертое звено. 
Это претендент на кубок" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 30 декабря 2023) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов оценил поражение от "Ак 
Барса" (2:3) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  
- Хороший зрелищный матч, много голевых моментов. Я доволен действием 
своей команды. Был хороший переход из обороны в атаку, прохождение средней 
зоны, что очень важно с "Ак Барсом". Создали достаточно моментов, но не было 
удачи в завершении. Было много позитивных моментов, несмотря на поражение.  
- Считаете счет закономерным, учитывая, что "Салават" почти в два раза 
перебросал "Ак Барс"?  
- Закономерен или нет, но такой результат. Бывает, что ты перебрасываешь 
соперника, но проигрываешь. Сегодня играли две равные команды, которые 
показали достойный хоккей. Надеюсь, болельщикам понравилось, перед Новым 
годом они получили эмоции от игры. Содержание нашей игры - огромный плюс.  

https://www.business-gazeta.ru/news/618805?real_city=Kazan


 

 

- У Хмелевского все в порядке со здоровьем?  
- Сегодня все заплатили цену, все хотели выиграть. Было много блокированных 
бросков, шайба прилетала в открытые места. Хмелевский перетерпел и 
вернулся.  
- Удивлены, что все три гола у "Ак Барса" забили не лидеры команды?  
- Не удивлен. "Ак Барс" - претендент на Кубок. Во всех четырех звеньях хороший 
подбор игроков, они забивали в важных матчах.  
- Почему Панин не играл?  
- У нас есть определенный план использовать защитников. Григорий сегодня 
отдыхал.  
- Как прокомментируете эпизод нарушения Зоркина на Лукоянове, после 
которого вы пропустили решающий гол?  
- Наказания никаких не будет. Игровой момент. Возможно, он где-то поднял 
клюшку выше. Но там все на эмоциях, быстро. В принципе, могли и выстоять. 
Удачный гол зашел от синей линии через коньки. Не думаю, что Зоркин 
специально этот удар сделал, - приводит слова Козлова "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290551 

К заголовкам сообщений 

Мотивы "Сибири" теперь понятны. У клуба есть один сезон, чтобы все 
доказать (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 декабря 2023) 
Генеральный директор клуба из Новосибирска Кирилл Фастовский намекнул, что 
в случае неудовлетворительного результата, изменения могут коснуться не 
только тренерский штаб.  
Статистика "Сибири" в этом сезоне КХЛ 
"Сибирь" борется за попадание в плей-офф. В нынешнем сезоне команда 
решила сменить концепцию с рабоче-крестьянской философии, где игроки 
бьются и вгрызаются, на более глобальную - омоложение состава и плавный 
переход на атакующий хоккей.  
Мы уже писали, что уйти с одного типа игры на другой - тяжелый процесс. Те же 
"Торпедо" и "Северсталь" пришли к своему стилю не за один сезон. 
Сформировался пул игровиков: кого-то обменивали, кого-то - развивали. А сам 
процесс вливания в системы Ларионова и Козырева соответственно был проще, 
так как и Разин, и Немировски ставили хоть и другой, но все-таки атакующий 
стиль. "Сибирь" должна была к этому прийти постепенно. Нынешний чемпионат 
стал бы своеобразной обкаткой для последующего становления сильного клуба. 
 Главная проблема "Сибири" - новая концепция. Для перестройки нужно время 
Однако на деле последовало увольнение Немировски, которому даже не дали 
шанса. Обычно при перестроении дают время и тренерам, и игрокам, и 
менеджерам, чтобы совершать ошибки, нарабатывать опыт, а по итогам сезона 
делать корректировку недочетов, как в селекции, так и в тактике. Однако 
канадский специалист отправился из Новосибирска настолько стремительно, что 
возникали вопросы: а зачем говорить о новой философии, если даже не дали 
тренеру поработать? 
 Увольнение Немировски - показатель того, что менеджеры не готовы терпеть 
Теперь все становится понятно. Увольнение Немировски - следствие того, что не 
только у тренеров нет времени, чтобы поставить новую философию на поток, но 
и у руководства. И это разочаровывает. 
"Если не попадем в плей-офф, будет ли продление контракта с главным 
тренером? Сейчас на такой вопрос ответить никак точно не смогу. Во-первых, 
это не в моей компетенции, это решается попечительским советом по итогам 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290551


 

 

сезона. Я думаю, что после непопадания в плей-офф будут значительные, 
радикальные изменения, я так полагаю, и не только связанные с главным 
тренером", - сказал генеральный директор "Сибири" Фастовский в эфире 
программы "На связи". 
Выглядит странным, что Кирилл Валерьевич вообще решил идти на такой шаг 
(резкая смена философии) без поддержки от высшего руководства. Либо это 
было последним шансом остаться у руля в прошлом сезоне, дав обещание, что 
команда изменится и начнет играть более ярко. Либо это вообще никак не 
объяснить. Когда переходишь с одной концепции на другую, то поддержка от 
главных людей клуба необходима. И касается это всех лиц, которые работают в 
организации. В эпоху потолка зарплат тяжело перестроиться по щелчку пальцев. 
Поэтому кредит доверия для перестройки должен идти от всех и для каждого. 
Даже если атакующий хоккей - это тенденция.  
Скорость, с которой отправили Немировски в отставку - следствие нервозности 
в руководстве, у которых, судя по намекам Фастовского, нет права на ошибку. 
Нужен результат любой ценой. Минимум - попадание в плей-офф.  
Но давайте посмотрим на примеры других команд. "Салават Юлаев" сделал 
паузу и через год стал сильнее. "Спартак", который идет на первом месте Запада 
сейчас, формировался путем проб и ошибок - смена тренеров, набор пула 
молодых и талантливых с добором лидеров в межсезонье. Да и московское 
"Динамо" (еще один лидер Запада) этим летом укреплялось после периода 
"оптимизации". Как перестройку не обзывай, но перестройкой она быть не 
перестанет. 
Мотивы руководства "Сибири" понятны. Теперь все детали пазла сложились в 
общую картинку. Приобретение опытных - работа на результат. Увольнение 
Немировски и его последующая замена - надежда, что результаты станут лучше. 
Удивительно, что Новосибирск не отказался до сих пор от заигрывания 
молодежи, когда над людьми сгущаются тучи. 
Тяжело вообще уложить в голове нюанс, когда руководство решило сменить 
концепцию, не заручившись временным промежутком для наработки 
результатов, опыта и мастерства у игроков и тренеров. 
В НХЛ путь перестройки занимает несколько лет, а не один-два сезона, как в КХЛ. 
Но имеем то, что имеем. Хочется, чтобы в лиге наконец-то пришли к практике из 
Северной Америки. Там смену концепции в убыток результатам начали 
использовать не от хорошей жизни, а просто поняли, что это самый идеальный 
вариант для становления сильного клуба в будущем. У Новосибирска есть всего 
один сезон, чтобы доказать правильность смены концепции. 

https://allhockey.ru/article/show/501981-
Motivy_Sibiri_teper_ponyatny_U_kluba_est_odin_sezon_chtoby_vse_dokazat 

К заголовкам сообщений 

Что дала "Сибири" замена Дэвида Немировски на Сергея Кривокрасова, 
разбор, аналитика, чего добьется "Сибирь" (Чемпионат.com, Москва, 30 
декабря 2023) 
Попытка новосибирцев пойти по стопам "Торпедо" провалилась, но, возможно, 
это спасет новосибирцам сезон. 
По окончании прошлого сезона, итоги которого не устроили руководство 
"Сибири", было принято решение поменять философию игры команды. 
Напомню, новосибирцы в пяти матчах уступили "Авангарду" в первом раунде 
плей-офф и прекратили борьбу за трофей. В связи с этим контракт Андрея 
Мартемьянова продлен не был, а ставить новую философию был вызван Дэвид 

https://allhockey.ru/article/show/501981-Motivy_Sibiri_teper_ponyatny_U_kluba_est_odin_sezon_chtoby_vse_dokazat
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Немировски, который оставил прочный фундамент Игорю Ларионову в 
"Торпедо". Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский следующим 
образом прокомментировал назначение канадского специалиста: "Немировски 
проповедует атакующий стиль игры и это именно то, какой мы хотим видеть 
"Сибирь" в следующем сезоне". А теперь давайте вспомним, какой стиль мы 
увидели на самом деле. 
Чтобы кратко и емко объяснить, как играла новосибирская команда при Дэвиде 
Немировски, нужно обратиться к нестареющей русской поэзии. Строки Федора 
Ивановича Тютчева идеально описывают ситуацию: 
Умом Россию не понять,  
Аршином общим не измерить:  
У ней особенная стать -  
В Россию можно только верить.  
Меняем "Россия" на "Сибирь" и получаем суть игры команды до увольнения 
Дэвида Семеновича. 
А теперь от лирики перейдем к обсуждению дела. Игра "Сибири" после рабоче-
крестьянского стиля Мартемьянова действительно изменилась. Правда, 
основные ее изменения коснулись не атаки, а обороны, как бы это странно ни 
звучало. Новосибирцам попросту не дался переход от одной философии к 
абсолютно противоположной: именно это провоцировало такие зияющие дыры в 
обороне, что порой по-человечески Антона Красоткина было просто жалко. В 
атаке же не получалось ничего толком выстроить, потому что чуть ли не каждая 
попытка позиционной атаки прерывалась на второй-третьей передаче. Нужно ли 
винить исключительно Немировски в этом? Конечно, нет. Ему и близко не 
предоставили тот набор игроков, с которыми это можно сделать, ведь основной 
костяк команды - мартемьяновский, который преследовал абсолютно другие 
цели на площадке. Серьезную подпитку из молодежной команды получить было 
тоже нельзя. 
Триггером для увольнения Немировски стал матч с минским "Динамо", где 
сибиряки вели 2:0 после второго периода, но проиграли, пропустив две шайбы 
за 16 секунд от начала периода, а победную - за шесть секунд до конца. Главного 
тренера со стороны решили не звать и доверили роль исполняющего 
обязанности главного тренера Сергею Кривокрасову. Его помощником стал 
Александр Завьялов, который начинал сезон главным в "Витязе". 
"Сибирь" при Кривокрасове 
Да, может быть, далеко идущие выводы по игре команды пока не стоит делать, 
но те изменения, о которых речь пойдет ниже, уже можно выделить. Команда под 
руководством Кривокрасова провела шесть игр перед новогодней паузой, из 
которых три выиграла, одну утащила в овертайм и две проиграла. 
Игра в обороне  
Наверное, главное изменение, которое сразу же бросается в глаза. Кривокрасову 
и Завьялову (который и отвечает за оборону) повезло: они вступили в должность 
аккурат перед декабрьским перерывом, и у них была возможность подлатать 
почти сломавшийся механизм. В матчах "Сибири" после паузы уже нет таких 
разрывов между линиями, которые были до этого и из-за которых новосибирцев 
вечно наказывал оппонент. Также из игры команды исключились бесполезные и 
слепые подключения защитников к атаке, которые стали почерком эпохи 
Немировски. И куда же без плотной игры у бортов и на своем пятаке: теперь 
соперник перестал себя чувствовать в этих стратегически важных местах 
вольготно. 
Нацеленность на ворота  



 

 

Изменилась и игра в зоне противника. "Сибирь" стала играть проще, не 
изобретать без толку велосипед. Грубо говоря, хоккей команды стал более 
вертикальным. Контратаки команды не переходят в разряд позиционных, 
розыгрыш которых утыкается в потери, а быстро и резко разит соперника (или 
пытается). В этом плане характерным стал матч с "Ак Барсом", где все шайбы 
"Сибирь" забросила в быстрых атаках. Повысилась и бросковая активность 
команды, что позволяет команде "доедать" больше моментов на пятаке. Чего 
только стоит игра проснувшегося Энди Андреоффа. Видится все это разумным 
изменением, потому что подбор игроков у "Сибири", по сути, именно для такого 
хоккея. 
Накал  
Команда перестала быть аморфной. Да, звучит, наверное, слишком громко, но 
это действительно так. У "Сибири" стали гореть глаза, команда сражается на 
каждом участке площадки и старается не забрать очки, а выгрызть их. Можно 
подобрать несколько гипотетических причин, почему это произошло, но истина, 
скорее всего, где-то посередине. Возможно, "Сибирь" была физически уставшей 
и перерыв позволил команде вздохнуть и с новыми силами отправиться в путь. 
Возможно, рука Сергея Кривокрасова более твердая, нежели у Немировски. 
Возможно, некоторые подумали, что после головы главного тренера может 
полететь и их. 
Установка  
Вообще, перестройка "Сибири" была довольно-таки комичной. Многие знают, как 
происходит перестройка в НХЛ: команда на несколько лет забывает о результате 
и пытается выстроить систему, которая сыграет вдолгую. В Новосибирске же 
хватило трех месяцев, дабы понять, что это не их путь. 
В моменты, когда тренер требует от тебя постигать азы атакующего хоккея, а 
руководство довлеет над тобой, заставляя добиваться результата, было 
откровенно жаль игроков. Они не представляли, на что нужно обратить внимание 
в первую очередь, и из-за этого в их глазах читалось полное непонимание 
происходящего. Тот винегрет, что им крошили в головы несколько месяцев, был 
выброшен из головы, потому что очевидно: первый год на новой арене без плей-
офф могут и не простить. И когда во главе угла стал результат, команда поняла, 
что от нее требуется. 
Да, конечно, игра "Сибири" не изменилась настолько, что можно будет говорить 
о чем-то большем, чем выход в плей-офф или итоговое место в конференции 
выше восьмого. Не все игры при Кривокрасове прошли гладко, чего стоит только 
последний матч с "Трактором", где команда откровенно провалилась, но со 
стороны складывается ощущение, что шансы сибиряков на плей-офф при новом 
тренере незаметно, но повысились. Битва за восьмую строчку с хабаровским 
"Амуром" обещает быть интересной. Главное, чтобы она в один момент не 
превратилась в битву за отпуск.  

https://www.championat.com/hockey/article-5377896-chto-dala-sibiri-zamena-devida-
nemirovski-na-sergeya-krivokrasova-razbor-analitika-chego-dobyotsya-sibir.html 

К заголовкам сообщений 

Интервью с канадцем Колби Уильямсом - об Овечкине, ЦСКА, КХЛ, 
красной икре и желании изучать Россию (Чемпионат.com, Москва, 30 
декабря 2023) 
Колби Уильямс поиграл в системе "Вашингтона", а сейчас с удовольствием 
открывает для себя Россию и КХЛ. 
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ЦСКА тихо провел закрытие трансферного окна и пойдет на остаток регулярки и 
плей-офф тем составом, который есть. А последним их приобретением в этом 
сезоне стал защитник Колби Уильямс из "Адмирала". Канадец приехал в КХЛ в 
прошлом сезоне, сразу же стал одним из лидеров обороны дальневосточников и 
помог им добиться лучшего результата в своей истории - выхода во второй раунд 
плей-офф. 
В ЦСКА Уильямс пришелся ко двору - он играет во второй паре обороны, лишь 
дважды за 15 матчей заканчивал игру с отрицательным показателем полезности, 
выходит на большинство и уже успел оформить ассистентский хет-трик, 
установив личный рекорд результативности в одном матче КХЛ. В декабрьской 
паузе "Чемпионат" поговорил с защитником о ЦСКА, "Адмирале", жизни в России 
и желании изучать нашу страну, о Москве, старом знакомом Даррене Дице и 
великой погоне Александра Овечкина за рекордом Гретцки. 
- Как проходит ваша пауза в чемпионате, было время отдохнуть? Вам, 
начинавшему сезон в "Адмирале", передышка нужна.  
 - Да, в ЦСКА немного другой график, чем в "Адмирале". "Адмирал" играл по 
четыре-пять матчей дома, потом столько же на выезде, то есть неделю ты дома, 
неделю в дороге, постоянные перелеты, очень загруженный график. В новой 
команде нужно было время, чтобы привыкнуть, разобраться с жильем и всем 
остальным. Приятно взять небольшую паузу, у нас были выходные, я смог 
посмотреть город, это круто. Москва в это время года очень красива. 
 - Уже обосновались, нашли квартиру, перевезли все вещи?  
 - Да, все в порядке, этот пункт выполнен. Когда только приехал в Москву, 
расписание было напряженным, свободного времени особо не было, но в паузе 
успел разобрать вещи и почувствовать себя как дома. 
 - Вы один здесь или есть кто-то из родных?  
 - Бо́льшую часть сезона один, но на декабрь ко мне приехала девушка, это 
здорово. Мы проводим вместе время между матчами, гуляем по городу. Она в 
России в первый раз, так что это особенное время для нас обоих, мы изучаем 
Москву. На Рождество она прекрасна. Мы хотим успеть все и сейчас после 
интервью пойдем гулять по улицам, любоваться огнями, новогодними елками и 
другими украшениями. Это потрясающе, и здания здесь такие величественные - 
куда бы ни пошел, всегда увидишь что-то новое. 
 - Что уже успели посмотреть в Москве?  
 - Красную площадь, храм Василия Блаженного, прошлись по парящему мосту, 
посетили несколько соборов, гуляли около Университета, посмотрели храм 
Христа Спасителя. В общем, гуляем везде. 
 - Обычно хоккеисты в сезоне, кроме арен и отелей, ничего не видят, а вы 
изучаете мир. Откуда такой интерес и где берете на это время?  
 - Да, времени немного, мы же тренируемся практически каждый день, часто 
уезжаем на выезды. Но уже в том году я решил, что в свободное время 
обязательно буду гулять и изучать города. Даже с учетом постоянных смен 
часовых поясов с "Адмиралом" я всегда старался вечером выходить на прогулку, 
хоть немного посмотреть каждый город, где мы играли, гуглил что-то. Хоккейная 
карьера коротка, и ты не знаешь, когда еще тебе доведется побывать в таких 
местах. Мне нравится изучать новое, открывать для себя КХЛ и Россию. Это же 
очень круто, и я не хочу спустя годы жалеть о том, что бывал только на аренах и 
в отелях. Я очень ценю шанс посмотреть каждый город. Когда приезжаю в 
Россию, первым делом на ум приходят Москва, Петербург, но здесь много других 
красивых городов в центре страны и на востоке, такие как Ярославль, Нижний 
Новгород, Казань. Очень классно увидеть их вживую! 
- Что вас больше всего впечатлило в России?  



 

 

 - Всегда приятно бывать в городах на старте сезона, когда погода хорошая и 
можно гулять допоздна. Во Владивостоке в сентябре еще купаться можно, гулять 
по набережной. Осенью там очень классно! Казань - тоже очень красивый город, 
в котором кипит жизнь. В Нижнем Новгороде красивый променад на набережной, 
чудесные исторические мощеные улицы, много ресторанов, кафе в центре. 
Нижний в этом году произвел на меня самое большое впечатление. 
- А как вы вообще оказались в России после многих лет в Северной Америке?  
 - Это даже забавно. Я был задрафтован "Вашингтоном", так что моей целью 
было играть за него в НХЛ. Ты еще в детстве ставишь эту цель и работаешь на 
нее, не думаешь ни о чем другом. Я поиграл там, шесть лет пытался пробиться 
в НХЛ. Забавно, что на мой четвертый год в системе "Вашингтона" Даррен Диц 
спрашивал меня, не хочу ли я приехать играть с ним в КХЛ. Тогда я отказался, 
сказал, что буду дальше пробовать [пробиться в НХЛ], отыграл еще два года, 
после чего получил шанс приехать сюда. И это было потрясающе! Да, в 
"Адмирале" были тяжелые перелеты, я к этому не привык, но у нас была 
великолепная команда и потрясающий сезон, мы установили исторические 
достижения, пробились во второй раунд, выиграли много матчей и получили 
море удовольствия. О лучшем первом сезоне в КХЛ нельзя и просить. А сейчас 
я переехал в столицу страны, попал в топ-клуб, команду с богатой историей. Это 
очень круто, я благодарен за этот опыт и хотел бы играть в России как можно 
дольше. КХЛ - очень хорошая лига, и ко мне здесь хорошо относятся, я всем 
доволен. 
 - В семье не покрутили пальцем у виска, когда вы сказали, что едете играть на 
другой конец света?  
 - Кто-то переживал, что я еду так далеко от дома, тем более добираться сюда 
сейчас не так уж просто. Но сейчас все очень счастливы за меня и хотели бы 
почаще меня навещать. Дома я рассказываю им о том, как тут здорово. Стараюсь 
много фотографировать, чтобы друзья и родные могли увидеть, как я здесь живу 
и провожу время. 
 - Родители смотрят матчи КХЛ?  
 - Да, у них есть аккаунт на КХЛ, и у друзей тоже. Они стараются смотреть как 
можно больше матчей, так что дома у меня отличная группа поддержки. Хоть я и 
играю далеко от них, но всегда чувствую связь с домом. 
"Не теряю веры в "Адмирал". Думаю, они будут биться в каждом году" 
 - Что пошло не так у "Адмирала" на старте нынешнего сезона? В прошлом году 
уж слишком высоко задрали планку?  
 - Хороший вопрос, вряд ли на него есть однозначный ответ. Я вообще считал, 
что в этом году у нас команда даже лучше, чем в прошлом. Но несколько 
поражений в одну шайбу на старте регулярки, и вот мы уже в затруднительном 
положении, а в хоккее многое решает уверенность в себе. Мы проигрывали 
равные матчи, которые, наверное, должны были выигрывать. Глазом моргнуть 
не успели, как оказались на последнем месте, бились, каждый матч уже был на 
вес золота, а ведь был только октябрь. 
Большим ударом стал уход Серебрякова в СКА, он был нашим лучшим игроком 
в прошлом году, важной частью успеха "Адмирала". Так что не могу выделить 
одну причину, просто нам не удался старт. Но у "Адмирала" хорошая команда, 
сильно не поменялась с прошлого года. Про ребят я могу сказать только 
хорошее. 
 - Еще и Либор с Михалом перед сезоном ушли.  
 - Конечно, потеря Либора сказалась. Он здорово играет в атаке, обладает 
отличным броском. Конечно, это сказалось на команде, которая не так много 
забивает. А Криштоф был специалистом по большинству, который всегда бьется. 



 

 

Но я думаю, Граовац - отличный игрок, и Фьоре здорово играет в своем дебютном 
сезоне в КХЛ. Молодые ребята сделали шаг вперед, начали забивать, набирать 
очки, прогрессировать. 
Думаю, "Адмирал" будет конкурентоспособным и станет не просто командой из 
нижней части таблицы, а будут биться каждый год после того, что мы показали в 
прошлом сезоне. Я не теряю в них веру. 
"Тамбиев любит поорать и покричать. Немного не мой стиль, но я привык" 
 - Как лично вам игралось за приморский клуб после ухода из команды вашего 
прошлогоднего напарника по паре обороны Либора Шулака? Ощущения были 
уже не те?  
 - Да, стало немного иначе. На старте сезона я сломал ногу, не мог 
тренироваться. К тому же и у других ребят были травмы, так что приходилось 
играть с разными партнерами, не было возможности наладить "химию" и 
стабильность. Но каждый сезон разный, играешь с разными людьми. В ЦСКА так 
же, мы продолжаем искать подходящую мне роль. Считаю, я могу играть любую 
роль в команде - попросят играть в атакующем стиле, буду в атакующем, 
попросят в оборонительном - буду в оборонительном. Я горжусь тем, что могу 
играть в любой ситуации, выполнять любую роль в команде. Для меня самое 
главное - победы, а индивидуальная статистика мне не важна. ЦСКА - хорошая 
команда для побед, надеюсь, я смогу им в этом помочь и мы далеко зайдем в 
плей-офф. 
 - Как лично вам работалось с Леонидом Тамбиевым? У многих легионеров не 
складываются дела в его командах, вот и у Тайлера Граоваца ничего не 
получилось.  
 - Он вроде как оставил меня в покое. Знал, что я выкладываюсь, что мне 
небезразлична команда и победы. Мы с ним не так много общались. Он хорошо 
говорит на английском, но любит поорать и покричать. Это немного не мой стиль, 
но я привык. Если будешь пахать и слушать его, придерживаться его философии, 
у тебя все будет в порядке. Так что за первый год я привык к этому, опустил 
голову и старался делать все возможное для победы. Потому что, когда мы 
выигрываем, он доволен, команда довольна, а остальное - неважно. 
- Многие в России сетуют, что Тамбиев "ставит автобус". Согласны с такой точкой 
зрения?  
 - Да, его философия строится вокруг обороны. Попроще в своей зоне, главное - 
вывести шайбу, блокировать броски, играть проще. Этот хоккей отличается от 
того, как играет та же "Магнитка", "Сочи" или "Спартак". Ты много играешь в своей 
зоне, без шайбы, но, если у тебя есть ребята, которые готовы так выкладываться 
в обороне, оттеснять соперника на периметр, такой хоккей может быть 
эффективен, когда у тебя нет элитных игроков. Не хочу говорить "элитных", 
потому что в "Адмирале" собраны очень хорошие игроки. Но если принять такую 
систему игры, когда ты выматываешь соперника, выводишь его из колеи и 
используешь свои моменты, то эта система может быть успешной. В итоге 
привыкаешь так играть. Я предпочитаю больше играть в пас, больше держать 
шайбу, показывать командную игру, но надо слушать тренера и делать, как он 
скажет, потому что в конечном счете самое главное - это победы. 
 - Легче играть, когда такая система дает результат. А при поражениях игроки 
начинают от нее уставать.  
 - Возможно. Когда все работает, команда выглядит отлично. Когда не работает, 
команда выглядит очень плохо. Может, еще в том году игра "Адмирала" была в 
новинку для соперников, команды не знали, как против нас играть. А в этом году 
все уже знают, чего ожидать, и лучше готовы к "Адмиралу". 



 

 

 - Недавно Шулак вернулся в "Адмирал", а вас там уже нет. Поздравили его или 
удивились, что у него не получилось в "Авангарде"?  
 - Пожалуй, был немного удивлен. На мой взгляд, он и в "Авангарде" хорошо 
играл, набирал очки. Игроки по-разному подходят в разных командах, и Либор 
очень хорошо подходит "Адмиралу". Там он получит очень много игрового 
времени, будет выходить в первой бригаде большинства, так что для него так 
лучше. К тому же он знает тренера и все остальное. Он отличный игрок, и я очень 
за него счастлив. 
В перерыве мы с ним виделись в Москве, когда он приехал сюда встретить 
семью. Увидел его на ужине, подошел, мы поболтали минут 20. Было приятно 
его увидеть, и он доволен, что еще пару лет проведет в "Адмирале". 
- Вы же в результате обмена сменили худший клуб Восточной конференции на 
чемпиона лиги двух последних лет: восприняли эту сделку как подарок судьбы?  
 - Если честно, сначала это казалось нереальным. Но все быстро закрутилось, и 
вот уже я в Москве, играю первый матч за ЦСКА. Я был очень рад, слышал много 
хорошего об этом клубе. Они - чемпионы последних двух лет, команда 
практически не поменялась, и я очень рад и благодарен за шанс играть в клубе 
с такой богатой историей, в городе с богатой историей. 
 - Легендарной команде. Наверное, "Красная Армия" - единственный российский 
хоккейный бренд, который знают в Северной Америке.  
 - Пожалуй, да (улыбается). Вообще, думаю, в последние годы КХЛ стала более 
популярной в Северной Америке, но, конечно, первое, что приходит на ум, это 
ЦСКА, "Красная Армия" и СКА. 
 - К тому же воссоединились с Дарреном Дицем, с которым успели поиграть за 
"Херши". Он вас взял под свое крыло?  
 - Взял-взял. Мы немного поиграли вместе в Америке, а до этого играли друг 
против друга в WHL, так что мы давно знакомы. Приятно с ним воссоединиться. 
Он сразу же написал мне, когда узнал об обмене, по прилете встретил меня, 
подвез до арены, проследил, чтобы охрана меня пропустила, потому что меня 
еще не было в списках, познакомил со всеми. 
Он супер! Я, наверное, заваливаю его кучей вопросов о Москве, куда сходить, 
что поделать. Думаю, это ему уже надоело, но он очень терпелив. А ведь у него 
только родился еще один ребенок, дел невпроворот, но он успевает заботиться 
и обо мне, и о своем новом члене семьи. 
 - Дица в России очень любят не только за его игру, но и за то, как здорово он 
выучил русский. Он говорит, что вы тоже на правильном пути в этом вопросе, это 
так?  
 - В прошлом году я делал первые шаги в КХЛ, старался привыкнуть ко всему, 
освоиться, а язык был вторичен. Но сейчас я активно стараюсь учиться, прошу 
ребят объяснять значения разных слов и фраз. На телефоне у меня есть 
приложения для изучения русского, это помогает запомнить слова. Так что да, 
сейчас стараюсь почаще использовать русский язык, когда куда-то иду. Могу 
сделать заказ в кафе, попросить кофе "с собой" или "здесь". Такие вещи, которые 
помогают в обычной жизни. Я многое понимаю, но говорю еще не очень. В 
Москве, конечно, иностранцу легче, здесь больше людей говорят на английском, 
чем на Дальнем Востоке. 
 - Какие культурные различия подметили?  
 - Тяжело сказать. Пожалуй, менталитет немного отличается от Канады. Главное 
различие, что я заметил, - русские люди всегда готовы помочь, если их 
попросить. Но если не попросить, то тебя не будут трогать. В России люди более 
сдержанные и закрытые, а в Канаде - более открытые, чрезмерно дружелюбные. 
Но, если честно, я не встречал недружелюбных русских. 



 

 

Главная особенность России - сервис здесь потрясающий. Все с гордостью 
выполняют свою работу, везде тебе готовы помочь - в ресторанах, на заправках. 
Великолепный сервис. И приложения - "Яндекс", сервисы по доставке еды 
классные. Всегда можно заказать домой поесть, найти, чем заняться, очень 
много вариантов. 
 - Русскую еду распробовали? Владивосток славится икрой.  
 - Поначалу я немного скептично смотрел на икру, но нам перед каждым матчем 
давали бутерброды с ней, и в итоге я ее распробовал. Ждал каждый день матча, 
чтобы съесть пару бутербродов. И в ЦСКА тоже перед матчем делают 
бутерброды с икрой, мне очень нравится. 
Во Владивостоке еще много японской кухни, суши. Морепродукты все свежайшие 
- краб, лосось, тунец. В любом магазине можно купить суши, и там одни из 
лучших суши, что я когда-либо пробовал. Там вся еда классная. 
"Чемпионский дух в раздевалке ЦСКА ощущается сразу. Эту атмосферу надо 
прочувствовать" 
 - Что ощутили, впервые оказавшись в раздевалке ЦСКА? Есть ли там 
пресловутый чемпионский дух?  
 - Этот дух ощущается сразу. Даже когда играешь против этой команды, 
приезжаешь на их арену с пониманием, что будет тяжелый матч. Эту атмосферу 
не описать, ее надо прочувствовать самому. Конечно, нервничал перед встречей 
с командой. Я же всех знал в основном только по фамилии - Слепышев, 
Плотников, здесь собрано много больших имен. Немного нервничал перед 
встречей с ребятам, переживал, как впишусь в команду. Но все отличные ребята, 
так что адаптация прошла легко. 
 - В "Адмирале" вас использовали в основном как оборонительного защитника, 
зато в ЦСКА вы стали получать большое игровое время в большинстве. Могли 
на это надеяться, когда только переезжали в Москву?  
 - Надеялся на это. В "Адмирале" я тоже на это надеялся, но иногда тренер видит 
тебя в определенной роли, и ему уже трудно примерить на тебя другую роль. 
Тем более после такого успешного сезона, как у нас в прошлом году, они видели 
меня в определенной роли. 
Я горжусь тем, что могу играть в любой ситуации и хочу быть тем, кто и к атаке 
может подключиться, и делать все возможное, чтобы помогать команде 
побеждать. Мне нравится играть в большинстве, и я очень рад, что такую 
возможность мне предоставили в ЦСКА. Но в меньшинстве я тоже хочу играть, 
помогать команде и в этом плане. Хочу, чтобы мне доверяли во всех ситуациях. 
 - С минским "Динамо" вы провели лучший матч в КХЛ, оформили ассистентский 
хет-трик, тогда как в 21 матче за "Адмирал" вы всего сделали две голевые 
передачи. Настолько разные требования и системы игры?  
 - "Адмирал" - более оборонительная команда, которая мало забивает, там не 
всегда легко набирать очки. Особенно на старте этого сезона, когда у нас не все 
получалось. Такое бывает со всеми, даже с лучшими игроками мира, когда 
шайба к тебе не идет. В матче с Минском все сложилось в мою пользу. Кстати, я 
не уверен, что это был мой лучший матч в КХЛ, но я закончил его с тремя 
передачами, с точки зрения статистики это здорово. Было приятно сыграть такой 
матч, выходить на лед в ситуациях, в которых я давненько уже не играл. Я был 
очень мотивирован, играл агрессивно и хочу, чтобы это продолжалось. 
 - Окулов говорил о чемпионском похмелье ЦСКА. В перерыве на Матч звезд 
чувствовалось, что команда перезагружается, набирается сил на остаток 
регулярки?  
 - Стресс и давление идут извне. Да, команда начала сезон не так резво, как 
ожидалось, но могу сказать, что у этой "раздевалки" очень интересная манера 



 

 

держаться. Все испытывают огромное уважение друг к другу, в коллективе 
большие ожидания от себя. Это приятное чувство. На каждый матч выходишь с 
желанием победить, ждешь только победы и что каждый покажет свой лучший 
хоккей. И если кто-то неважно играет, то в раздевалке ему скажут что-то в духе 
"давай, давай, начинаем играть". 
Не думаю, что у кого-то здесь есть сомнения в том, что мы попадем в плей-офф 
и снова далеко там пройдем. Сейчас вопрос в том, чтобы все выздоровели, 
вернулись, набрали игровую уверенность, снова сыгрались. В ноябре и декабре 
у нас было много травм, болезней. Когда все вернутся в состав, нас будет очень 
сложно обыграть. 
- Могли ли в детстве представить, что когда-нибудь будете играть под 
руководством Сергея Федорова?  
 - Да уж... Мало того, что приходишь в такой знаменитый клуб, так его еще и 
тренирует легендарный игрок, который провел 18 сезонов в НХЛ. Федоров - 
легенда в Северной Америке и в России. Знакомство и работа с такой легендой 
хоккея - это дополнительный бонус, я это очень ценю. И он замечательный 
человек, очень спокойный. Кричать особо не любит, в этом тоже его большое 
отличие. Как-то я просто смотрел телевизор, когда он подошел поболтать о 
жизни, даже не о хоккее. Ценю такие моменты, когда можно получше узнать 
тренера не как специалиста, а как человека. 
 - Он входил в список ваших любимых игроков, когда вы ребенком следили за 
матчами НХЛ?  
 - Если честно, я даже не знаю, сколько НХЛ смотрел в детстве, потому что всегда 
занимался разными видами спорта и времени смотреть не было. Но Федорова, 
конечно, знал. Играя в НХЛ на приставке, всегда старался взять его к себе в 
команду. Конечно, видел его игру, хайлайты, знал, кто это. Он был особенным 
игроком. 
"В детстве не знал, хочу ли стать хоккеистом. Чуть не ушел в футбол" 
 - Какими видами спорта еще занимались и почему в итоге выбрали хоккей?  
 - Хороший вопрос. Играл во все на свете, не знал, хочу ли я стать хоккеистом. 
Из меня не растили хоккеиста, я просто хотел заниматься спортом, любил 
соревновательную составляющую, играл в футбол, баскетбол, гандбол, 
волейбол, лакросс, в старшей школе занимался легкой атлетикой. У меня было 
классное детство. 
Я не был типичным хоккеистом, который знает, что сначала будет играть в 
академии, потом в молодежной команде, потом будет драфт и так далее. У меня 
было не так. Меня взяли в хоккейную команду? Хорошо, поиграю в ней. Когда 
меня взяли в WHL, я спросил тренера, могу ли продолжать играть за школьную 
команду по баскетболу, а он посмотрел на меня как на сумасшедшего (смеется). 
Лет в 14-15 надо было определяться. Я чуть не бросил хоккей и не ушел в 
футбол, но умные люди подсказали мне нужное направление. Даже играя в WHL 
и попав в рейтинги драфта НХЛ, я понятия не имел, что это вообще такое. Даже 
не думал, что меня могут задрафтовать, все для меня было в новинку. Поэтому 
я очень благодарен каждой возможности, которую получил - в  
 - Вы, наверное, единственный канадец, который в детстве не мечтал об НХЛ!  
 - Не уверен, что когда-либо думал о том, смогу ли стать игроком НХЛ. Я просто 
хотел быть лучшим в своей команде сегодня, а на следующий день шел играть в 
баскетбол и там тоже хотел быть лучшим игроком команды. 
Благодарен родителям, которые возили меня на хоккейный матч, а оттуда - сразу 
на баскетбольный, кучу часов провели в машине, спортзалах и на аренах. 
 - Вы так и не дебютировали в НХЛ, отыграв шесть лет в АХЛ: был ли такой 
момент, когда вы ближе всего находились к вызову в основной состав?  



 

 

 - В первый год у меня была тяжелая травма, и со мной подписали только 
контракт АХЛ. В тренировочном лагере НХЛ я хорошо играл, остался там 
дольше, чем должен был. Тренером тогда был Барри Тротц, он провел со мной 
встречу, которая прошла очень позитивно, он был доволен, сказал, что я очень 
близок к основе, и что мне надо продолжать в том же духе, и каждый год у меня 
будет шанс попасть в главную команду. 
Я отыграл год в "Херши", после чего подписал контракт новичка с "Вашингтоном" 
на два года, это было круто. Каждый год я был очень близко, продолжал 
работать, но у "Вашингтона" тогда были очень сильные команды. Чтобы попасть 
в НХЛ, тебе нужно немного удачи и чтобы ты понравился паре нужных людей. В 
эту лигу попасть сложнее всего, там огромная конкуренция. К сожалению, у меня 
не получилось. Я принимаю на себя ответственность за то, что не попал в НХЛ, 
но у "Вашингтона" пять лет были сильные команды, трижды они брали 
Президентский кубок, потом выиграли Кубок Стэнли. В такую команду было 
непросто попасть. Но у нас и в "Херши" была сильная команда, там тоже была 
конкуренция, мы бились за чемпионство. Интересная была динамика, но я не 
жалею ни о чем. 
- За "Вашингтоном" сейчас следите? Главная тема в России - это погоня 
Александра Овечкина за рекордом Уэйном Гретцки. Что думают на сей счет в 
Канаде?  
 - Да, слежу за "Вашингтоном" в соцсетях, знаю некоторых ребят, которые до сих 
пор в клубе. Классно видеть ребят, которые начинали в "Херши", а теперь играют 
в "Вашингтоне" и вообще по всей НХЛ. Гонка Овечкина за Гретцки - это очень 
круто для хоккея и его популяризации по всему миру. Надеюсь, он побьет рекорд 
тогда, когда он хочет, и ему не придется продлевать карьеру больше, чем он сам 
захочет. Думаю, все в Северной Америке болеют за Овечкина и желают ему 
самого лучшего. 
 - Сами с Овечкиным пересекались на сборах? Каким он вам показался? Все 
говорят, он очень простой и дружелюбный парень, который объединяет команду.  
 - Да, мы встречались, прошел с ним пять или шесть тренинг-кэмпов. Он создает 
настрой - всегда смеется, улыбается, всегда счастлив быть здесь. Он не 
типичная суперзвезда, всегда веселый и шутливый. Очень хорошо я его не знаю, 
но провел рядом с ним достаточно времени, чтобы понять, что это очень 
приятный и доброжелательный человек. Ему просто нравится приходить на 
арену каждый день, его карьера находится в заключительной стадии, но он все 
еще смеется и шутит перед игрой, и в нем до сих пор жив дух соперничества. Это 
особенный игрок, который стал великим источником вдохновения для хоккея. 
"Толчинский может выкинуть что-то такое, чего не ожидаешь. С ним надо 
держать ухо востро" 
 - Кто из защитников в лиге вас впечатляет больше всего?  
 - Хороший вопрос. Нестеров - большой мастер, за его игрой классно наблюдать. 
В "Локомотиве" выделю Елесина, очень надежный игрок, который вносит свой 
вклад в каждом матче. Если брать легионеров, то Гернат хорошо играет, Шулак 
тоже. Если говорить о русских, то назову Шарипзянова. Он тоже вносит свой 
вклад в результат в каждом матче - блокирует броски, выходит в большинстве, 
во всех ситуациях. Мне нравятся универсальные игроки, которые могут играть на 
обоих концах площадки, командные игроки, которые умеют все. Шарипзянов - 
такой игрок, еще и капитан команды. Он реально меня впечатляет. 
- Против кого из нападающих сложнее всего обороняться?  
 - Ох, их море! Толчинский, очень быстрый, изворотливый и хитрый, он может 
выкинуть что-то такое, чего не ожидаешь, так что с ним всегда надо держать ухо 
востро. Воробьев из СКА тоже хороший игрок, отличный распасовщик. Ткачев из 



 

 

"Авангарда" - некрупный, но очень умный игрок, тоже великолепный 
распасовщик, всегда находится в правильной позиции. Когда он на льду, его 
нельзя упускать из виду.  

https://www.championat.com/hockey/article-5376942-intervyu-s-kanadcem-kolbi-
uilyamsom-ob-ovechkine-cska-khl-krasnoj-ikre-i-zhelanii-izuchat-rossiyu.html 
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К заголовкам сообщений 

Всего-то стоило уйти из "Ак Барса". Жафяров забил в первом же матче за 
"Авангард" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 
декабря 2023) 
Заменил в первом звене Ткачева и помог обыграть "Ладу".  
"Авангард" в гостях обыграл "Ладу" (2:1) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
Важным событием для омской команды был дебют сразу двух звездных новичков 
- форварда Дамира Жафярова и центрфорварда Николая Прохоркина, которых 
клуб успел заполучить аккурат перед дедлайном. Разумеется, большее 
внимание было приковано к Жафярову, учитывая долгую и скандальную историю 
с его обменом.  
Ожидалось, что Дамир сходу попадет в топ-6 - по своему складу это игрок, 
который должен получать много времени и делать результат в нападении. Но 
Жафярову повезло и вовсе дебютировать в первом звене - лучший игрок и 
бомбардир команды Владимир Ткачев недавно приболел. Партнеры по 
нападению Дамиру достались шикарные, одни из крутейших легионеров КХЛ - 
лучший снайпер лиги, Рид Буше и Райан Спунер. С их передач он и забил свой 
первый гол в первом же периоде - удачно доработал у ворот после броска Буше. 
Всего же он нанес 2 броска по воротам, а также заблокировал один бросок, 
сделал два силовых приема и два отбора, а еще сходу получил время в 
большинстве.  
Очевидно, когда Ткачев выздоровеет, то Жафяров будет играть во второй 
тройке. Но и там у "Авангарда" теперь все отлично. Тот же Прохоркин, которого 
выхватили у "Сибири", тоже сразу забил, причем победный. А еще к команде 
скоро присоединится третий легионер с большим опытом игры в НХЛ - Томаш 
Юрчо. Если раньше "Авангард" ехал, во многом, за счет суперэффективного 
первого звена, то сейчас есть полноценное звездное топ-6. То есть, в плей-офф 
теперь омских лидеров закрыть будет тяжелее. Тем более, что в регулярке 
"Авангард" и так уже многое доказал - с 59 очками в 43 матчах идет вторым на 
Востоке. Еще и с тремя матчами в запасе по сравнению с "Металлургом", у 
которого 63 очка. Теперь "Авангард", вероятно, главный претендент на Кубок 
Гагарина от Востока. Добавь им топового вратаря типа Александра Самонова, и 
вовсе будет мощнейший контендер лиги.  
"Оценка игры новичков - это их голы. Но самое главное, что и Прохоркин, и 
Жафяров качественно выполняли задание, здорово влились в коллектив. Надо 
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верить в игроков, которых мы берем, надеюсь, что и в будущем от них будет 
польза. Насколько я знаю, Томаш Юрчо уже получил российскую визу, так что 2-
3 января он должен прилететь. У Ткачева 36,8 температура уже, значит, 
выздоравливает. Надеюсь, будет играть в первом домашнем матче следующего 
года", - сказал главный тренер команды Михаил Кравец.  
Кажется, что теперь в карьере Жафярова вновь наступила светлая полоса, а 
неудачные четыре месяца в "Ак Барсе" вскоре позабудутся. Дамир явно полон 
решимости доказать общественности и казанскому клубу, в частности, что с ним 
поступили несправедливо. Тем более, что "Ак Барс" в результате трехстороннего 
обмене получил от "Металлурга" явно менее мастеровитого Семена Кошелева. 
Впрочем, на лучшее рассчитывать было сложно. История с Дамиром известна. 
Летом после перехода он говорил, что мечтал поработать под руководством 
Зинэтулы Билялетдинова, начинал сезон на ведущих ролях, но быстро скатился 
до четвертого звена, а затем и вовсе выпал из состава и перестал тренироваться 
с основой. Билялетдинов взаимного пиетета к форварду не испытывал и быстро 
в нем разочаровался. По мнению мэтра, Дамир не умеет играть в обороне, а 
значит и не будет играть у него вовсе. Не получил он шанса, даже когда 
выбывали лидеры - тот же Дмитрий Яшкин.  
Несмотря на четкое решение тренера по Жафярову, с его обменом затянули. До 
последнего существовал вариант, при котором "Ак Барс" выставит его на драфт 
отказов, но договориться и получить хоть какую-то компенсацию все же удалось. 
Теперь, разве что, интересно, как пройдет 12 января слушание КХЛ по делу 
Жафярова. Напомним, что ранее агент игрока Шуми Бабаев подал иск в лигу и 
заявил, что его клиент подвергся "спортивной дискриминации" со стороны 
Билялетдинова. Впрочем, сейчас слушание видится формальностью, а иск 
Бабаева - способом надавить на клуб и создать шумиху.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290563 

К заголовкам сообщений 

Дамир Жафяров прокомментировал переход в "Авангард" 
(Чемпионат.com, Москва, 30 декабря 2023) 
Нападающий Дамир Жафяров высказался о переходе в омский "Авангард". 
"Ощущения великолепные, эмоции тоже. Провел первую тренировку, впереди 
большие задачи. Буду стараться работать, чтобы стараться выигрывать каждый 
матч. 
На что обращает внимание игрок, когда приходит в новый коллектив? Пока еще 
[ни на что] не успел. Так много новых лиц, поэтому только со всеми 
познакомился, пока все узнаю. Но думаю, что обязательно что-нибудь увижу 
новое, классное, полезное. Поэтому все впереди. 
Со всеми поиграл - где-то в сборной, где-то летом катаемся вместе. Поэтому 
многих знаю", - сказал Жафяров в интервью клубной пресс-службе. 
Напомним, ранее в КХЛ состоялся крупный трехсторонний обмен, в результате 
которого в Омск напрямую из "Ак Барса" отправился форвард казанцев Дамир 
Жафяров. Из "Авангарда" в "Металлург" перешел нападающий Игорь Гераськин, 
а из "Магнитки" в Казань - нападающий Семен Кошелев.  

https://www.championat.com/hockey/news-5377550-damir-zhafyarov-
prokommentiroval-perehod-v-avangard.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290563
https://www.championat.com/hockey/news-5377550-damir-zhafyarov-prokommentiroval-perehod-v-avangard.html
https://www.championat.com/hockey/news-5377550-damir-zhafyarov-prokommentiroval-perehod-v-avangard.html
https://allhockey.ru/news/show/501992-Napadajuschij_Zhafyarov_prokommentiroval_perehod_v_Avangard


 

 

Главный тренер "Авангарда" Кравец рассказал, как планирует 
использовать Жафярова (Чемпионат.com, Москва, 30 декабря 2023) 
Главный тренер омского "Авангарда" Михаил Кравец высказался о переходах 
нападающих Дамира Жафярова и Томаша Юрчо. 
"Где видим Жафярова? Допустим, на завтрашнюю игру (матч с "Ладой" 30 
декабря. - Прим. "Чемпионата") мы его видим в сочетании вместе со Спунером и 
Буше. В дальнейшем, надеюсь, мы создадим второе звено, в котором будут 
играть Жафяров, Прохоркин и Юрчо. 
Основные сильные стороны и одного, и другого - хорошие техничные игроки, 
быстрые, маневренные... Дамир более маневренный, а Юрчо - мощный 
нападающий, высокий, идет на добивание. У обоих есть и мастерство, и бросок. 
И не стесняются силовой борьбы, поэтому я думаю, что эти игроки нам помогут", 
- сказал Кравец в интервью клубной пресс-службе. 
Напомним, ранее в КХЛ состоялся крупный трехсторонний обмен, в результате 
которого в Омск напрямую из "Ак Барса" отправился форвард казанцев Дамир 
Жафяров. Из "Авангарда" в "Металлург" перешел нападающий Игорь Гераськин, 
а из "Магнитки" в Казань - нападающий Семен Кошелев.  

https://www.championat.com/hockey/news-5377538-glavnyj-trener-avangarda-
kravec-rasskazal-kak-planiruet-ispolzovat-zhafyarova.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Авангарда" рассказал о сроках возвращения Ткачева и 
приезда Юрчо (Чемпионат.com, Москва, 30 декабря 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после победы над "Ладой" (2:1) в 
матче регулярного чемпионата КХЛ рассказал о сроках выздоровления 
российского нападающего Владимира Ткачева и приезда в команду словацкого 
форварда Томаша Юрчо контракт с которым заключили в дедлайн. 
"Насколько я знаю, Томаш Юрчо уже получил российскую визу, так что 2-3 января 
он должен прилететь. У Ткачева 36,8 температура уже, значит выздоравливает. 
Надеюсь, будет играть в первом домашнем матче следующего года", - передает 
слова Кравеца корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5378060-glavnyj-trener-avangarda-
rasskazal-o-srokah-vozvrascheniya-tkachyova-i-priezda-yurcho.html 

К заголовкам сообщений 

"Объективные факторы помешали, о которых говорить не буду". Браташ - 
о поражении "Лады" (Чемпионат.com, Москва, 30 декабря 2023) 
Олег Браташ главный тренер "Лады", высказался о домашнем поражении 
тольяттинского клуба в матче КХЛ от омского "Авангарда" (1:2). 
"Хотелось, конечно, на Новый год сделать хорошее настроение в плане победы 
или набранных очков. Но мне ребят упрекнуть не в чем, все старались, тоже 
хотели, было рабочее настроение и состояние команды. Но сегодня многое не 
получалось, именно в созидании, что было в предыдущих двух матчах. По 
работе, по обороне вопросов нет. Еще факторы объективные помешали, о 
которых я не буду говорить", - передает слова Браташа корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5378068-obektivnye-faktory-pomeshali-o-
kotoryh-govorit-ne-budu-bratash-o-porazhenii-lady.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5377538-glavnyj-trener-avangarda-kravec-rasskazal-kak-planiruet-ispolzovat-zhafyarova.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5378060-glavnyj-trener-avangarda-rasskazal-o-srokah-vozvrascheniya-tkachyova-i-priezda-yurcho.html
https://www.championat.com/hockey/news-5378060-glavnyj-trener-avangarda-rasskazal-o-srokah-vozvrascheniya-tkachyova-i-priezda-yurcho.html
https://www.championat.com/hockey/news-5378068-obektivnye-faktory-pomeshali-o-kotoryh-govorit-ne-budu-bratash-o-porazhenii-lady.html
https://www.championat.com/hockey/news-5378068-obektivnye-faktory-pomeshali-o-kotoryh-govorit-ne-budu-bratash-o-porazhenii-lady.html


 

 

Игорь Григоренко: "В 2023 году в большой хоккей вернулась "Лада", в 
2024-м жду возвращения сборной России" (Russia-hockey.ru, Москва, 31 
декабря 2023) 
Об итогах хоккейного года - советник генерального директора "Лады", 
обладатель Кубка Гагаина, двукратный чемпион МЧМ, для Russia-Hockey.ru  
ОТ НАС ПОСТОЯННО ЖДУТ СПАДА, НО...  
- Какими видите итоги хоккейного года из Тольятти?  
- Вокруг возвращения "Лады" в КХЛ было много скептицизма, но результат - на 
табло. Родная команда уже почти две трети дистанции - с сентября по декабрь - 
идет в группе лидеров Восточной конференции. На уровне КХЛ много хороших 
отзывов об игре хоккеистов, о работе штаба "Лады" - спортивного директора 
Рафика Якубова и главного тренера Олега Браташа.  
Но есть специлисты, которые постоянно ждут от нас спада. Сначала в конце 
осени, потом после Кубка Первого канала.  
- Не дождутся?  
- Надеюсь. Посмотрите, как после паузы "Лада", наоборот, прибавила. Первый 
период победного матча с "Магниткой" наш главный тренер вообще назвал 
лучшим для команды в сезоне.  
Очень важным для города был матч с одним из самых принципиальных 
соперников - московским "Динамо", посвященный 30-летию чемпионства 
Тольятти. И опять наша команда сыграла безупречно - крупная и сухая победа. 
Город счастлив!  
Может быть, не все получилось в последнем матче календарного года - с 
"Авангардом". Но тут Омск приехал после нескольких поражений, с усилением 
состава. Равная игра, в которой чуть повезло сопернику.  
О НОВОМ ЛИМИТЕ МОЖНО СПОРИТЬ, НО ОН ДАЛ ШАНС РОССИЙСКИМ 
ХОККЕИСТАМ  
- Перед стартом сезона мало кто отдавал "Ладе" путевку в плей-офф. Но теперь 
она гарантирована?  
- Впереди еще два десятка матчей, идем шаг за шагом. Задача - играть на победу 
в каждой игре. А гарантии увидим и получим в феврале.  
- Как оцените чемпионат в целом?  
- Немного завидую нынешнему поколению хоккеистов. 68 матчей, игра идет за 
игрой, отличные арены, все условия, выходи - доказывай. Большое доверие в 
Лиге к российским игрокам - и к молодежи, и к ветеранам.  
О лимите на легионеров можно долго спорить, но его сокращение дало больше 
шансов российским хоккеистам, в том числе в самых ответственных ситуациях - 
большинстве, меньшинстве. На примере "Лады" видим, как перезагружают 
карьеры старожилы КХЛ - и как стартуют молодые. Надо это оценивать.  
РАДУЛОВ СПОСОБЕН ПРЕОБРАЗИТЬ КАЗАНЬ, А УФА ОДНИМИ ТРЕНЕРАМИ 
НЕ ВЫИГРАЕТ  
- Удивлены, что ваши бывшие клубы ЦСКА и "Салават Юлаев" выступают по-
разному - одни ниже ожиданий, другие, наоборот, выше.  
- У меня основное внимание - родной "Ладе", только потом смотрю за 
соперниками. Думаю, выводы по ЦСКА и Уфе будем делать весной.  
Да, пока ЦСКА идет тяжело. Главному сопернику клуба - армейцам Питера - 
удается набирать ход, а армейцы Москвы пока на месте. Видимо, есть 
психологическая усталость, надо от нее уходить. То же скажу об "Ак Барсе", но 
там есть такие мастера, как Александр Радулов. Такой лидер в плей-офф 
способен преобразить и себя, и команду на раз-два.  
Если говорить об Уфе, то я еще в начале сезона говорил о тренерской работе 
штаба Виктора Козова. Тогда было много споров и критики, но мы видим систему 



 

 

игры "Салавата", его стабильность. Другой вопрос - плей-офф, одними только 
тренерами его не выиграть.  
- Что ждете от 2024 календарного года?  
- В 2023-м году мы в Тольятти получили то, о чем мечтали - "Лада" очень 
достойно вернулась в большой хоккей. Надеюсь, в 2024-м продолжим свой 
прогресс. Хоккейный бум в Тольятти должен продолжаться!  
Ну а всей хоккейной стране пожелаю, чтобы в Новом году сборная России 
вернулась на мировую арену, этого нашему хоккею очень не хватает. Шанс 
всегда есть!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/grigorenko_lada_vernulas_bolshoi_bockey_teper_sborna
ya_rossii_/ 

К заголовкам сообщений 

"Не люблю, когда трогают нашего вратаря". Энтони Камара о разгроме 
"Трактора", стычках и впечатляющих результатах "Барыса" (Sports.kz, 
Караганда, 30 декабря 2023) 
Отличный подарок к Новому году подарил " Барыс " своим болельщикам, 
одержав победу над " Трактором " в домашнем матче Континентальной 
хоккейной лиги со счетом 5:1.  
"Барыс" "грохнул" фаворита и выиграл третий подряд матч в КХЛ  
Третья победа подряд, первый раз в сезоне. Шесть матчей подряд забивает 
Энтони Камара, сегодня игрок поучаствовал и в потасовке, а после матча подвел 
итоги игры в интервью республиканскому интернет-порталу Sports.kz. 
 - Шесть голов подряд, уже входит в привычку забивать?  
 - (Смеется) Просто идет, как идет. Думаю, наше звено играет здорово, 
действуем от простого, стараемся отправлять шайбы в ворота и хорошо 
взаимодействуем. 
 - Только сегодня?  
 - С тех пор как нас поставили в одно сочетание. Нужно продолжать также. 
 - Три победы подряд, классный счет, что изменилось?  
 - Играем дома, немаловажный фактор, болельщики поддерживают, громко 
скандируют на стадионе. Мы выходим настроенными, используем свои шансы. 
Комфортно играть здесь, дальше - больше. 
 - Эдди, после прошлого матча сказал, что атмосфера в раздевалке улучшилась, 
это так?  
 - Немного больше свободы, нам просто говорят, чего хотят от нас, а мы 
выполняем. Кроме того, получаем удовольствие от игры, веселимся вместе, 
приходим на работу с настроением, готовые играть в хоккей. 
 - У вас был корпоратив, как отметили? Видно, что недавнее празднование не 
повлияло?  
 - Нет, но посмотрим. У нас теперь пара выходных, отдохнем. 
 - Агрессивная игра, пару стычек, даже поучаствовал в одной и получил штраф?  
 - Не люблю, когда трогают нашего вратаря. Это не то чтобы драка, а такое 
сообщение сопернику, что если ты будешь мешать и путаться во вратарской, то 
услышишь кое-что от нас. 
 - Нельсон тоже вступился, как там Оберг?  
 - Не уверен, что знаю. Не видел его. Но вступаться друг за друга, прикрывать 
спину - это и значит играть в одной команде. 

https://www.sports.kz/news/nelyublyu-kogda-trogayut-nashego-vratarya-entoni-
kamara-orazgrome-traktora-styichkah-ivpechatlyayuschih-rezultatah-baryisa 
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К заголовкам сообщений 

"Мы все прошли школу улицы. Бывало, в Хельсинки на меня "наезжали" 
пять бандитов из Албании". Роман Ротенберг и его "Слово пацана" (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 декабря 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал "Матч ТВ", как жил в лихие 90-
е и как принял пацанское решение, что хочет вернуться в Россию.  
Сегодня в Санкт-Петербурге состоится необычный матч СКА - "Автомобилист" 
(17:30 мск). Пройдет он под девизом "Елка пацанов", и тема навеяна 
нашумевшим сериалом "Слово пацана. Кровь на асфальте". На эту тему "Матч 
ТВ" уже дал интервью наш хоккейный обозреватель Дмитрий Губерниев. А 
теперь мы беседуем с главным тренером СКА Романом Ротенбергом, которого 
тоже встретили на новогоднем празднике "Красной Машины Юниор" в 
Красногорске. 
"Когда я вернулся в Россию, то был готов кричать от радости" 
 - Насколько вам близок сериал "Слово пацана. Кровь на асфальте"?  
 - Для меня это близко. Я родился в 1981 году и в первые годы видел все, через 
что проходила вся страна. Такова была жизнь! 
Родители у меня работали. Отец преподавал рукопашный бой в школе милиции, 
трудился тренером дзюдо. Мама тоже работала. Их не было дома вообще. Мы с 
младшим братом находились вдвоем. И надо было самим готовить. Я брата из 
садика забирал - больше было некому. Мы были брошены на произвол судьбы, 
скажем так. Но это было у всех в советское время. 
Я рад, что производители сериала смогли профессионально донести до 
современной публики реалии тех лет. Это очень серьезный уровень и 
великолепная работа. Здорово, что у нас появился свой такой отечественный 
сериал. Не какой-то там американский Netflix. Потому что мы с этим не можем 
ассоциироваться. У нас свои культура и история. Мы все прошли через те годы. 
Мы живем в России. Гордимся своей Родиной. Чем больше будет таких сериалов 
и фильмов, тем лучше для нас всех. 
У нас великая страна, поверьте мне. А я жил в разных странах. И я всегда хотел 
вернуться в Россию. У меня из-за этого с родителями возникала ситуация. 
Потому что я не хотел жить за границей. Мы же русские люди. У нас свой 
менталитет, своя культура. 
 - Артемий Лебедев уехал с родителями в США, но через год вернулся. Захотел 
жить в позднем СССР. У вас такая же история?  
 - Да. Я вернулся, как только смог. Хотел сначала это сделать в 14 лет. Приезжал 
в СКА, прошел трехмесячные сборы - и попал в очень сильную команду. Они 
были чемпионами России в то время. Я очень хотел играть за СКА, много 
тренировался. 
Но возникла ситуация - мне мама говорит: "А в Финляндии у нас учеба. Как ты 
это бросишь?"... Шел 1995 год. 
Я-то принял свое пацанское решение: все, остаюсь жить в России. Меня все 
устраивает. Но мама была с этим не согласна, и из-за этого даже возник 
семейный конфликт. 
И что тут поделаешь? Мама всегда права. Маму нужно любить и уважать. Это 
даже не обсуждается. Тогда я свое решение отложил. 
Но когда я закончил образование, то сразу же решил вернуться в Россию. Было 
внутреннее ощущение: все, я больше не хочу жить нигде за границей, хочу 
вернуться домой. 
Имелись разные варианты и предложения. Я мог работать в Англии, в 
Финляндии. Но у меня даже второго мнения не возникало. Только Россия! Я хочу 



 

 

жить и работать в своей стране. Я был готов кричать от радости, когда прилетел 
домой: "Слава богу! Наконец-то это случилось!" 
Первые 10 лет я жил в Ленинграде. И обожал свой город, проникся нашей 
культурой, всегда любил нашу страну. Дух патриотизма и хоккей - то, чем вы 
всегда жили. Болели за сборную СССР, потом - за сборную России. Хоккейные 
победы ковали славу нашей Родины. 
- Дмитрий Губерниев рассказал "Матч ТВ", как ездил на бандитские разборки. А 
у вас есть пронзительные истории о лихих 90-х?  
 - Разные в жизни бывали моменты. Улица закаляет характер. Мы все прошли 
эту школу. И думаю, многие сталкивались с какими-то драками или разборками. 
Я занимался дзюдо с детства - с трех лет. Каждый пацан должен заниматься 
спортом. И если надо было, я всегда мог подраться. 
Были разные ситуации, как в сериале. Например, я уже тогда жил в Хельсинки. 
Идешь по району, к тебе подкатывают пять здоровых албанцев: "У тебя 
кроссовки новые. Снимай давай". 
 - И что делать?  
 - Пошел в носках дальше. А какие еще варианты? Здоровье важнее. Иногда 
лучше вещь отдать, чтобы тебя бандиты не убили. И очень хорошо, что те 90-е 
остались в прошлом. Здорово, что теперь везде камеры и о безопасности 
стараются думать. 
 - Какие у вас традиции? Как вы обычно встречаете Новый год?  
 - По традиции - в лесу с семьей. Это семейный праздник. Главное - 
восстановиться. У нас такая работа, что мы играем в хоккей каждый второй день. 
Это здорово, мы любим хоккей. Но Новый год очень хочется провести с семьей 
в спокойной обстановке. Нарядим елочку, нарежем оливье, почистим 
мандарины. Все, как мы делали в советское время. 
 - Какая у вас любимая музыка?  
 - Вообще, я в детстве ходил в музыкальную школу. Меня мама заставляла. Я 
занимался классической гитарой. 
 - То есть вы сейчас сыграть можете?  
 - Я хорошо умел, но этот навык пропадает. Его же надо практиковать. У нас 
семья музыкальная. Отец хорошо поет, играет на разных инструментах - и труба, 
и гитара. Не профессионально, а так, для себя. У нас дома всегда была музыка. 
И все эти песни из сериала "Слово пацана" я знал наизусть. И "Ласковый май", и 
Пугачеву... 
Вспоминаю, как мама заставляла меня ездить на уроки сольфеджио. Больше 
часа - на электричке, потом в городе на метро. Мы тогда жили в Токсово, рядом 
с вокзалом. 
И вот представьте, мне девять лет. Хотелось с пацанами бегать с клюшками или 
мяч пинать, но нужно было идти на урок сольфеджио. 
И вот я полгода не ходил. Получил потом нагоняй. Мама за словом в карман не 
лезет. Примерно, как в сериале, был сюжет. 
 - Какая ваша любимая книга?  
 - Мне нравится Булгаков - "Мастер и Маргарита". В свое время мама привила 
мне любовь к книгам, к классической литературе. И мы эту любовь несем через 
всю жизнь. Не просто так недавно СКА провел необычный, "книжный", матч. 
 - Что вы пожелаете читателям "Матч ТВ" в 2024 году?  
 - В первую очередь - здоровья. Желаю всем любить хоккей. Взять все самое 
хорошее из старого 2023 года. И чтобы наш хоккей развивался. Чтобы наши 
детишки играли. У них горят глаза! Нам нужно гордиться своей страной. У нас 
великая страна - Россия. Мы все вместе получаем удовольствие от спорта и 
жизни. Когда мы едины, то все возможно!  



 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000311_My_vse_proshli_shkolu_ulicy_B
yvalo_v_Khelsinki_na_mena_najezzhali_pat_banditov_iz_Albanii_Roman_Rotenber
g_i_jego_Slovo_pacana 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 30 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: в 2023-м не все получилось, но выиграли Кубок Континента и 
Кубок Первого канала (Чемпионат.com, Москва, 30 декабря 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы над "Автомобилистом" (4:0) 
в матче регулярного чемпионата КХЛ подвел итоги уходящего 2023 календарного 
года. 
"Понимали важность этой игры в такой прекрасный вечер, надо было показать 
лучшую игру нашим болельщикам, мы провели год на высоком уровне. Да, не 
все получилось, но выиграли Кубок Континента и Кубок Первого канала со 
сборной России. Хотели создать городу и болельщикам новогоднее настроение, 
посвящаем победу городу. Ребята молодцы, выполнили игровое задание, да, 
второй период был не лучшим, но нам есть что улучшить. 
Самое яркое событие года? Каждый день работы с командой - праздник для 
меня, это сильные и талантливые ребята, с ними интересно работать. Нам нужен 
результат, мы стремимся к победе в каждой игре, работаем на предсезонках, 
тренировках. Надо отметить победу сборной России на Кубке Первого канала, 
особенно в наше время, это самое важное событие для меня. Каждая победа 
СКА далась тяжело, я благодарен каждому, кто помогает нам. Проделана 
огромная работа, хороший фундамент на следующий год, где мы хотим добиться 
большего, хотим выиграть каждую игру. Важно заканчивать год победами, 
забираем все лучшее из 2023 года в 2024-й", - передает слова Ротенберга 
корреспондент "Чемпионата" Родион Власов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5378266-rotenberg-v-2023-ne-vsyo-
poluchilos-no-vyigrali-kubok-kontinenta-i-kubok-pervogo-kanala.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг в кепке-восьмиклинке угостил журналистов игристым вином (Р-
Спорт, Москва, 30 декабря 2023) 
Главный тренер петербургского хоккейного клуба СКА Роман Ротенберг пришел 
на пресс-конференцию после победного матча своей команды в кепке-
восьмиклинке и угостил журналистов игристым вином.  
В субботу СКА со счетом 4:0 обыграл дома екатеринбургский "Автомобилист" в 
матче регулярного чемпионата КХЛ.  
На послематчевую пресс-конференцию Ротенберг пришел в кепке-восьмиклинке 
и открыл бутылку игристого вина, угостив всех присутствовавших журналистов.  

https://rsport.ria.ru/20231230/khokkey-1919181554.html 

К заголовкам сообщений 

"Своих пацанов не бросаем". Ротенберг - о первой игре Швеца-Рогового с 
2022 года (Чемпионат.com, Москва, 30 декабря 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал игру 28-летнего 
российского нападающего санкт-петербургского клуба Артема Швеца-Рогового в 
матче с "Автомобилистом" (4:0), которая стала для него первой после 
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восстановления от травмы с апреля 2022 года. Специалист также объяснил 
замену Никиты Серебрякова на Павла Мойсевича. 
"Возвращение Швеца-Рогового? Своих пацанов не бросаем, этот игрок вносит 
огромный вклад за счет своей дисциплины, трудолюбия, важный игрок для 
нашей системы, с которым мы начинали строить. Он не падал духом, мы делали 
все возможное, чтобы он вернулся - доктора молодцы, он молодец. За счет силы 
духа, русского характера он вернулся на самый высокий уровень. Желаю 
здоровья и только побед, а играть он может еще лучше. 
Замена Серебрякова? Если вы посмотрите статистику Мойсевича... Никита, 
конечно, лучший наш игрок, это 100%, но дали возможность Паше продолжить 
свою сухую серию. Все ребята работали, чтобы не давать бросать, во втором 
периоде очень много давали, Серебряков работал на пределе. У нас все вратари 
сильные, у нас длинная дистанция", - передает слова Ротенберга корреспондент 
"Чемпионата" Родион Власов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5378290-svoih-pacanov-ne-brosaem-
rotenberg-o-pervoj-igre-shveca-rogovogo-s-2022-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Серебряков: В новом году хочу пожелать СКА завоевать кубок. (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 30 декабря 2023) 
Вратарь СКА Никита Серебряков в беседе с корреспондентом "Спорт День За 
Днем" Алексеем Михайловым подвел итоги матча регулярного чемпионата КХЛ 
против "Автомобилиста", а также назвал яркое воспоминание 2023 года и 
обратился к болельщикам и партнерам по команде в преддверии Нового года. 
30 декабря СКА всухую обыграл екатеринбургский "Автомобилист". Встреча, 
прошедшая в Ледовом дворце, завершилась со счетом 4:0 в пользу команды 
Романа Ротенберга. 
Следующий матч армейцы также проведут дома - 3 января против 
подмосковного "Витязя". 
- Провели хорошую игру. Очень надежно сыграли в третьем периоде. Парни 
красавцы, - начал Серебряков. - Я бы не сказал, что матч дался легко - во втором 
периоде "Автомобилист" очень хорошо сыграл, имел моменты, но мы 
перетерпели, сыграли самоотверженно и за счет командной работы добились 
победы. 
- Как оценишь 2023 год для СКА?  
 - Добавляли, набирали обороты. Я уверен, что мы движемся в правильном 
направлении. Будем продолжать работать. 
- Какое у тебя осталось самое яркое воспоминание в уходящем году?  
 - Наверное, это плей-офф [сезона-2022/23], когда мы прошли первый раунд. 
Первые секунды после решающего матча, когда мы поняли, что мы прошли 
(тогда Серебряков играл в составе "Адмирала", который в четвертьфинале 
Востока прошел "Салават Юлаев", - прим.). Это было самое яркое 
[воспоминание] в плане хоккея, потому что я никогда не играл в плей-офф, а тут 
мы прошли такого хорошего соперника. Надеюсь, в 2024 году будут более яркие 
воспоминания (улыбается). 
- Что пожелаешь команде и болельщикам в новом году?  
 - Болельщикам - огромное спасибо за поддержку. Пацанам, самое главное, - 
здоровья, без травм, хорошо отдохнуть, отпраздновать, и будем двигаться 
дальше, работать. Естественно, хочу пожелать нам кубка в следующем году! В 
этом сезоне, но в 2024 году. 

https://www.championat.com/hockey/news-5378290-svoih-pacanov-ne-brosaem-rotenberg-o-pervoj-igre-shveca-rogovogo-s-2022-goda.html
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- Вообще, проблематично найти время для отдыха с семьей, празднования 
Нового года в таком рабочем ритме? Следующая игра уже 3 января.  
 - У нас есть дни, когда мы можем побыть с семьей, отдохнуть. Самое главное 
сейчас - набраться эмоций. Восстановимся и будем продолжать. 
- После предыдущего "сухаря", в игре с ЦСКА, исполнилась твоя мечта - у тебя 
появилась собака. Новый "сухарь" - новый подарок?  
 - Нет, почему (смеется). Это была больше шутка, честно говоря. Мы давно 
планировали собаку. Не каждый же "сухарь" праздновать, зачем (смеется). 
Сейчас просто отдохнем с семьей, отпразднуем Новый год. 

https://www.sportsdaily.ru/news/serebryakov-v-novom-godu-khochu-pozhelat-ska-
zavoevat-kubok 

К заголовкам сообщений 

Голкипер СКА Серебряков: "В новом году только о Кубке Гагарина 
мечтаю" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 декабря 2023) 
Вратарь СКА Никита Серебряков после матча Фонбет Чемпионата КХЛ с 
"Автомобилистом" рассказал "Матч ТВ", что в новом году мечтает выиграть Кубок 
Гагарина. 
В субботу СКА обыграл "Автомобилист" в домашнем матче КХЛ со счетом 4:0. В 
третьем периоде на лед вместо Серебрякова вышел Павел Мойсевич. 
 - Никита, сегодняшний "сухарь" стал твоим вторым за СКА. Но на этот раз ты 
поделил его с Мойсевичем.  
 - Не знаю, как это будет отражаться статистически. Самое главное, что 
выиграли. Ребята хорошо отработали в обороне, помогли нам. Приятно 
закончить год на такой ноте. 
 - После победы над ЦСКА вы с супругой купили собаку. Так быстро получилось 
это сделать.  
 - Утром после матча позвонили в питомник, у них была подходящая для нас 
собака, и забрали ее. Собаку назвали Хьюго. 
 - Собака уже есть. О чем остается мечтать перед Новым годом?  
 - В новом году только о Кубке Гагарина мечтаю. Это наша цель, будем к ней 
идти, - сказал Серебряков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000468_Golkiper_SKA_Serebrakov_V_n
ovom_godu_tolko_o_Kubke_Gagarina_mechtaju 

К заголовкам сообщений 

100 побед Ротенберга и больше 450 000 зрителей в Ледовом: как провел 
СКА 2023-й год. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 31 
декабря 2023) 
Один из бывших тренеров "Зенита" предлагал своим футболистам увидеть за 
деревьями - лес. По такому же принципу амбиции руководства СКА 
простираются дальше завоевания Кубка Гагарина. Важно уже в этом сезоне дать 
достойный ответ многочисленным болельщикам, заслужившим увидеть главный 
трофей КХЛ после шести с лишним лет ожиданий. Но еще важнее превратить 
СКА не в проект-однодневку, а в команду-династию, и как можно дольше держать 
то самое пресловутое "чемпионское окно" распахнутым настежь. "Спорт День за 
Днем" подводит итоги 2023 года для петербургской команды и с оптимизмом 
подходит к оценке ее перспектив.  
СКА подтвердил свои чемпионские притязания еще в первой половине года, 
когда выиграл Кубок континента (в третий раз) и дошел до финала Западной 
конференции (в восьмой). Для шага на следующий уровень команде было 
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необходимо усиление, которого в Питере дождались летом. За межсезонье и 
начало сезона игроками СКА стали более 20 хоккеистов.  
Не все новички притерлись сразу, кому-то помешали и травмы, но с течением 
сезона и обретением формы они только добавляли свежих красок в общую 
привлекательную картину. Сергей Толчинский (наряду с Александром 
Никишиным) стал лидером по системе "гол плюс пас" с 34 очками, Александр 
Кадейкин в отсутствие того же Никишина даже получал капитанскую повязку, а 
Брендан Лайпсик, пропустивший более двух месяцев из-за сотрясения мозга, 
сделал результат в первом же матче после возвращения, забросив решающую 
шайбу "Динамо" в Москве.  
Спасающий вратарь у СКА тоже есть. На старте чемпионата СКА задействовал 
сразу пять голкиперов, но состав вратарской бригады стабилизировался после 
перехода Никиты Серебрякова из "Адмирала". Лучший вратарь прошлого сезона 
после переезда из Владивостока в Санкт-Петербург все еще остается в огне, 
совершая результативный вклад в успехи команды.  
По ходу сезона 2023/24 к сотой победе в качестве главного тренера СКА пришел 
Роман Ротенберг. Стоит отметить, что за 16 неполных сезонов существования 
лиги выиграть 100+ матчей смогли лишь 40 специалистов. Ротенбергу 
потребовалось всего два года во главе СКА, чтобы попасть в элитную компанию. 
Под руководством Ротенберга команда дважды выходила в финал Западной 
конференции плей-офф.  
В нынешнем сезоне Ротенберг продемонстрировал важное тренерское качество 
- умение преодолевать кризис результатов. В начале осени СКА не входил даже 
в зону плей-офф, но преодолел тяжелый старт благодаря удивительной серии, 
начавшейся с победы 9 ноября в овертайме над "Трактором" (4:3). С этого 
момента СКА одержал 16 побед в 18 матчах, проиграв лишь дважды. Важно 
отметить и проявленный командой характер. По ходу этой серии армейцы 
победили "Торпедо" и "Витязь", хотя по ходу матчей уступали нижегородскому 
клубу в три шайбы, а подмосковному клубу - в две. В качестве украшения 
праздничного стола - четыре победы за сезон над ЦСКА. Лучшего 
подтверждения чемпионских амбиций не найти.  
При сохранении такого темпа команде Ротенберга будет по силам завоевать 
Кубок континента второй год подряд. При этом кризис результатов на старте 
сезона может пойти на пользу. Есть пример из НХЛ, где лучший клуб регулярки 
2022/23 "Бостон Брюинз" выбыл из борьбы за Кубок Стэнли в первом же раунде 
плей-офф. В этом смысле для СКА было полезно и важно узнать о своих 
недоработках в игре до старта плей-офф, а не по ходу какой-нибудь важной 
серии.  
К слову, о "Бостоне". На пресс-конференциях Ротенберг часто упоминает лучшие 
клубы мира, говоря об идеалах построения игры. Было бы затруднительно 
назвать для СКА настоящего близнеца, но по фрагментам многих матчей 
чувствуется, что тренерский штаб изучил и адаптировал мировой опыт, причем 
не только клубов, но и сборных. По умению задействовать максимум игроков в 
атакующих действиях и переводу шайбы с фланга на фланг под завершающий 
бросок армейцы напоминают сборную Канады.  
Ставка на атакующий хоккей находит отражение в цифрах. Достаточно сказать, 
что в матче с "Сочи" армейцы установили рекорд регулярных чемпионатов КХЛ 
по количеству бросков в створ ворот соперника - команда 66 раз за игру 
потревожила вратаря сочинцев Максима Третьяка. При этом игра по счету, от 
соперника - также конек СКА. Последнюю неделю декабря команда открыла с 
показательной в этом плане победы в Москве над "Динамо". Армейцы 



 

 

подстроились под энергозатратный хоккей соперника и наказали его, как только 
взятый москвичами темп спал.  
По ходу 2023 года большая часть игроков составила основу сборной России 25, 
выигравшей за сезон 10 матчей и два трофея - Кубок Победы и Кубок Первого 
канала. Всего за 2023 год матчи СКА в Ледовом дворце посетили более 450 000 
болельщиков, а с переездом на новую арену аудитория домашних матчей 
вырастет еще заметнее.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/100-pobed-rotenberga-i-bolshe-450-000-zriteley-v-
ledovom-kak-provel-ska-2023-y-god 

К заголовкам сообщений 

Третьяк за три минуты с "Динамо" Мн пропустил с первого броска, 
удалился и получил травму (Чемпионат.com, Москва, 30 декабря 2023) 
В эти минуты в Сочи на стадионе "Большой" проходит встреча регулярного 
чемпионата КХЛ, в рамках которой "Сочи", идущий на серии из девяти поражений 
кряду, принимает минское "Динамо", имеющее аналогичную четырехматчевую 
серию. Идет первый период - гости ведут со счетом 3:1. 
Старт этой игры получился насыщенным на события для 27-летнего российского 
голкипера "Сочи" Максима Третьяка. Уже на 31-й секунды матча он пропустил 
после первого же броска в исполнении американского форварда "Динамо" Сэма 
Энаса. Спустя еще 30 секунд Третьяк получил малый штраф за затяжку игры, а 
еще через две минуты Максиму пришлось покинуть лед из-за полученной 
травмы. 
В нынешнем сезоне Третьяк принял участие в 14 матчах за "Сочи" в регулярном 
чемпионате КХЛ, в которых отразил 88,4% бросков, пропуская в среднем 4,55 
шайбы за игру. 

https://www.championat.com/hockey/news-5378034-tretyak-za-tri-minuty-s-dinamo-
mn-propustil-s-pervogo-broska-udalilsya-i-poluchil-travmu.html 

К заголовкам сообщений 

Жамнов заявил, что "Спартак" не имел права упускать преимущество в 
матче с "Витязем" (ТАСС, Москва, 30 декабря 2023) 
Хоккеисты московского "Спартака" не имели права упускать преимущество в 
ситуации, которая сложилась во время матча Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги с подмосковным "Витязем". Такое мнение журналистам высказал 
главный тренер красно-белых Алексей Жамнов.  
"Спартак" уступил в Балашихе в овертайме со счетом 4:5, выигрывая по ходу 
встречи с разницей в две шайбы.  
"Нам показали хороший урок, как играть до конца. С нашей стороны мы не имели 
права отдавать такую игру. Чересчур поверили в свои силы, есть такая вещь, как 
самоуверенность, которая переросла в грубейшие ошибки, которые привели к 
такому результату", - сказал Жамнов.  
Тренер "Спартака" рассказал, почему команда не стала брать тайм-аут в третьем 
периоде после пропущенных голов и почему не был заменен вратарь Патрик 
Рибар. "30 секунд не нужно было брать, потому что впереди рекламная пауза, 
достаточно времени, чтобы что-то объяснить. Да и игроки сами понимают, что 
нужно делать, чтобы вернуться в игру. В плане Патрика не считаю, что его надо 
было менять, так как мы сами начали сыпаться тактически", - отметил Жамнов.  
В третьем периоде у "Спартака" не играл автор одного из голов Ансель Галимов. 
"У него небольшая микротравма, не стали форсировать. Что касается того, 
почему при игре в три звена не выходил Александр Бурмистров, то нужно было 

https://www.sportsdaily.ru/articles/100-pobed-rotenberga-i-bolshe-450-000-zriteley-v-ledovom-kak-provel-ska-2023-y-god
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посвежее игроков. [Александр] Пашин болел, только второй день тренируется, 
так что тут ротации нет", - рассказал главный тренер "Спартака".  
Рябыкин объяснил появление действующего игрока на тренерской скамейке  
Дмитрий Рябыкин в качестве главного тренера "Витязя" провел второй матч 
против "Спартака". Первая игра, которая стала дебютной для него на этом посту, 
завершилась поражением со счетом 1:5.  
"Ту игру мы не анализировали, это была моя первая игра, и ребята не знали мои 
требования. Сейчас они их знают, и смысла анализировать тот матч я не видел. 
Тем более нас там, что называется, разорвали", - сказал Рябыкин.  
В субботнем матче на тренерской лавке "Витязя" появился защитник Игорь 
Головков, играющий за команду с 2011 года. "Это, скажем так, разовая 
новогодняя акция. Он авторитетный игрок, и мы хотели, чтобы он был с командой 
на лавке", - отметил главный тренер.  
В следующем матче "Спартак" 5 января в гостях сыграет с московским ЦСКА, 
"Витязь" 3 января на выезде встретится с петербургским СКА.  

https://tass.ru/sport/19657327 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" завершит календарный год на 1-м месте в таблице. Впервые в 
истории КХЛ лидером будет команда, не попавшая в плей-офф сезоном 
ранее (Sports.ru, Москва, 30 декабря 2023) 
"Спартак" завершит календарный год на первом месте в таблице КХЛ.  
Команда тренера Алексея Жамнова лидирует в Фонбет Чемпионате КХЛ с 66 
очками после 47 матчей. 
Впервые в истории КХЛ лидером по итогам календарного года старта 
чемпионата будет команда, которая сезоном ранее не попала в плей-офф. 
Отмечается, что клубы, завершившие календарный год на первом месте, ни разу 
в истории КХЛ не опускались на место ниже третьего в таблице чемпионата и не 
теряли более одной позиции в своей конференции по итогам регулярки.  

https://www.sports.ru/hockey/1115742392-spartak-zavershit-kalendarnyj-god-na-1-
m-meste-v-tablicze-vpervye-v-is.html 

К заголовкам сообщений 

Цыплаков надеется, что таких матчей в КХЛ, как с "Витязем", у "Спартака" 
больше не будет (ТАСС, Москва, 30 декабря 2023) 
Нападающий московского "Спартака" Максим Цыплаков выразил надежду, что у 
его команды больше не будет таких матчей в Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ), как в субботу с подмосковным "Витязем". Об этом он 
рассказал ТАСС.  
"Спартак" уступил "Витязю" в овертайме со счетом 4:5, ведя по ходу матча с 
разницей в две шайбы.  
"У нас хромала игровая дисциплина: глупые удаления, плохо меняемся, это еще 
со второго периода началось. Повезло, что мы хорошо начали. Забили четыре, 
а потом очень плохо играли, не получилось хорошо к овертайму подойти. 
Главное, чтобы таких матчей больше не было", - сказал Цыплаков.  
Форвард в предыдущей игре с минским "Динамо" (4:1) стал третьим игроком 
"Спартака" в нынешнем сезоне, кто достиг отметки в 20 шайб, после Николая 
Голдобина (29) и Павла Порядина (21). В матче с "Витязем" Цыплаков оформил 
дубль.  
"Не мне судить об этом, - ответил он на вопрос о своей форме. - Ничего такого 
не замечаю, как играл, так и играю".  

https://tass.ru/sport/19657327
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25-летний нападающий рассказал о том, как ему игралось в двух матчах в тройке 
с олимпийским чемпионом Ильей Ковальчуком. "Обговариваем всякие моменты, 
у нас хорошая коммуникация. Он мастер, и мне кажется, с ним не надо 
сыгрываться долго", - сказал Цыплаков.  

https://tass.ru/sport/19657423 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 30 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Испорченный праздник "Спартака". Красно-белые проиграли аутсайдеру, 
ведя в три шайбы (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 декабря 
2023) 
"Витязь" героически вытащил матч с 1:4 и победил в овертайме.  
С самого детства под Новый год хочется поверить в чудо. Подмосковная 
команда, уступая 1:4 лидеру чемпионата "Спартаку", в остросюжетном матче 
вырвала победу в овертайме. Разве это не волшебная сказка? Два очка станут 
лучшим украшением новогодней елки в Балашихе. Во всяком случае, ценнее, 
чем самые модные шары или богато разукрашенные гирлянды. Шансы выйти в 
плей-офф у "Витязя" по-прежнему скромные, но совсем не иллюзорные, как 
месяц назад.  
Для взрослых мужиков из "Витязя" счастье не свалилось прямо в руки откуда-то 
с неба. Они приложили массу усилий, чтобы сделать его возможным. С приходом 
главного тренера Дмитрия Рябыкина команда играет в простой и эффективный 
хоккей - быстро переходит в атаку, активно лезет на чужие ворота и при потере 
шайбы не бежит выстраивать капканы на своей синей линии, а пытается сразу 
вступить в отбор.  
Одной из ключевых фигур матча стал вратарь Дмитрий Шикин, сменившийся 
Максима Дорожко после четырех пропущенных шайб. Ветеран отразил все 16 
бросков, пришедшихся на его долю. Особенно хорош он был в концовке третьего 
периода и овертайме.  
У любой неудачи есть человек, на которого хочется возложить вину за 
произошедшее. Применительно к "Спартаку" это была коллективная 
безответственность: вратарь Рибар не выручал, защитники грубо ошибались, 
нападающие транжирили голевые моменты.  
Подломил москвичей третий пропущенный гол. Форвард "Витязя" Владислав 
Цицюра акцентированно переправил коньком шайбу в ворота. "Военная комната" 
КХЛ в ситуации 50 на 50 приняла решение в пользу атакующей стороны и 
выписала гостям малый штраф за неудачный челлендж.  
Красно-белые так и не пришли в себя и забыли напрочь, что надежность часто 
очень важна в решающих моментах. Команда ушла на небольшую новогоднюю 
паузу лидером, но неприятным осадком в душе. В январе "Спартак" ждет крайне 
сложный календарь: девять игр придется провести с соперниками из категории 
"топ" и еще по разу встретиться с минским "Динамо", "Торпедо" и "Витязем".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vityaz-spartak-video-golov-i-obzor-
matcha-regulyarnogo-chempionata-khl-30-dekabrya-2023-2163355/ 

К заголовкам сообщений 

Игорь Бобков: "Амур" не на своем месте, по игре мы должны быть выше 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 декабря 2023) 

https://tass.ru/sport/19657423
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Вратарь "Амура" Игорь Бобков в интервью AllHockey.Ru поделился 
впечатлениями от текущего сезона, а также рассказал о переезде в Хабаровск и 
о том, как он восстанавливался после повреждения мениска. 
Статистика "Амура" в этом сезоне КХЛ 
- Игорь, как бы ты охарактеризовал дальневосточное дерби? Есть ли сожаление 
насчет того, что Кубок икры остался во Владивостоке? 
- Напряжение все равно чувствовалось. С первого вбрасывания пробежало 
электричество. Болельщики заряженные, на льду борьба была более 
интенсивной. Было прикольно сыграть все шесть матчей. А насчет того, что мы 
не взяли Кубок... Что тут поделаешь, если у них оказалось больше очков? Они 
чаще проигрывали вне рамок основного времени, поэтому набрали больше 
баллов. 
- На каждом выездном матче было много своих болельщиков. Насколько 
ощущалась их поддержка? 
- Города находятся недалеко друг от друга, для болельщиков организовывались 
автобусные туры. Болельщики "Адмирала" приезжали в Хабаровск, наши ездили 
во Владивосток. Спасибо им! 
- Вы уже были участником дальневосточного дерби. Что скажете про антураж, 
болельщиков? Поменялось ли что-нибудь с годами? Какие ощущения были, 
когда проводили два матча здесь с "Адмиралом"? 
- Дерби всегда остается дерби. Накал борьбы, напряжение в ледовом дворце 
чувствуется еще до первого вбрасывания. Очень круто играть такие игры. Два 
матча с "Адмиралом" уже показали, как будет развиваться эта мини-серия из 
шести игр. 
- На предсезонке вы получили разрыв мениска, из-за чего вам пришлось 
пропустить первый месяц регулярного чемпионата. Как проходил процесс 
восстановления? 
- У меня впервые такое. Никогда ранее так надолго не выбывал. Было сложно 
осознать, что придется восстанавливаться, тренироваться отдельно, да и просто 
иногда не быть с командой. Очень скучал по играм, даже на предсезонке, когда 
смотрел их с трибуны. Непростое время. Но у меня еще не такой долгий период 
восстановления был, ребята и на полгода выбывают. Не представляю даже как 
это тяжело. 
- Андрей Мартемьянов говорил, что на предсезонке вы практически не работали 
над нижней частью тела. Когда приступили к работе с ногами?  
- Когда ты получаешь травму нижней части тела, она выключается из работы. 
Приходится работать над верхом: пресс, руки, шея. Ноги были задействованы в 
реабилитации, старался поддерживать мышцы в тонусе. На все сто процентов 
начал их задействовать в конце сентября. 
- При этом вас достаточно постепенно подключали к играм - в первой половине 
октября вы играли матч через три. Насколько такой подход помог вам лучше 
войти в сезон? Было ли тяжело психологически? 
- Я был полностью готов. Но, конечно, мне было тяжело войти в игру, так как я 
давно не играл. Были нервозность и скованность в движениях. Это 
чувствовалось. Но в плане головы я чувствовал себя нормально. Ребята меня 
поддержали. Где-то что-то не получилось, но ничего страшного. 
- Сейчас у вас 93,8% отраженных бросков, по этому показателю вы идете на 
третьем месте среди всех вратарей КХЛ. Ожидали сами от себя такого 
результата? Что можете ответить критикам, которые сомневались в том, что вы 
сможете нормально войти в ритм? 
- Критика всегда присутствует, что с этим поделаешь? Я всегда хочу играть. 
Тренерский штаб решает, когда мне играть, а когда нет. Это же не я решил 



 

 

прийти в команду и не играть, занять чужое место. Что тут еще можно ответить? 
В начале возможности у меня не было возможности сыграть. Тренерский штаб 
считал, что я еще не был на тот момент готов. Они же тоже не пальцем в небо 
тыкают. Когда ты выходишь, хочется выиграть в каждом матче. В Хабаровске 
стадион на каждой игре полный, это заряжает.  
- Дмитрий Лозебников здорово закрыл вратарскую позицию во время вашего 
отсутствия. Что скажете о его игре? 
- Я сам стараюсь никуда не лезть с советами. Если ко мне обращаются, то я 
всегда помогу. Дима ко мне обращался, я тоже у него что-то спрашивал. У нас 
есть диалог. 
- От выступления "Амура" в этом сезоне большие ожидания, но пока что команда 
идет на девятом месте на Востоке. Почему так происходит? 
- Еще все впереди. Если посмотреть на таблицу, то можно заметить, что 
команды, идущие на 9-10 местах, отстают от середины восьмерки на шесть 
очков. Когда ты играешь, тебе кажется, что это много. А когда ты находишься на 
четвертом-пятом местах, а десятое отстает от тебя на пять-шесть баллов, 
наоборот, кажется, что это мало. Сезон напряженный, команды равные, игры 
тяжеленные, очки на вес золота. Я считаю, что мы не на своем месте. По игре 
мы должны быть выше. Коварная двухочковая система? А смысл ее винить? Все 
же получают по два очка за победу, все находятся в равных условиях. Бывали 
игры, в которых мы, откровенно говоря, отдали очки. Если бы не это, мы бы были 
в восьмерке. Но ничего, это хоккей. Такое случается. Сейчас начнется 
заключительная часть регулярного чемпионата. Она будет ударной. Практически 
все матчи у нас с топовыми командами. Будем биться за очки и попадание в 
плей-офф. 
- Ранее вы несколько лет отыграли в "Адмирале". Полагаю, тема с длительными 
перелетами при переходе в "Амур" вас никак не пугала?  
- Конечно, ведь я уже знал все моменты: когда лучше поспать в самолете, а когда 
надо потерпеть, что лучше сделать по прилету, когда покушать и когда лечь 
спать. Это нюансы, которые приходят с опытом. 
- Как бы описали свои впечатления от Хабаровска? - Что такого есть в этом 
городе, из-за чего Кэмерон Ли хочет остаться здесь и уже получил российский 
паспорт? 
- Это солнечный город, что является огромным плюсом. Когда мы прилетели 
сюда с тещей и малышом, то первым делом обратили внимание на то, насколько 
здесь солнечно. В Москве постоянно грязно и пасмурно, сыро и серо. А здесь 
просыпаешься с улыбкой на лице. Да, в Хабаровске холодно, но это понятный 
мороз. Оделся потеплее и пошел. Мне все здесь нравится, кроме часовых поясов 
и расстояний. 
- Команда общается с Кэмом по-русски? 
- Нет, только по-английски. Я сам был иностранцем, поэтому понимаю, что это 
такое, когда с тобой говорят не на твоем родном языке. Когда он или Ян Дрозг 
что-то у меня спрашивают, я всегда стараюсь помочь ребятам. Знаю, что такое - 
быть вдалеке от дома. Ты скучаешь, тебе многого не хватает. Другой менталитет, 
другая культура, ты многого не понимаешь. Мы не понимаем того, что делают 
они, и наоборот, им не все понятно из того, что происходит здесь. Ребята 
удивляются каким-то вещам, поэтому приходится что-то объяснять. Я всегда 
общаюсь с иностранцами на английском, чтобы ребята чувствовали себя 
принятыми.  
- Насколько проще стало с точки зрения психологии, когда случилось 
долгожданное пополнение в семье? 



 

 

- Стало намного проще, я ей помогаю, а мне помогает мама. Супруге сейчас 
намного проще. Жена с ребенком сейчас здесь, мне это очень сильно греет душу. 
- Вы стали молодым папой. Что-то поменялось в голове? 
- Ну, конечно. Все строится вокруг ребенка. Да и приоритеты поменялись.  
- Сейчас идет молодежный чемпионат мира. Вы общаетесь с ребятами, вместе 
с которыми выиграли на МЧМ-2011? Сейчас играете вместе со Станиславом 
Бочаровым, Денис Голубев приезжал в Хабаровск.  
- Не сказать, что прямо-таки общаемся, но когда видимся друг с другом, 
обязательно перекидываемся парой слов. Можем спросить, как дела. 
- Много переездов, расписание достаточно жесткое. Для вас на первый план 
выходит правильное восстановление и подготовка? 
- С увеличением количества игр, конечно, пришлось пересмотреть свою 
подготовку. Стало меньше тренировок, мы просто не успеваем выходить на лед 
и над чем-то работать. На первый план выходит подготовка к играм. Сон, 
питание, заминки после сыгранных уже матчей, ну и конечно, когда мы летим с 
последней игры выездной серии домой 7-10 часов и знаем, что как только мы 
приземлимся, буквально через 30-40 часов уже игра дома, то нужно очень 
грамотно распределить время на отдых и постараться успеть потренироваться, 
чтобы как можно скорее восстановится и быть готовым на 100% к игре. 

https://allhockey.ru/article/show/501993-
Igor_Bobkov_Amur_ne_na_svoem_meste_po_igre_my_dolzhny_byt_vyshe 

К заголовкам сообщений 

Федоров: после побед в Кубке Гагарина нужна свежая кровь, она есть, но 
не в том количестве (Чемпионат.com, Москва, 30 декабря 2023) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров прокомментировал победу в матче 
регулярного чемпионата КХЛ над "Северсталью" (3:1), благодаря которой 
армейцы прервали пятиматчевую серию поражений. 
"Долгожданная, важная победа, поздравляю команду и болельщиков! Рад за 
ребят, они нашли пути к победе. Все хорошее из этого года возьмем с собой, все 
не очень хорошее оставим в этом году. 
Почему удалось победить, несмотря на отсутствие изменений в игре? 
Технически мы смотрелись неплохо, но психология и техника - разные вещи. 
Психология - большое поле, а техника - комбайн на этом поле. Мы ближе к 
психологии. После двух подряд Кубков Гагарина нам нужна свежая кровь, она 
есть, но не в том количестве, которое необходимо для хорошего старта. Я верю 
в нашу хоккейную семью, работы предстоит много, начнем с этой победы", - 
приводит слова Федорова пресс-служба ЦСКА на официальном сайте клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-5378308-fyodorov-posle-pobed-v-kubke-
gagarina-nuzhna-svezhaya-krov-ona-est-no-ne-v-tom-kolichestve.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 декабря 2023 
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"Сибирские Снайперы" и "Толпар" - герои последнего индекса силы 2023 
года (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 30 декабря 2023) 
Математический рейтинг молодежных команд.  
После 16-й недели OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ на Западе прежний 
лидер. "Локо" возглавляет "Золотой" дивизион и находится на вершине индекса 
силы на протяжении десяти недель. "СКА-1946" и "Амурские Тигры" остались в 
первой тройке. Московские динамовцы поднялись на четвертую строчку, плюс 
три места у "Академии Михайлова", на данный момент туляки седьмые. Самый 
большой рывок на Западе у "СКА-Карелии", которая неожиданно обыграла 
"Амурских Тигров": плюс шесть позиций и один шаг от первой десятки.  
На Востоке лидер также прежний: "Мамонты Югры" лидируют как в "Золотом" 
дивизионе, так и в индексе силы. С третьего на второе место перешли "Омские 
Ястребы", а "Сибирские Снайперы" разом выиграли семь позиций и прыгнули в 
первую тройку. Хороший прогресс у "Стальных Лисов" (плюс пять мест). Но круче 
всех за неделю проявил себя "Толпар". Уфимцы совершили рывок сразу на 
восемь позиций и ворвались в первую десятку, они находятся на восьмом месте. 
На четыре строчки наверх также поднялись "Кузнецкие Медведи" и "Молот".  
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с одинаковым 
количеством баллов. За победу в основное время одна команда отнимает у 
другой 25% ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии бросков - 12,5%. 
Таким образом индекс силы показывает, какие команды в настоящий момент 
находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают длительные победные 
серии.  

https://mhl.khl.ru/news/20260/1049444/ 

К заголовкам сообщений 
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Анастасия Шабалина: "После заброшенных шайб у меня появляется 
уверенность в себе" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 30 
декабря 2023) 
Один из лучших снайперов "Белых Медведиц" Анастасия Шабалина за половину 
сезона успела обновить личный рекорд результативности. Нападающий забила 
восемь голов, а в одном из последних матчей с СКСО набрала сразу 4 (2+2) очка. 
В интервью сайту ЖХЛ хоккеистка рассказала о том, чему научилась в 
чемпионской "Агидели", что ей помогает обрести уверенность на льду и почему 
зрители должны посетить турнир по женскому хоккею на Спартакиаде 
сильнейших в Челябинске.  
 - Как вы пришли в хоккей?  
 - Вообще, я начинала с фигурного катания. Потом получила травму - сломала 
ногу, и из-за того, что в период восстановления многое пропустила в 
тренировочном процессе, стало как-то не интересно заниматься дальше. Но я 
умела кататься, выходила вместе с братом во двор играть в хоккей. Так и 
затянуло. Сказала папе, что хочу попробовать. После этого он отдал меня в 
женскую команду челябинской спортшколы имени Сергея Макарова.  
Потом один из тренеров Артур Рустамович Надргулов перебрался в Уфу, узнал, 
что в местную команду просматривают игроков. Сообщил об этом мне. Помню, 
как днем мы с папой узнали об этом и уже на следующее утро были на месте.  
 - Чему научились в "Агидели"?  

https://mhl.khl.ru/news/20260/1049444/


 

 

 - Мне кажется, там меня научили азам женского взрослого хоккея: быстро 
думать, делать приемы, передачи, подкидки. Изменили игровое мышление, 
добавили силы и занятиями в тренажерном зале подтянули "физику". "Агидель" 
- это та команда, которая дала мне большой шаг в спорте.  
 - Денис Афиногенов в Челябинске и Денис Афиногенов в Уфе - это один и тот 
же тренер?  
 - Это два одинаковых специалиста, но в "Белых Медведицах" он более 
внимателен и требователен. В уфимском клубе хоккеистки были уже опытными, 
поигравшими, поэтому знали, что делать в конкретных ситуациях. Здесь у нас 
достаточно молодая команда, поэтому Денис Александрович многое 
разжевывает: что и для чего мы делаем, чтобы все спортсменки об этом знали. 
Он дает игрокам того, что не давал в "Агидели".  
 - Какой была жизнь после "Агидели"?  
 - Провела сезон в СКСО, потом узнала, что в Челябинске открылся клуб. По 
обоюдному согласию расстались с екатеринбургской командой, вновь приехала 
на просмотр, но на этот раз домой. После тренировки сказали, что оставляют. 
Так как я местная, никаких проблем с трансфером не возникло.  
 - К середине сезона 2023/2024 вы забили рекордные для себя восемь голов. Как-
то специально готовились к этой регулярке?  
 - Ничего сверхъестественного: в межсезонье как обычно индивидуально 
занималась с тренером. Так я готовлюсь к сезону уже не первый год. После 
начались сборы, где нас всех готовили одинаково. Просто в последнее время 
получается забивать. У меня нет никаких суеверий или иной специальной 
подготовки к матчам. В игровой день живу по расписанию, перед выходом на лед 
могу послушать музыку, но определенного плейлиста, опять же, нет - просто 
включаю рандомные треки. Иногда даже попадаются мотивационные.  
 - Во втором выездном матче против СКСО вы набрали 4 (2+2) очка. От чего 
зависит результативность на площадке?  
 - Просто нужно работать и идти до конца, несмотря на неожиданные трудности 
или прочие препятствия. Если не получается в одной-двух играх забить, не нужно 
отчаиваться - стоит продолжить трудиться, и голы придут. После заброшенных 
шайб у меня появляется уверенность в себе. Спасибо партнерам и всей команде 
за то, что помогли отличиться.  
 - Насколько из-за увеличения количества матчей чемпионат 2023/2024 труднее?  
 - Я бы не сказала, что этот сезон как-то тяжелее, наоборот, интереснее. Сейчас 
у нас больше игр, повысились шансы показать и проявить себя, набрать больше 
очков. Мне нравится, что благодаря увеличению количества матчей, чемпионат 
стал длиннее. Несмотря на то, что в лиге не так много команд, появилась 
возможность чаще играть. Лучше побольше посоперничать, набраться практики. 
Тренировок и так достаточно в сезоне - это наша рутина, а игра - это праздник. 
Мы всю предсезонку и регулярку готовимся, поэтому во время матчей нужно 
получать удовольствие.  
 - Как в целом состояние к середине сезона?  
 - Все хорошо. Конечно, бывают моменты, когда тяжело или морально сложно, 
но они как-то быстро уходят. Нас в этом плане очень спасают выходные. В 
тренировочном плане стараемся друг друга подбадривать, чтобы негатив 
побыстрее уходил, потому что с ним тяжело выходить на лед, играть и 
заниматься любимым делом. Пытаемся всеми способами отвлекать себя от 
этого.  
 - В феврале 2024 года Челябинск примет турнир по женскому хоккею в рамках 
Всероссийской Спартакиады сильнейших. Насколько такие соревнования в 
разгар сезона важны с точки зрения игровой практики?  



 

 

 - Для нас любой матч ценен. Будет снова много встреч - это хорошая игровая 
практика. Думаю, это будет интересно, причем не только нам, но и всем 
зрителям. К нам в Челябинск приедут все команды ЖХЛ, что само по себе уже 
любопытно и достаточно масштабно. Потому что смотреть противостояние 
клубов через телефон - это одно, вживую все иначе. Главное, чтобы об этом 
сообщали. Например, озвучивали информацию на матчах "Трактора", чтобы все 
были в курсе и не пропустили это событие.  
 - Уже известно, как будете готовиться к этому турниру?  
 - Продолжим тренироваться как обычно. Насколько знаю, план занятий у нас не 
изменится.  
 - Через считанные дни наступит Новый год. Как планируете его встречать?  
 - Соберемся с семьей, родными и близкими. Праздник буду отмечать в 
Челябинске, так как третьего января у нас уже начинаются тренировки.  
 - Что бы вы пожелали себе в 2024 году?  
 - Желаю себе обрести побольше уверенности на льду, играть раскрепощенно и 
не сковываться на площадке, почувствовать свои возможности и избавиться от 
страха допустить ошибки. Ну, и конечно же, здоровья - это самое главное.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046911/ 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Глава ФХР Третьяк рассказал, кого считает лучшим хоккеистом года (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 декабря 2023) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в интервью 
"Матч ТВ" заявил, что, по его мнению, голкипер "Флориды" Сергей Бобровский 
заслуживает того, чтобы считаться лучшим хоккеистом 2023 года. 
В 2023 году "Флорида" дошла до финала Кубка Стэнли, где проиграла "Вегас 
Голден Найтс" (1-4). Бобровский назывался экспертами главным претендентом 

на звание самого ценного игрока плей‑офф. В финале российский вратарь 

пропустил 21 шайбу. В ноябре Бобровский вошел в топ‑20 голкиперов по 

количеству побед в регулярных чемпионатах НХЛ, сейчас он занимает 18‑е 

место (377 побед). 
 - Кто лучший хоккеист 2023 года, если бы его определяли вы?  
 - Сергей Бобровский, который с "Флоридой" вышел в финал Кубка Стэнли. Мне 
очень нравится, как он играет. Его стиль, отношение к делу. Кстати, я 
переписываюсь и с ним, и с другими вратарями, например, с Игорем 
Шестеркиным, Андреем Василевским. Пишу им, поздравляю с праздниками. Мне 
очень важно иметь контакт с голкиперами. 
 - Создайте чат и включите туда всех знакомых вратарей.  
 - Очень много им пишу. Бобровского вообще часто поддерживал. Одно время у 
него возникли проблемы. А мне очень хотелось, чтобы он вернулся на свой 
уровень. Он большой профессионал, - сказал Третьяк "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000436_Glava_FKhR_Tretjak_rasskazal
_kogo_schitajet_luchshim_khokkeistom_goda 

К заголовкам сообщений 

Глава ФХР Третьяк: "Сегодня я никуда за границу не езжу, но, может, это и 
хорошо. Значит, еще больше внимания уделяю России" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 30 декабря 2023) 

https://whl.khl.ru/news/20038/1046911/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000436_Glava_FKhR_Tretjak_rasskazal_kogo_schitajet_luchshim_khokkeistom_goda
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000436_Glava_FKhR_Tretjak_rasskazal_kogo_schitajet_luchshim_khokkeistom_goda


 

 

Президент Федерации хоккея России (ФХР), депутат Госдумы Владислав 
Третьяк в интервью "Матч ТВ" рассказал, что старается профессионально 
выполнять свою работу, а количество поездок по российским регионам в 
последнее время увеличилось. 
В мае 2022 года президент ФХР Третьяк единогласно был переизбран на пятый 

срок. В феврале 2023‑го в рамках нового пакета антироссийских санкций Канада 

ввела ограничения против 129 россиян, включая члена комитета Госдумы по 
физической культуре и спорту Владислава Третьяка. 
 - Вы готовы пойти на новый срок как президент ФХР?  
 - Выборы у нас только в 2026 году. Время еще есть, и пока рано делать такие 
заявления, пойду я или нет. Сначала эти два сезона отработаем, чтобы 
побольше турниров провести. 
Но вообще, я в этом году всю Россию объездил. Вот лечу в Башкирию, потом в 
Ульяновск. Затем - Сахалин, Дальний Восток... Раньше я иногда за границу 
ездил, мы в Евротурах участвовали со шведами, финнами, чехами. А я работал 
в Международной федерации хоккея (IIHF). Часто летал в Канаду на разные 
мероприятия. 
Сегодня я никуда за границу не езжу. Но, может, это и хорошо. Значит, еще 
больше внимания уделяю России. Сам приезжаю на все Кубки Третьяка. И не то 
что я пиарюсь. Мне это вообще не нужно. 
Но вот я приехал в Великий Новгород. Там губернатор хорошо относится к 
спорту, но у них мало катков. Он мне говорит: "Вот вы приехали, и мы 
обязательно еще один каток построим". 
Помню, 12 лет назад я прилетал в Екатеринбург. Сразу же был дан толчок: 12 

катков там построили с тех пор! И вот такой эффект бывает часто, когда я куда‑
то приезжаю. Зачем это нужно? Чтобы привлечь внимание. Чтобы губернатор 
заинтересовался и в городе появился бы еще один каток. Это для меня важно, 
это моя жизнь. 
Я стараюсь профессионально выполнять свою работу. Как депутат Госдумы 
делаю очень многое для Ульяновска. Так и в хоккее стараюсь. Не все получается, 
конечно. Но все равно я езжу везде, открываю катки. Вот теперь отправлюсь в 
Уфу, оттуда - еще два часа на вертолете. Или вот во Владикавказе строят дворец 
- зовут, чтобы я прилетел. 
А когда я приезжаю, то в городе сразу праздник, приходят болельщики, 
губернатор. И очень важно, чтобы власть помогла создать все условия для 
детей. Пусть занимаются хоккеем, создают новые команды. Это очень важно, - 
сказал Третьяк "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000406_Glava_FKhR_Tretjak_Segodna_
ja_nikuda_za_granicu_ne_jezzhu_no_mozhet_eto_i_khorosho_Znachit_jeshhe_bols
he_vnimanija_udelaju_Rossii 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Динамо" - спасение для Овечкина. В НХЛ Александру делать нечего 
(Советский спорт,Москва, 30 декабря 2023) 
"Вашингтон" проиграл третий матч подряд и вылетел из зоны плей-офф.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000406_Glava_FKhR_Tretjak_Segodna_ja_nikuda_za_granicu_ne_jezzhu_no_mozhet_eto_i_khorosho_Znachit_jeshhe_bolshe_vnimanija_udelaju_Rossii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000406_Glava_FKhR_Tretjak_Segodna_ja_nikuda_za_granicu_ne_jezzhu_no_mozhet_eto_i_khorosho_Znachit_jeshhe_bolshe_vnimanija_udelaju_Rossii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000406_Glava_FKhR_Tretjak_Segodna_ja_nikuda_za_granicu_ne_jezzhu_no_mozhet_eto_i_khorosho_Znachit_jeshhe_bolshe_vnimanija_udelaju_Rossii
https://allhockey.ru/news/show/502019-Tret_yak_ya_za_granicu_ne_ezzhu_no_eto_horosho_Esche_bol_she_vnimaniya_udelyaju_Rossii


 

 

Очередной матч регулярного чемпионата НХЛ между "Нью-Йорк Айлендерс" и 
"Вашингтон Кэпиталз" не принес ничего нового для поклонников российского 
форварда Александра Овечкина. Более того, "островитяне" разгромили 
конкурента, а гости оказались неспособными хоть на какие-то ответные 
действия.  
Выезд в Нью-Йорк в гости к "Айлендерс" хоккеисты "Вашингтона" запомнят 
надолго. Все уже привыкли к тому, что несмотря на приличное время на льду, 
капитан "столичных" Александр Овечкин практически не наносит бросков, а даже 
те крохи, которые получаются, как правило, легко вылавливаются вратарями. 
Будто все голкиперы в лиге заучили как отче наш, что от Ови любой бросок нужно 
брать, откуда бы он не летел.  
На самом же деле, проблема не только в незабивающем 18-й матч подряд (в 
основное время) капитане гостей. Вся команда молодого наставника Спенсера 
Карбери выглядит от матча к матчу хуже и хуже. Кого не ставь, как не меняй 
сочетания, от всех этих перестановок игра не становится лучше, а лидеры 
вместо выхода на пик формы, наоборот, жутко стагнируют. В Нью-Йорке, ко всем 
бедам добавилась еще одна - гости потеряли двух игроков основы из-за травм.  
Игра с "Айлс" в очередной раз обнажила проблему командной скорости, в 
которой "Кэпиталз" отстают от большинства клубов НХЛ. Это можно объяснить 
средним возрастом команды (далеко за тридцать). Но то что гости никак не могли 
основательно завладеть шайбой и хоть чуть-чуть позволить себе раскатываться 
по чужой зоне - это уже момент с мотивацией, которой у Овечкина и Ко давно 
нет. Сам Александр разжился всего одним броском. И ничего более не сделал.  
К тому же, "столичные" хоккеисты нарвались на блестящую игру российского 
вратаря хозяев Ильи Сорокина. Наш страж вообще мог выйти "сухим" из этого 
матча. К 59 минуте встречи счет был 5:0 в пользу "Айлендерс" и, казалось, что 
разгром неумолим. Однако за 18 секунд до конца игры далеко не первая скрипка 
"Вашингтона" Николя Обе-Кюбель размочил неприятные цифры на табло.  
В команде явно назрели перемены. Если раньше "Кэпиталз" выезжали на 
довольно приличной обороне и это позволяло им находиться внутри восьмерки 
сильнейших, то сейчас работать перестают уже все механизмы. Куда бы 
тренерский штаб не ставил Овечкина и Кузнецова, толку от них не становится 
больше. В итоге, приходится констатировать, что Овечкину пора возвращаться в 
столичное "Динамо". Если у Ковальчука в "Спартаке" получается забрасывать, 
то у Ови будут просто невероятные снайперские показатели. КХЛ примет 
Александра с распростертыми объятиями.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/dinamo-spasenie-dlya-ovechkina-v-nkhl-
aleksandru-delat-nechego 

К заголовкам сообщений 

"Команда не так хорошо играет". Вайсфельд объяснил спад 
результативности Овечкина (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 декабря 
2023) 
Хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд в эфире "Матч ТВ" рассказал о причинах 
спада результативности российского форварда "Вашингтон Кэпиталз" 
Александра Овечкина в нынешнем сезоне НХЛ. 
В текущем розыгрыше регулярного чемпионата НХЛ Овечкин провел 33 матча и 
набрал 20 очков (6 шайб + 14 передач). В пятницу "столичные" уступили 
"Айлендерс" со счетом 1:5, Овечкин результативными действиями не отметился. 
 - У Овечкина такое природное здоровье, которое позволяет нам надеяться, что 
это еще не возрастные проблемы. Есть люди натренированные, которые просто 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/dinamo-spasenie-dlya-ovechkina-v-nkhl-aleksandru-delat-nechego
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/dinamo-spasenie-dlya-ovechkina-v-nkhl-aleksandru-delat-nechego


 

 

качаются, а есть - от природы. Мне кажется, что Овечкин - и то и другое. Но не 
исключаю, что это тоже фактор, который влияет. 
Что я вижу со стороны, с моей точки зрения, возраст, как ни крути, все равно не 
обманешь. Второй момент: команда не так хорошо играет, как она играла года 
три назад, - сказал Вайсфельд в эфире программы "Все на Матч!". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000253_Komanda_ne_tak_khorosho_igr
ajet_Vajsfeld_objasnil_spad_rezultativnosti_Ovechkina 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 30 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Команда Овечкина вернула в фарм-клуб российского хоккеиста (Р-Спорт, 
Москва, 31 декабря 2023) 
"Вашингтон Кэпиталз" вернул российского форварда Ивана Мирошниченко в 
свой фарм-клуб, сообщается на официальном сайте столичной команды 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ).  
Нападающий продолжит выступление в Американской хоккейной лиге (АХЛ) за 
"Херши Беарс".  
"Вашингтон" вызвал Мирошниченко в свой состав 27 декабря, он успел принять 
участие в одном матче НХЛ - против "Нью-Йорк Рейнджерс" (1:5). Всего на счету 
19-летнего форварда четыре матча в лиге. В АХЛ в нынешнем сезоне 
Мирошниченко провел 27 матчей, набрав в них 15 очков (8 шайб + 7 передач).  
Мирошниченко был задрафтован "Вашингтоном" в 2022 году под общим 20-м 
номером. В марте того же года у него была диагностирована лимфома Ходжкина 
- опухолевое заболевание лимфатической системы. Игрок проходил лечение в 
Германии. В начале июня нападающий завершил полный курс лечения и 
вернулся к тренировкам, а в октябре приступил к тренировкам с командой 
Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ) "Омские крылья". Мирошниченко 
дебютировал за "Авангард" в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) 4 декабря. 
В 2023 году форвард расторг контракт с "ястребами" и перешел в "Вашингтон", 
который выбрал россиянина на драфте НХЛ-2022 под 20-м номером в первом 
раунде.  

https://rsport.ria.ru/20231231/khokkey-1919199973.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Адмирал" сделал подарок юному болельщику, которому во время матча 
КХЛ в лицо попала шайба (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 декабря 2023) 
"Адмирал" сделал подарок болельщику, которому во время матча Фонбет 
Чемпионата КХЛ с нижнекамским "Нефтехимиком" в лицо попала шайба, 

сообщила пресс‑служба хоккейного клуба из Владивостока. 

В пятницу "Адмирал" на своем льду уступил "Нефтехимику" со счетом 3:4. В 
концовке третьего периода в одном из игровых моментов шайба вылетела на 
трибуны и попала в голову юному болельщику клуба из Владивостока по имени 
Роман. Он повредил подбородок, ему оказали первую помощь. 
В субботу "Адмирал" проводил еще один домашний матч регулярного 
чемпионата против нижнекамцев (2:5). Клуб перед началом игры организовал 
для Романа встречу с хоккеистами в приветственном коридоре, а форвард 
команды Павел Шэн подарил ему шайбу и клюшку с автографами. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000253_Komanda_ne_tak_khorosho_igrajet_Vajsfeld_objasnil_spad_rezultativnosti_Ovechkina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000253_Komanda_ne_tak_khorosho_igrajet_Vajsfeld_objasnil_spad_rezultativnosti_Ovechkina
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"Адмирал" занимает последнее место в таблице Восточной конференции КХЛ с 
37 очками. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000312_Admiral_sdelal_podarok_junom
u_bolelshhiku_kotoromu_vo_vrema_matcha_KKhL_v_lico_popala_shajba 

К заголовкам сообщений 

Интервью со спортсменами, герои спорта в 2023 году (Чемпионат.com, 
Москва, 30 декабря 2023) 
Более 700 эксклюзивных материалов с разными героями в различных видах 
спорта: от акробатики и баскетбола до футбола и пауэрлифтинга. 
Джордан Уил - о разнице между НХЛ и КХЛ 
 Я не хочу возвращаться в НХЛ, иметь дело с этой лигой. Лига не очень 
благосклонна к игрокам моей возрастной группы, назовем это так. Здесь я нашел 
свое место. В "Динамо" у меня все отлично, в Казани все было отлично. Здесь 
провожу много времени на льду, мне не приходится думать о политике НХЛ. Вот 
что я люблю в КХЛ - если ты играешь хорошо, то будешь играть. Независимо от 
того, кто ты. Здесь нет закулисных игр, что мне осточертело в Северной Америке. 
Опыт в России иначе как позитивным назвать не могу. Хочу играть здесь так 
долго, насколько это возможно, пока не решу перебраться в другое место.  
Сергей Толчинский - о громком переходе в СКА 
 Для начала надо вспомнить, что в прошлом сезоне был период, когда меня 
хотели обменять. Естественно, небольшой осадочек остается, но после 
окончания сезона у меня в приоритете был "Авангард". Смотришь на все 
условия, это и финансовая часть, и быт, и все остальное. Изначально Питер 
вообще не рассматривал. Переговоры шли обычно, но, если не остался в 
"Авангарде", значит, наверное, клуб не сильно хотел меня оставить. Другие 
просто больше хотели, поэтому я и перешел в СКА. От Омска было такое 
условие, чтобы я вел переговоры без агента. К Шуми у меня никаких вопросов, 
он все для меня делал. Я с ним поговорил и поговорил с "Авангардом", и в итоге 
сам ходил на переговоры с "Авангардом", а Шуми разговаривал с другими 
клубами. На самом деле, странная и не очень приятная ситуация.  

https://www.championat.com/football/article-5377664-intervyu-so-sportsmenami-
geroi-sporta-v-2023-godu.html 

К заголовкам сообщений 

Фиаско Канады на МЧМ. "Кленовые листья" не проигрывали шведам 
восемь лет (Советский спорт, Москва, 30 декабря 2023) 
На стартовавшем недавно молодежном чемпионате мира (МЧМ) по хоккею в 
Гетеборге произошла первая настоящая сенсация. Хозяева льда шведы 
впервые за восемь лет обыграли сборную Канады. Помимо громкого успеха, 
скандинавам удалось добраться до уникального достижения.  
Команда главного тренера, а в прошлом отличного хоккеиста Магнуса Хевелида, 
не пропускает на домашнем турнире на протяжении трех часов подряд. Более 
того, племянник наставника выглядит на МЧМ просто сногсшибательно. Именно 
Хуго Хавелид защищает ворота шведов и тащит за собой команду хозяев, сделав 
их главными претендентами на золотые медали скоротечного турнира.  
Фавориты группы A и всего МЧМ сборные Швеции и Канады подошли к очному 
поединку без потерь. Победители двух последних мировых форумов канадцы 
последовательно переиграли финнов (5:2) и несчастных латышей (10:0). В свою 
очередь, "Тре крунур" также разгромили латвийцев (6:0) и не оставили шансов 
симпатичной на этом турнире Германии (5:0). За 120 минут Швеция не 
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пропустила ни одной шайбы. По одному матчу "на ноль" провели Хуго Хевелид 
и второй вратарь Мелькер Телин.  
На самом деле, противостояние Швеции и Канады на любом турнире - это 
нестареющая хоккейная классика. В отсутствии российской дружины, именно эта 
игра со всех сторон - самая привлекательная на МЧМ. Мало того, победитель 
этого матча по умолчанию занимал первое место в группе и получал в плей-офф 
максимально проходимого соперника из группы Б (вероятно, Швейцарию).  
Для Швеции это был матч жизни. Несмотря на то, что хозяева турнира каждое 
молодежное первенство ходят в неизменных фаворитах, последний раз 
обыграть канадцев им удалось еще в 2015 году. Тогда шведы одержали победу 
в матче группового этапа (5:2), и с тех пор кленовых листьев они больше никогда 
не обыгрывали. В полуфинале МЧМ-2017, в финале МЧМ-2018 и в матче 
предварительного раунда на МЧМ-2023 канадцы трижды подряд наносили 
поражения младшим "Тре Крунур".  
Юный голкипер Хевелид не дал гостям ни единого шанса даже на секунду 
задуматься о том, что у Канады есть хоть один шанс его пробить. Кстати, из трио 
вратарей, внесенных в заявку шведской сборной на МЧМ, именно Хуго является 
единственным, еще не выбранным на драфте НХЛ. Несмотря на это, именно 
Хевелиду принадлежит статус первого номера в своей сборной, а не проспекту 
"Аризоны Койотс" Телину.  
В начале второго периода хозяевам удалась отменная комбинация. В зоне 
соперника шайбу организовали два шведских защитника. Тео Линдштейн 
грамотно закрыл борт, отобрал шайбу у канадского игрока, а затем перевел 
снаряд на Тома Вилландера, который с кистей швырнул шайбу в угол ворот. 
Сценарий матча полностью перевернулся и Швеция заиграла с позиции силы, 
лишь изредка нарываясь на контратаки. Все шло к тому, что хозяева должны 
увеличивать преимущество в счете.  
Через несколько минут счет удвоился. Йонатан Леккеримяки в самый последний 
момент закрыл канадскую зону, не позволил шайбе выйти, после чего заметил 
партнера перед канадскими воротами и сделал на него выверенную передачу. 
Ноа Эстлунд с добивания отправил Канаду в глубокий нокдаун. Лишь пропустив 
две шайбы, фавориты любого МЧМ вспомнили, что им все-таки стоит начать 
играть по-серьезному. Очень старался главного фаворит драфта НХЛ - 2024 
Маклин Селебрини, но Хевелид поймал такой кураж, что прошить его было 
невозможно. Швеция одержала третью подряд сухую победу на этом МЧМ, 
продлив сухую серию до рекордных 180 минут.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/fiasko-kanady-na-m-ch-m-klenovye-listya-ne-
proigryvali-shvedam-vosem-let 

К заголовкам сообщений 

Защитник с русскими корнями играет за Швейцарию на МЧМ. За ним уже 
следят скауты НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 декабря 
2023) 
Даниил Устинков - главный проспект швейцарского "Цюриха".  
Сборная России по известным причинам не участвует на молодежном 
чемпионате мира. Наши юниоры остались без важного во всех смыслах турнира, 
который для многих становился трамплином в большой хоккей. Гурманам, 
которые следят за МЧМ и еще не выбрали, за какую сборную переживать, 
предлагаем обратить внимание на Швейцарию.  
За команду из Страны часов и сыров играет форвард, чье имя и фамилия с 
трудом ассоциируются с альпийским государством. Знакомьтесь, Даниил 
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Устинков - защитник сборной Швейцари и. Уроженец Москвы выходит на драфт 
НХЛ в 2024 году и по оценкам скаутов претендует на второй-третий раунды. Так 
почему же Даниил представляет швейцарцев?  
Сестра - фигуристка  
Несмотря на юный возраст (в особенности для защитников), Устинков второй 
сезон проводит в сильнейшем чемпионате Швейцарии. Собственно, Даниил 
прошел всю вертикаль "Цюриха" - от детской школы, когда в пять лет переехал 
из Москвы в столицу Швейцарии, до основной команды. Парню только в августе 
исполнилось 17 лет, а он уже играет в среднем почти по 8 минут и провел 17 
матчей за "Цюрих". Недаром Устинкова называют главным проспектом команды. 
Со сборной Даниил проехал ЮЧМ, Кубок Глинки/Гретцки и юношеские 
европейские Олимпийские игры, где выиграл золото, забрал приз MVP и стал 
самым результативным защитником турнира.  
В Швейцарию хоккеист переехал в пять лет вместе со старшей сестрой. Полина 
Устинкова занималась фигурным катанием и также представляла Швейцарию на 
международных турнирах. Последние соревнования датируются сезоном-
2017/18. Она старше брата на три года. Так что с катком и коньками будущий 
защитник был знаком с рождения. Полноценным гражданином Швейцарии 
Даниил стал в 15 лет, когда получил местный паспорт. А в 16 - уроженец Москвы 
дебютировал в элитной лиге NL за "Цюрих". МЧМ для Устинкова начался не 
лучшим образом: за два матча защитник заработал "минус 5" в полезность, но 
главные игры еще впереди. Альпийцы продолжают борьбу за плей-офф.  
Претендент на второй раунд драфта НХЛ  
Тренеры "Цюриха" отмечали высокое хоккейное IQ защитника и умение двигать 
шайбу. Сам факт, что в 16 лет Даниила подпустили к основе "Цюриха", говорит о 
многом. Устинков совсем не выглядел, как дебютант. В "Цюрихе" растет 
современный двухсторонний защитник, который хорош не только в своей зоне, 
но и умеет подключаться к атакам и поддерживать нападающих. На ЮЧМ-2022 
Устинков стал самым результативным защитником швейцарцев: за пять матчей 
москвич набрал 4 (1+3) очка.  
Ближайшим летом Даниил выйдет на драфт НХЛ. Предварительно скауты 
оценивают защитника на второй-третий раунды. Прогноз, конечно, 
скорректируется после МЧМ. В пользу Устинкова говорит опыт во взрослом 
чемпионате Швейцарии. Клуб НХЛ, выбрав защитника с русскими корнями, 
получит игрока, который адаптирован в мужском хоккее. Транзитом через фарм-
клуб Устинков может зайти в основу, если продолжит прогрессировать и 
окрепнет физически, хотя и так при росте 184 сантиметров защитник весит 92 
килограмм.  
- Устинков играет очень зрело и хладнокровно. Он - умный игрок, который видит 
площадку и делает то, что от него требуют, работая в обе стороны. Ему нужно 
научиться немного быстрее играть на возврате, но это придет с возрастом и 
физическим развитием, - описывал Устинкова автор The Athletic Скотт Уилер, 
который в сентябрьском обзоре юниоров поставил защитника на 28-е место 
ближайшего драфта НХЛ.  
Устинков давно живет в Швейцарии, хотя в России остались родственники и, как 
отмечали авторы заметок про молодого защитника, он по-прежнему хорошо 
владеет русским языком. Вполне возможно, если бы Даниил остался в Москве и 
продолжил так же развиваться, то попал бы в состав сборной России. Талантом 
хоккеист не обделен, а конкуренция среди защитников не такая высокая. Однако 
Устинков выбрал другой путь и представляет Швейцарию на международной 
арене.  



 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/daniil-ustinkov-v-sbornoy-
shveycarii-na-mchm-kak-igraet-zaschitnik-s-russkimi-kornyami-2163389/ 

К заголовкам сообщений 

Следственный орган СУ СК России возбудил уголовное дело по факту 
гибели в ДТП двух игроков "Чайки" (Советский спорт, Москва, 30 декабря 
2023) 
Трагедия произошла в Вологде.  
Череповецкий межрайонный следственный отдел СУ СК России по Вологодской 
области возбудил возбудил уголовное дело в результате автокатастрофы, в 
которой погибли два хоккеиста из молодежной хоккейной команды "Чайки" из 
поселка Шексна.  
Погибшими спортсменами являются Максим Лебедев и Артем Потапов.  
Согласно версии следствия, около 13 часов 30 декабря 2023 года на 104-м км 
автомобильной дороги Вологда - Тихвин - Р-21 "Кола", в Череповецком районе 
произошло столкновение автомобиля "Форд S-MAX" под управлением 41-
летнего мужчины и автомобиля "Скания" под управлением 41-летнего мужчины. 
Все находившиеся в салоне легкового транспортного средства люди, включая 
двух несовершеннолетних мальчиков, 2011 и 2010 г.р., погибли, получив травмы, 
не совместимые с жизнью.  
Позже хоккейный клуб опубликовал заявление по данному происшествию и 
выразил соболезнования родителям мальчиков, которые скончались в 
результате дорожно-транспортного происшествия.  
В настоящее время следователями территориального следственного отдела и 
криминалистами областного аппарата ведомства завершили осмотр места 
происшествия. Комплекс следственных действий, направленных на 
установление всех обстоятельств, продолжается, назначены судебно-
медицинские экспертизы. В ходе расследования в обязательном порядке будут 
установлены причины и условия, способствовавшие произошедшему, - пишет 
пресс-служба следственного органа.  
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